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【記者肖然綜合報導】9月3
日，前紐約州州長副幕僚長孫雯

（Linda Sun）和丈夫胡驍（Chris 
Hu）被FBI逮捕，消息立即引發

全美關注。民運領袖王丹認為，

這將衝擊美中關係，也會影響即

將到來的美國大選。

為中共當間諜 
獲數百萬美元 

近年來，美國司法部加強了

對未登記的外國代理人的打擊力

度，孫雯案件是最新的例子。

孫雯（Linda Sun）和丈夫胡

驍（Chris Hu）於9月3日在紐約

長島的家中被捕。根據起訴書，

兩人被指控利用與紐約州政府官

員的關係，未註冊充當外國代理

人，並從事洗錢、電信欺詐等非

法活動。

4 1歲的孫雯出生於中國大

陸，5歲時隨父母移居美國，她自

2012年起就在紐約州政府工作，

並在2021年出任副幕僚長，是州

政府中職位最高的亞裔美國人。

起訴書中詳細描述了孫雯如何在

紐約州政府中擔任高級職務的同

時，為中共政府從事秘密活動，

包括阻止臺灣代表與紐約州官員

會面，並安排紐約高官訪華。

控罪書稱，兩人從中共獲得

的好處包括胡在中國的生意獲數

百萬美元交易；獲得旅行優惠和

音樂會及芭蕾舞活動門票；為家

族朋友的生意宣傳；為孫的表

親在中國找工作；將一隻由中共

官員家廚烹製的南京鹽水鴨送

到孫雯父母家中。兩人還將作案

所得鉅款購買紐約長島曼哈塞特

（Manhasset）價值410萬美元的

房產、夏威夷檀香山價值210萬美

元的公寓、以及多輛豪華汽車，

包括2024年款法拉利。

紐約州長霍楚辦公室在發現其

不當行為後，於2023年3月解僱了

孫雯，並協助執法部門進行調查。

網上記錄顯示，孫雯5歲隨父

母從中國來美，講流利的中文，是

哥倫比亞大學教師學院碩士畢業

生。她在美國政府工作了15年，

曾為前紐約州長庫默（Andrew 
Cuomo）和現任州長霍楚（Kathy 

政界遭滲透 再曝間諜案

Hochul）工作。2009年，曾任州

眾議員孟昭文（Grace Meng）辦公

室主任。

王丹：孫雯行為 
危及美國國家安全

民運領袖王丹認為，根據起

訴書的內容，孫雯不僅僅是在獲

取美國政府的機密信息，還主動

幫助中共政府在美國開展各種活
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豪華家居裝飾
Michael Amini Skytower 臥室系列

高貴林:  超過23,000英尺
1315 United Blvd
604-522-1388

素里:   超過35,000英尺
13570 77 Ave / King George Hwy
604-596-9901

Bermex• 定制餐飲家居 
• 由北美樺木製造而成   • 加拿大製造

 • 多種面料或皮革可供選擇

全部加拿大製造   

沙發 床墊 臥室系列

全部加拿大製造   

沙發 床墊 臥室系列

全部加拿大製造   

沙發 床墊 臥室系列夏季新品優惠

紐約州長前副幕僚長孫雯被捕 被控中共代理人

動，包括阻止臺灣代表與紐約州

政府的會面，以及未經授權邀請

中共高官訪問美國。這些行為的

性質極其嚴重，直接觸及了美國

的國家安全。

值得注意的是，孫雯曾擔任

紐約市最有名的亞裔代表孟昭文

的助理，之後進入紐約州政府擔

任州長的副幕僚長。她的工作位

置極其重要，因為她掌握著許多

核心機密，甚至直接參與了州政

府的重要決策。這使得她的間諜

行為比以往任何類似案件都更具

威脅性。

王丹認為，這一案件的曝

光，將對美國政府內部的安全和

中美關係產生深遠的影響。

此外，王丹還在他的臉書帳

號上留言分析說：美國司法部和

聯邦調查局最近大動作頻繁，顯

示打擊中共在美國本土的跨國鎮

壓成為重點，目前似乎有大規模

下轉A3

民運領袖

王丹

美國打擊中
共在美本土
的跨國鎮壓
成為重點。

紐約州州長

霍楚

霍楚辦公室
2023年3月 
解僱孫雯，
並協助調查。

9月3日下午，孫雯（中）和丈夫胡驍（左二）
分別以150萬美元和50萬美元獲得保釋。
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Dr.Edward Zhang
张开泓主诊牙医

Dr. Gary Wong
Dr. Wendy Ching
Dr. Ann Lu

国 / 粤 / 英语 微信：Kathy5858

全班 UBC 毕业经验牙医，
以最先进的设备技术，提供
牙医美容、植牙种骨、牙齿
矫正、根管治疗、智齿拔除、
补牙洗牙等全科服务。

一鳴燒臘肉食店
超 級

好 滋 味！

9:30AM-7:00PM   週四休息
8260 Westminster hwy, 列治文

   列治文公眾市場
   一鳴燒臘肉食店

604-231-8987

倉儲拍賣 折扣高達八折

香港式經營

高質汽車服務中心
Superstar Auto Repair Center

全面汽車維修•服務一流
有經驗專人代辦 ICBC 手續及有免費車借用

地址：100-11451 Bridgeport Rd, Richmond 傳真：604-278-1108

(604)278-9198

•最新車架較正
•專修各國名車
•一流技師處理

•車身修理噴油
•采用原廠漆油
•保證工作妥當

2024 NTD 9TH INT’L Chinese Vocal Competition
全世界華人美聲唱法聲樂大賽

美國紐約 KAUFMAN MUSIC CENTER

金獎 ｜ GOLD AWARD

$  10,000
初賽 9月 18–19日 

複賽 9月20日

決賽 9月21 日

立即報名 +1-888-477-9228
VOCAL@GLOBALCOMPETITIONS.ORG VOCAL.NTDTV.COM

公元2024年9月6日—9月12日

廣告洽詢專線 :604-288-0298     投稿與反饋：van-editor@kzgtimes.com



【看中國記者蔡思雲綜合報

導】近期，中國大陸惡性事件

頻發，戾氣很重，中共暴力統

治下的社會越發失控。 9 月 2

日，吉林長春傳出殺警奪槍大

案，當局出動大量武警及狙擊

手，事件引發關注。

2 日，網絡上傳出的多段

視頻顯示，吉林長春紅旗街萬

達文華公館 C 區，大批特警、

武警、防暴車輛開赴現場，並

在高樓和地面上部署了狙擊

手，現場被封，很多民眾圍

觀。

有網友在 X 平臺上傳視頻

說：「長春出大事了！傳警察

被殺，凶手奪槍！」

「9 月 2 日，吉林長春紅旗

街萬達文華公館 C 區，業主與

物業發生糾紛。物業報警後，

一名到場的警察被男性業主持

刀捅死，該男子奪下警察的配

槍並開過槍，還劫持了 2 名人

質。」

「大批特警、武警全副武

裝開赴現場，並在高樓多處安

排狙擊手。」

從網友提供的對話截圖得

知，被傳殺警奪槍的涉案業

主，年齡大約四、五十歲，看

起來「精神正常」，「穿著不

錯」。

當日，物業人員與該業主

發生爭執，警察接到報警後趕

來。警察介入過程中，業主與

警察發生肢體衝突。他持刀去

割一警察的大動脈，並搶走槍

枝連開三槍，射擊二名警察，

導致一人死亡，另一人生死未

卜。隨後，嫌疑人持槍劫持了

一名人質，在地下車庫同警方

僵持了兩小時。後來聽到兩聲

槍響，推測嫌疑人已被擊斃。

此消息有待證實。

中國多地頻發惡性事件

近年來，中國經濟陷入困

境，企業不斷裁員降薪，大批

民眾失業，人們心中徬徨焦慮

急躁。加上中共的仇恨教育，

造成整個社會充斥著戾氣，持

刀砍人、開車撞人等各種惡性

事件頻繁發生。

8 月 28 日，山東高密市一

夜市發生砍人事件。兩名男子

在爭執過程中，其中一人取出

大刀劈向對方，導致他當場死

亡。

7 月 23 日，四川宜賓筠

連縣發生一起惡性凶殺案，造

成 6 人死亡。凶手與被害人發

生感情糾紛後，潛入該女子住

所，殺害其一家5口人後自殺。

7 月 21 日，湖南長沙最熱

鬧的五一廣場發生一起轎車快

速衝撞行人的慘劇。十字路口

大批行人過馬路時，一輛黑色

轎車突然快速衝向人群，多人

被撞倒碾壓，死傷不明。

7 月 5 日，網上傳出多個

視頻顯示，四川成都簡陽市南

門發生當街砍人案。兩名老婦

被砍傷，其中一人傷勢嚴重，

右邊衣服被鮮血浸透。

7月4日，遼寧省瀋陽市鐵

西區興華南街的一小區發生一

起無差別砍人事件。X平臺流傳

的影片顯示，一名穿灰衣、短褲

的光頭男子，左手拿一根煙，右

手持一把大號彎刀，隨意砍殺

小區居民，隨後揚長而去，多人

倒在血泊中。

6 月 18 日，內蒙古呼和浩

特市發生一樁滅門慘案。某村

民一家五口被殘忍殺害，案件

震驚全國，凶手逃亡 10 天後

被捕。

5月23日，湖北孝昌縣一

名男子持刀砍人，造成 8人死

亡、1人受傷。

5 月 20 日，江西鷹潭貴溪

一小學發生砍人案。一女子持

刀砍向多名學生，造成至少 2

人死亡、10 人受傷。據傳，行

凶者為學校老師的家屬。

4 月 24 日，遼寧瀋陽街頭

一男子邊走邊持刀殺人，據稱

有 9 人被殺。現場視頻顯示，

該男子從背後悄悄地靠近被害

人，見其毫無防備，便一刀捅

進了對方的脖子。

有網民根據社交媒體上的

消息統計，從 5 月 7 日至 7 月

4 日，中國大陸共發生超過 40

起持刀傷人案，造成至少 55

人死亡，48 人受傷。除此之

外，還有槍殺和其他類型的殺

人案。

網友紛紛留言說：

「三天兩頭就有持刀砍人

的新聞，社會亂了。」

「惡性事件真多啊。」

「真是人人自危，隨時隨

地都可能碰到暴力案件。」

「到處是惡性殺人案，現

在社會太不安全了，希望大家

都平安度過每一天。」

「當今社會有很多人生活

各種不如意，怨氣很重。」

生活壓力及高壓統治 
造成惡性事件

分析認為，中國大陸惡性

事件頻發是民眾生活中的矛盾

和壓力的總爆發，也是共產黨

統治下社會失控的直接體現。

前內蒙古自治區政府法律

顧問室執行主任杜文此前分析

指出，「近年來，隨著共產黨

高壓統治、經濟下行、司法不

公，百姓缺乏救濟渠道。社會

心理承壓嚴重，各種社會惡性

事件迭出。這種現象在社會心

理學上稱為『社會壓力導致的極

端行為』或『社會壓力誘發的

暴力行為』。」他認為，這些

問題是中共統治下社會失控的

直接體現。

前中共政治局常委、中紀

委書記尉健行的撰稿人王友群

表示，中國傳統文化講人命

關天，而中共的本質是「假、

惡、鬥」。中共成立以來一路

殺，一直殺到今天，殺了八千

多萬中國人。同時，其無孔不

入的教育宣傳，從根本上敗壞

了中國人的道德，讓人不信因

果報應，不信三尺頭上有神

靈，天不怕地不怕，甚麼假話

都敢說，甚麼傷天害理的事都

敢幹。

時事評論員沈四海則認

為，中共治下的社會，就像一

個大火藥庫，隨時會爆炸。

長春驚傳奪槍殺警 大批武警及狙擊手出動

賴清德表示，臺灣人民擁有

的民主自由生活方式，中共不能

夠視為是對其的挑戰。他也指

出，中共要併吞臺灣，其實也不

是為了領土的完整，如果真的是

為了中國領土的完整，為甚麼不

賴清德反問為何漠視俄占地 
【看中國記者李佳琪綜合報

導】賴清德總統上任屆滿 100 天

時接受電視節目主持人張雅琴「雅

琴看世界」專訪，該專訪於 9 月

1 日晚上播出。賴清德在受訪時指

出，中共要攻打臺灣，不是因為

哪一個人或哪一個政黨說了甚麼

話、做了甚麼事，或哪一個政黨

不說甚麼話或不做甚麼事就能阻

止中共的侵略。中華民國和中華

人民共和國本來就互不隸屬，而

且中華民國已經在臺澎金馬落地

生根，民主自由也在臺灣成長茁

壯，更重要的是，民主臺灣已經

在全世界開枝散葉，這是共同的

成果。

拿回俄羅斯占有的《璦琿條約》所

簽的那些土地？

賴清德說 :「現在是俄羅斯最

弱的時候，清朝時期所簽的《璦琿

條約》，中國現在可以跟俄羅斯

要，可是你也沒有跟俄羅斯要，

所以很顯然，中共不是因為領土

的關係才要來侵略臺灣。」

他指出，中共侵略臺灣的目

的是想要改變這個以「規則為基礎

的世界秩序」，想要在西太平洋

或在國際上來成就其霸權，「若中

共只是要拿下臺灣，它不必在東

海、南海擴軍，也不必跟俄羅斯

進行聯合軍演，而且共軍除了在

臺灣海峽，也去到日本海」。

賴清德表示，他希望兩岸能

夠和平發展，和平是最高的原

則，也是人民追求的價值，政府

有責任確保臺海和平穩定，但是

方法要對。現在要做的事情就是

厚實力量才是最重要的。他身為

總統、三軍統帥，第一項使命就

是確保國家的生存發展，有主權

才有國家，有臺灣才有中華民

國。「我們絕對不能夠接受一個中

國原則的『九二共識』，因為等於

讓渡臺灣的主權，中華民國或是

臺灣主權不在的話，一切都是白

談」。

賴清德這段發言成為外媒

關注焦點。包括：路透社、英

國《衛 報》、 美 國《新 聞 週 刊》

（Newsweek）、德國《時代週報》

（DieZeit），以及《時代雜誌》等媒

體皆以此報導。

《衛報》在報導中指出，賴清

德一席話，突顯了中方在面對「百

年屈辱」期間，對待領土喪失的不

同態度。

美國哈德遜研究所中國中心

主任余茂春，也轉發賴清德在節

目上的說法，並評論道：「民主國

家的領袖就是不一樣。」

媒體人矢板明夫也發文說，

賴清德總統的說法，可以說是臺

灣領導人在領土問題上給了雙重

標準的中共一記有力的還擊。

他表示，賴總統的講話是

有歷史依據的。《璦琿條約》是

1858 年清朝政府和俄羅斯政府簽

訂的，將遠東地區的大片土地割

讓給了俄羅斯；臺灣是清政府在

1895 年和日本簽訂《馬關條約》之

後割讓給日本的。 1949 年中共篡

政後發表聲明，宣稱「不承認前政

府簽訂的一切不平等條約」，並

以這個聲明為依據，向英國要回

了 1842 年割讓給英國的香港島。

矢板明夫質疑，「不知為何中

共在對待一系列不平等條約的簽

署國時，都是氣勢洶洶，唯獨對

俄羅斯非常軟弱。不但不提要回

土地，前中共黨魁江澤民政權在

20 世紀 90 年代又送了很多新的

土地給俄羅斯，讓人覺得很難理

解」。

1999 年 12 月 9 日和 10 日，

江澤民在北京與來訪的俄羅斯總

統葉利欽，簽定了《中華人民共

和國政府和俄羅斯聯邦政府關於

中俄國界線東西兩段的敘述議定

書》。出賣了一百多萬平方公里的

寶貴領土給俄羅斯，相當於東北

三省面積的總和，也相當於幾十

個臺灣；江澤民還將圖們江出海

口劃給俄國。

矢板明夫指出，現在陷入戰

爭的俄羅斯，國力已經大不如

前。中共如果想要回土地，應該

是一個很好的時機，說不定只要

花一點錢就可以實現。但不知道

為甚麼中共私底下給俄羅斯很多

援助，卻從來不提任何要求。在

中國的網絡上，也有很多人為此

事忿忿不平。

矢板明夫說，據說有外媒看

到賴總統的發言後，要求中共外

交部和國臺辦發表評論，但這兩

個單位都沒有做出回應。可能這

個發言正好打到了中共的痛點。

習近平想對抗的是以美國為首的

自由民主陣營；而俄羅斯則是中

共的幫凶。所謂「臺獨將引來戰

爭」的說法，不過是中共隨便找

的一個藉口而已。

他表示，正如賴總統所說，

中共想吞併臺灣，其實並不是為

了所謂的領土完整，而是企圖改

變「以規則為基礎的世界秩序」，

想要在國際或西太平洋成就霸權。
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政界遭滲透 再曝間諜案

收網的態勢，未來還會有類似案件

曝光，某些與中共合作的大公司恐

怕也要當心了。

華郵調查： 
中共在美國的跨國鎮壓

同一天，《華盛頓郵報》也發

布重磅報導，揭示了中共外交官和

親共僑領，在美國實施跨國鎮壓

的策略。

該報導指出，在去年11月習

近平訪問舊金山期間，中共政府通

過其駐美外交官和僑領組織，實

施了一系列針對反對北京政策的示

威活動的騷擾和壓制，甚至不惜

使用暴力手段。報導提到，《華盛

頓郵報》的記者團隊經過 6個月的

深入調查，通過視頻分析、面部識

別技術和多方採訪，確認了多名中

共外交官和僑領的身分。他們發

現，洛杉磯和舊金山領事館的外交

官，不僅親自參與了這些活動，還

直接指揮和協調了現場的暴力衝

突。

這一發現令人震驚，因為它表

明中共政府不僅在國內壓制異議

聲音，還將這種行為延伸到了美國

的土地上，試圖在美國境內侵犯言

論自由。

《華盛頓郵報》的調查揭示了

中共政府如何通過駐美的僑領和

外交官在美國組織暴力活動，壓

制那些反對中共政策的聲音。例

如，在習近平訪問舊金山期間，多

個親共僑團組織了大規模的「歡

迎」隊伍，這些隊伍不僅僅是為了

表達支持，還對反對習近平的示

威者進行了暴力攻擊。報導稱，這

些活動背後有中共領事館的直接

參與和資助，僑領們通過微信群

和現場指揮，協調了暴力行為的實

施。

該報導特別提到，洛杉磯和舊

金山領事館的多名外交官，包括副

總領事李春林和孟世偉，直接參

與了這些活動。這些外交官在美國

的土地上，公然干涉美國的內政，

並以暴力手段鎮壓異議聲音，這一

行為嚴重違反了國際外交準則。如

果這一指控屬實，這些外交官可能

面臨被美國政府驅逐的風險。

除了僑界，報導還揭示了中

共政府對美國地方政府的滲透程

度。孫雯作為紐約州州長的副幕僚

長，她的間諜行為進一步突顯了中

共政府對美國政府內部的滲透和

影響力。



政局已變 元老忠於鄧而非習

「競選」村支書？ 官場黑暗延伸的寫實

質財富。而這些人在中國農村仍

然具有相當的影響力與號召力。

所以，這篇文章的「家族背

景」，就很有意思。這好像與

2020年黨媒稱「近平同志的貴族

氣質，是骨子裡透出來」的黨中

央引領的風向遙相呼應，說是為

地主富農正名都不為過，難怪有

人說「地主階級捲土重來了」。

當然，「家庭背景」另一個內

涵是指向新生權貴——那種直系

或旁系親戚在縣裡省裡甚至中央

有官場背景的人——也即「政治人

脈」。

所以，文章釋放的信息表

明，是中共用人「體制黑幫化」的

「黨天下」的真實體現，只不過直

接寫了出來。

那麼，村支書真的那麼重要

嗎？

中共公布的數據顯示，全國

有 48.9萬個行政村，以及數百萬

個自然村和居民點。如果涵括「街

道辦事處」（居委會的婆婆媽媽大

爺），就有 66萬 2238個村。這

些都是蝴蝶，一個個化了妝的黑

天鵝、灰犀牛。

中共國家自詡有 136個億元

村。江蘇省就有 28個億元村（占

全國的 20%），黨媒只說還有

2707個「貧困村未出列」。這一

數據有助於瞭解文章中「經濟基

礎是競選村支書的重要保障」這

一說法，中共當年改革出現的「萬

元戶」地主富農的子女，有的生

意做得很大，甚至進入了中共權

貴階層，這一階層的構成，是紅

二代為基礎，「地富」背景者占有

一定比例。

那麼，村支書甚麼級別？實

際上，「村是最小的行政單位」，

「村支書是村級組織中的領導級

別，一般不屬於國家行政級別。」

村支書就是村黨支部書記，「通

常由黨員選舉產生，負責黨的事

務。」這個架構與中共的幾乎所有

有級別的單位一樣，村委會主任

（村長）「行政權力更大」，「但

村支書在黨的領導和黨的建設方

面擁有更大的話語權」，他們都

在黑幫幫規、黨章的規定中行使

權力。

一定要明白，專制獨裁政黨

從來沒有選舉這回事，確山縣政

府官網刊登的無論是轉載還是甚

麼的文章中，「今年農村換屆選

舉，想要競選村支書」的說法就

是謊言。有的小村子，不過就 3

名黨員（三名黨員才能成立一

個黨支部），三名黨員「剪刀錘

子布」，以抑或打賭，鬥地主，

贏家出任書記，或者抓鬮就可以

了，還別說「上級委派或指定」。

在「黨領導一切」的規則中，

黨為了控制社會，無所不用其

極，才會上演一幕幕驚人大戲。

2022年 3月，中共黨媒報導

稱，北京村支書 8年貪汙 5.8億，

私人住所堪比皇宮，家中更有 3

億現金（家藏黃金 31公斤）！稍

早前，遼寧省本溪市某村兩任村

支書劉忠軍、劉忠和兩兄弟貪腐

上千萬元、勾結地痞流氓欺壓村

民，居委會主任貪 1.2億⋯⋯這樣

的例證多了去了。

中國歷來有「縣官不如現管」

的說法，村支書們的政治人脈如

果通到市縣的副書記、書記，那

麼，「住別墅、開豪車、摟美女、

數票子，他們的生活堪比土皇

帝」。

這在於，村支書「有行政的

權力」，權力等於金錢，村支書

「做假帳貪汙公款，建鄉村公路收

回扣，掏空扶貧款、套取種糧補

貼、拆遷利益鏈」，還別說城市

基建項目，開發項目的「賣地收

入」，扶貧領域腐敗，更甚者「自

組黑社會」。

在中共體制中，村支書的權

力體現在「對村級財務和資源的

管理上」，儘管在天高皇帝遠的

山村，也會被縣市的中共紀委，

為了維持政權而啟用「涉嫌嚴重

違紀」，將村支書「鋃鐺留置」。

據公開資料，中共紀檢監察

機關 2023年立案，現任或原任村

書記村主任 6.1萬人，職務侵占、

挪用資金、貪汙腐敗的都有。所

以，這個黨就是頭上流膿腳下生

瘡，壞透了。

當公民都成為韭菜的時候，

農民絕不是韭黃，支部書記當上

村霸就是後一秒的事情，拿着斧

錘鐮刀做盡壞事，老實巴交的農

民大多會隱忍。但也有忍無可忍

的農民，如 2021年 10月，湖北

武漢地區一名村黨支部書記，一

家五口遭人殺害。再比如，2023

年 5月，山東濟南西李村支部書

記被滅門事件，今年 2024年 6月

24，河北邯鄲市肥鄉區 39歲村

支書李小雷被殺，等族繁不及備

載，都帶着中國史學家歸納的「歷

代農民起義」的前奏曲韻律。

所以說，中共體制的螺旋運

行中，正在沿着「殺貪官」除暴

安民的軌跡前行，雖然我們應當

反對暴力，但作為引爆各種革命

的「基因」，有些規律人們只能順

應，推翻暴力，是要付出代價的。

最後要說，文章暴露出的中

共官場特寫鏡頭，可以推演到人

大委員以及政協委員的產生，那

也不是選出來的，要列入所謂的

候選人，就需要「家族背景」，黨

媒早就暗示了習近平的貴族氣質

是來源於其父的紅色基因，上行

下效，按規矩辦。

家族背景更廣義的要求就是

與「黨」有千絲萬縷的聯繫，這已

經是一大潛規則。中共建政以來

就開始建立「黨系天下」，並不

斷翻新承襲着，培植「社會基礎」

執政土壤。從最早的被中共邪惡

基因變更的「血統論」、出身決

定論，「老子英雄兒好漢」，再到

「政審」，家庭背景偵查，「黨系

天下」的黨天下的基本結構就是

反人類的。

這也才有了「商人掏錢就可

進政協，其間『金錢政治』魅影若

隱若現」；金錢購買權力的故事也

不是秘密。而有金錢的人，其背

景是怎麼一回事，去查看一下就

明白了。

可以說，這個社會，邪惡體制

不除，何來「國泰民安」？

9月 3日，河南駐馬店市確

山縣政府官網文章〈今年農村換屆

選舉，想要競選村支書，一定要

具備這幾大條件〉已經在輿論聲中

被刪除，官網否認這篇文章是他

們刊發的，但實際上「競選」村支

書本來就是一個騙局，而文章將

中共官場的黑暗寫實淋漓盡致呈

現，值得一看。

〈今年農村換屆選舉，想要競

選村支書，一定要具備這幾大條

件〉文章發布時間是 2024年 5月

6日，刊登在確山縣政府官網「政

務公開」欄目下，在記者及輿論

追打下，9月 3日，該縣政府聲稱

是轉發文章，並已經刪除。

其實文章也就兩個要點，競

選村支書，「家族背景和影響力是

不可或缺的要素」；「經濟基礎是

競選村支書的重要保障」，至於

什麼「具備堅定的決心和果敢的

行動力」以及「需要有思想和頭

腦」，則是政治正確的補遺罷了。

不過，家族背景很有解析的

必要，簡單說來，中共在 1950年

開始土改，當年配合頒布了「關於

劃分階級成分的決定」文件，並順

勢屠戮農村知識分子菁英（真正

的有德之士），「所謂的地主階級

的非正常死亡（被殺和自殺）人

數大約高達 470萬人」，僥倖存

活的地主和富農的後代，苦苦掙

扎了近 30年後，直到 1979年，

戴着「帽子」的 600萬地主富農

終於從下等韭菜改變為普通公

民。隨之而來的，在中共高叫改

革開放的背景之下，這些具有地

主、富農家族背景的人，大多成

為「先富起來」的一群人，按照佛

家的「原理」，就是「祖上積德」

祖上陰德以及自身有德帶來的物

文 |冷濤拍岸

忠於鄧小平 而非習近平
新華社於 7 月 15 日發表了

〈改革家習近平〉，文章將習近

平吹捧為鄧小平之後的「改革

家」，稱所謂「新時代改革」為

「習式改革」。這篇文章顯然引

起了中共內部的巨大爭議，最後

竟遭到撤回。

《日經亞洲》（Nikkei Asia）

8 月 29 日刊登署名中澤克二

（Katsuji Nakazawa）的文章指，

「此事說明中共老一輩仍忠於鄧小

平，而非習近平。」

《日經亞洲》（Nikkei Asia）

文章寫道，新華社刪除了一篇改

寫黨史的評論，讓人懷疑中共黨

內並沒有人們想的那麼平靜。讚

揚習近平為傑出的改革者，似乎

是為了在這次重要會議上強化他

的權威。

日經指，文章遭到不屬於習

近平陣營的政治力量猛烈抨擊。

「黨內一些人認為文章與事實不

符。另一些人則表示，這篇文章

與官方黨史不符，並質疑是誰批

准發表的。」

三中全會後 習權威受衝擊
沈四海對《看中國》表示，三

中全會過後，習近平的權威顯然

已經受到衝擊和制約。這可以從

一些情況看出。

例如媒體上，歌頌習近平以

及他名字出現的頻率降低了。「熟

悉中共文宣的人都知道，對於領

導人，每一篇文章出現的頻率

突然下降，就一定非好事。相反

的，國務院總理李強的出鏡率突

然多了。」

三中全會期間，孟加拉突然發

生政變，總理哈西娜下令對示威民

眾開槍，但遭到軍隊拒絕。最終哈

西娜被迫辭職，並逃亡到印度。此

消息在中國廣傳，根本封鎖不了。

沈四海說：「這要如何解釋？我當

初就判斷，已經出事了。習近平的

權力受到限制，這一定是事實。三

中全會中，一旦安排不到彭麗媛入

局，習近平的權力就不像外界所說

的處於一尊。」

另外，去年《日經亞洲》高

級撰稿人中澤克二的一篇文章提

到，中共卸任高官曾慶紅、遲浩

田向習近平施壓，表達對一系列

整肅軍隊的不滿。

不過，大家還是認為習近平

的權力沒有受到挑戰。「直到三

中全會一些消息出來，他親自提

拔的魏鳳和面臨重判，他的罪名

很大——背叛黨。」

加上 7月 15日，中共二十屆

三中全會召開的當天，新華社發

布了一篇題為〈改革家習近平〉的

長篇報導。然而，這篇近萬字的

文章發表一天後便在中國網絡上

被全面下架。這時候才有更多人

相信，習的權力受到挑戰。

紅二代不想文革重演  
沈四海表示，習近平上臺後

就開始「打貪」，得罪了很多紅二

代既得利益者。他整頓軍隊使到

軍隊內人心浮動。

「如今，《日經亞洲》刊登的中

澤克二文章指，〈改革家習近平〉

遭到下架說明中共元老仍忠於鄧

小平，而非習近平。黨內一些人

認為文章與事實不符。我相信《日

經》這篇文章所說的，習近平受到

元老的極大壓力。」「習近平走的

路和鄧小平的改革開放背道而馳，

最明顯的是他搞國進民退。中國

的經濟陷入困境，樓價大跌、許多

人躺平、大學畢業生失業。」

沈進一步分析，今天的元老

派很多都是經歷了文革，有些甚

至是被文革打倒的家族後代。他

們不想文革重演，但習近平的政

策卻直奔「習近平的新時代文化

大革命」。「所以，這班經歷過

文革衝擊的人肯定會反彈。」

習處理權鬥能力高

當權力受到制約後，習近平

會怎麼做？沈四海認為，以習近

平的個性，遇到此情況，他一定

會忍。看他的面向，他是個很能

忍的人。「如果他不能忍，想一

想在徐才厚、郭伯雄時代，習扮

鵪鶉不出聲，網上的照片顯示，

徐才厚在前面，他在後面瞇着眼

睛。結果幾年後，他搞定了徐才

厚，接着又搞定郭伯雄。」

「東北虎」徐才厚與「西北狼」

郭伯雄一夜之間被他連根拔起，

手段快狠準。「所以，現在面對

這種衝擊，我相信習主席相當有

信心。政治權力上的權鬥，他的

處理能力極高。」

不過，沈四海指出，日經的

文章有一個疑點，那就是沒有提

及哪個元老的後代帶頭反習。會

不會是劉少奇的兒子劉源？

習若繼續受制約 恐難連任
外界揣測，習近平權威受到

挑戰，是不是說明了中共已到了

最後時刻？

對此，沈四海認為，權鬥裡

最後的贏家將會是習近平。「因

為他雙手血淋淋地闖出來，一定

有他的『本事』。他要應付這些

（反習派）不會很難。至於他要

如何擺平，則要看哪個紅二代的

家族會被中紀委調查，甚至被下

重手，那麼我們大概會知道哪個

家族帶頭搞這些（反習）。」如果

一年半載內，習仍受反習勢力制

約，他能否再連任就很成問題了。

中共元老忠於鄧小平，而非習近平，受反習勢力制約，習連任困難重重。

【看中國記者張信燕、李凈瑤

採訪報導】近日，高級撰稿人中澤

克二（Katsuji Nakazawa）在日
經亞洲撰文指，中共官媒新華社發

表〈改革家習近平〉後又下架，是

受到了元老們的猛烈抨擊。他們

批評文章與事實不符，所以習不得

不撤文。此事說明，中共老一輩仍

忠於鄧小平，而非習近平。《看中

國》就此採訪時事評論員沈四海。

他認為，三中全會後，習近平的權

威確實受到了衝擊。如果一年半載

內，他仍被反習勢力制約，他連任

第四任將夢碎。
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財經簡訊

地方財政崩 砸鍋賣鐵尋財源

摩根大通經濟學家朱海濱接

受 CNBC（美國消費者新聞與商

業頻道）表示，由於一系列政府

刺激，和支持措施未能「令人滿

意」，中國陷入困境的房地產市

場將繼續疲軟，摩根大通示警，

房地產崩盤尚未結束，預計房價

最早要到 2025 年才能穩定下來。

中國指數研究院 9 月 1 日發

布的數據顯示，中國 100 個城市

的新房銷售均價較 7 月小幅上漲

0.11%，漲幅較 6 月的 0.13% 進一

步放緩。報告顯示，轉售房房價

格較上月下降 0.71%。由於中國房

地產市場仍深陷危機，新建房屋

和二手房屋均價，較去年同期分

別下降 1.76% 和 6.89%。

彭博社報導稱，中共正在考

慮一項計畫，允許對高達 38 萬億

元（人民幣，下同）的抵押貸款

進行再轉按揭，以降低房主借貸

成本。但是，分析師對擬議措施

能否有效刺激購屋者情緒和整體

消費表示懷疑。

美銀證券首席中國股票策略師

吳溫妮（Winnie Wu）表示，較低

的抵押貸款利率將導致銀行降低存

款利率，以保護利潤，並確保金融

體系穩定，並指出存款利率的降低

最終會減少家庭儲蓄的利息收入。

朱海濱指出，房貸再融資措施對刺

激新房需求也無濟於事，他進一步

指出，即使房貸再融資政策落實，

也不是重振房地產市場的政策，該

政策與新房需求無關，主要受益的

是現有房主。

吳溫妮進一步指出，降息不

是最好的政策，擠壓銀行利潤率

不會走得太遠。她補充說，政府

需要創造一個積極的反饋循環，

而不是螺旋式下降。

房地產市場的危機給地方政

府造成沉重打擊，也促使地方政

府另尋財源。例如，對輕微違規

行為處以大額罰款等。

根據中共財政部發布的數據，

今年 1 ～ 7 月，全國稅收收入同比

下降 5.4%，地方政府的土地出讓

收入下滑逾 20%，但同期中國非

稅收入增長 12%。

數據顯示，1 ～ 7 月，地方政

府性基金預算本級收入 2 萬 909

億元，同比下降 20.7%，其中，國

有土地使用權出讓收入 1 萬 7763

億元，同比下降 22.3%。

值得注意的是，中共財政部

的數據顯示，包括罰款在內的非

稅收入常年處於兩位數增長狀

態。按照官方的說法，「對稅收收

【看中國記者李正鑫綜合報

導】非洲國家領導人紛紛前往北

京，出席 2024 年中非合作論壇

（FOCAC），謀求從中國繼續獲得貸

款和投資。西方擔心北京當局將

利用中非合作論壇等方式向非洲

輸出過剩產能，並趁機再推「一帶

一路」計畫。

9 月 4 日至 6 日在中國首都北

京市舉辦 2024 年中非合作論壇，

非洲國家領導人紛紛動身前往北

京。中共黨魁習近平經常被中國

民眾批評前往非洲「大撒幣」，本

次不僅將以東道主身分主持中非

合作論壇，而且還聲稱，此次峰

會中國要為「全球南方」貢獻力

量。

9 月 2 日，美國之音和法新社

等媒體報導，非洲國家領導人雲

集北京，多是謀求從中國獲取自

己國內重大基礎設施建設的貸款

和投資。據不完全統計的數據，

習近平主政以來，特別是提出「一

帶一路」倡議之後，北京當局擴

大了與非洲國家的關係，通過向

許多非洲國家分別提供幾十億美

元的貸款，協助這些國家進行基

礎設施建設。

但是，也有批評者認為北京

當局此舉讓一些國家背上沉重的

債務負擔，深陷債務危機。

與此同時，地緣政治競爭日

益激烈，北京當局將其全球基礎

設施建設項目「一帶一路」倡議的

重點，轉向其所謂的「綠色一帶

一路」和「小而美」項目。

中國是世界上最大的太陽能

電池生產國，在 2023 年，中國

占全球整體綠色技術製造投資的

3/4。去年，中國還生產了全球銷

售的一半以上的電動汽車。

中 國 在 這 些 行 業 的 領 先 地

位， 導 致 與 西 方 的 競 爭 日 益 激

烈。歐盟、美國和加拿大相繼對

中國商品加徵進口關稅，希望促

進本土製造業並創造就業機會。

西方擔心，北京當局將利用

中非合作論壇等方式，通過「傾

銷」行為，即用廉價出口產品充

斥非洲各國市場，向非洲輸出過

剩產能，以擺脫其全球貿易順差。

非洲繼續要錢 北京輸出過剩產能

中國國有資本也投資美股
【看中國記者文龍綜合報導】

中國股市長期羸弱不堪，專家

指股市如賭場。根據基金公司中

期報告顯示，國有資本也投資美

股，四年大賺 99%。

綜合中國大陸媒體 9 月 2 日

報導，易方達納斯達克 100ETF

（Exchange Traded Fund）聯接基

金發布了中期報告，報告中該基

金披露了前十名場內持有人名

單。

該信息引發輿論熱議，中國

民眾普遍認為，國有資本也不看

好中國股市。

ETF， 即「 指 數 股 票 型 基

金」，是一種由基金公司發行，

追蹤、模擬或複製標的指數之績

效表現，在證券交易所上市交易

的開放式基金。

基金公司中期報告顯示，

常州投資集團有限公司持有基

金份額占上市總份額比例達到

5.92%，份額達到 337.1 萬份，

為該基金上市總份額比例的第一

大持有人，常州投資集團有限公

司為地方國資，由常州地方政府

持有。

常州投資集團有限公司早在

2020 年 6 月末，就已通過場內

買入的方式布局易方達納斯達克

100ETF 聯接基金，根據易方達

基金 2020 年發布的報告顯示，

常州投資集團有限公司當時持

有份額比例占上市總份額比例為

1.85%，之後，常州投資集團有

限公司一直增持該基金份額。

截至目前，易方達納斯達克

100ETF 聯接基金總規模為 8.36

億元（人民幣，下同），全部基

金持有人戶數為 4.26 萬戶，個

人投資者持有的戶數接近 97%。

今年以來該基金年內收益率為

14.7%， 最 近 兩 年 的 收 益 率 為

56.76%，自 2020 年 6 月以來的

收益率約為 84.2%。

但場內持有基金份額在溢價

情況下的獲利更大，自 2020 年

6 月 30 日至今，該基金的場內

上市價格漲幅約為 99%，大幅跑

贏該基金同期的 84.2% 淨值增

長率。

四成，今年上半年單就上海的營

收便減少了 2.08 億元，占當前總

營收的 18%。

根據福壽園發布的 2024 年

上半年業績報告，上半年營利雙

降，實現營業收入 11 億元，較去

年同期的 15.24 億元下滑 27.8%；

實現淨利潤 2.99 億元，較去年同

期的 4.56 億元下滑 35.7%。

其中，作為營收主力的經營

性墓穴收益為 8.09 億元，較去年

同期的 11.83 億元減少約 3.75 億

元。與此同時，在墓穴平均銷售

單價下降了 0.2% 的背景下，今年

上半年公司銷售墓穴 6700 餘處，

比去年同期少賣了 3083 處，同比

下滑 31.5%。

生意沒有去年好做了。對於

表現不佳的半年報，福壽園表示

主要有兩個原因。其一是「去年

同期在疫情後被累積和遞延的市

場消費需求快速釋放形成的高基

數」。 第 二 個 原 因 是 大 環 境 影

響，殯葬情景中客戶的消費行為

趨於謹慎，決策週期拉長。

從半年報來看，去年福壽園

的 降 價 幅 度 極 小， 幾 乎 沒 有 調

價。 真 正 的 問 題 出 在 中 高 層 階

級，消費降級了。

同樣也是經營殯葬業的上市

公司福成股份的業績顯示，福成

股份 2019 年的殯葬收入達到了

1.2 億元。 2023 年，這個數字只

有 2019 年的一半。而到了今年上

半年，福成股份的殯葬收入只有

4000 多萬元。

分析指出，正常情況下墓地

需求會保持大致平穩，這種較大

幅度的減少顯然不太正常。

在大陸民眾消費力下降的同

時，墓地的銷售價格不斷攀升，

北京等大、中城市墓地均價已達

到數十萬元甚至上百萬元，很多

北京居民前往毗鄰的河北、山西

等地買墓地。市民感嘆，「現在活

也活不起，死也死不起。」

有分析認為，中國土地早已

成為地方政府謀取經濟利益的主

要來源，政府高地價政策除了推

高房價也帶動了殯葬行業。

消費持續降級 百姓生死兩難    
【看中國記者文龍綜合報導）

中國經濟下滑、內需不振，消費持

續低迷，百姓消費降級導致上半年

逾百萬家餐飲門店倒閉。殯葬業上

市公司福壽園半年財報顯示，消費

降級的風刮到了墓地，百姓活不

起，也死不起。

一直以來，中國民間對喪事

極為重視，人死就要入土為安，

這也是中國最大的殯葬業公司福

壽園在做的事情。福壽園起家於

上海，一塊不足半平米的墓地，

平均售價能賣到 10 萬元（人民

幣，下同）以上。

綜合媒體 9 月 2 日報導，現

在，消費降級的風刮到了墓地。

在殯葬業這個暴利的行業，福壽

園去年淨利潤增長 20%，墓穴銷

售數量增加 23.6%。但今年，福

壽園似乎也抵不過大環境的殘

酷，上半年營收淨利潤銷量齊齊

下滑，尤其是公司的業務重鎮上

海，一直占福壽園總營收的三、

丹麥首相：歐洲必須 
減少對中國技術依賴

【看中國訊】丹麥首相佛瑞德

里克森（Mette Frederiksen），1 日

在捷克主辦的「全球安全論壇」

上警告，歐洲應吸取教訓，不要

像以前依賴俄羅斯石油和天然氣

那樣，對中共的技術過度依賴。

佛瑞德里克森說：「如果沒

有中國的協助，俄羅斯不可能繼

續這場全面戰爭，還能在世界其

他地區發動軍事威脅。」

佛瑞德里克森還表示，歐洲

必須加強本土技術投資，「我們

過於依賴俄羅斯的天然氣和石

油，現在我們在許多技術方面對

中共重複同樣的做法，這是個巨

大的錯誤。」

三星智能手機市占僅1% 
中國銷售部將裁員30%

【看 中 國 訊】中 國 集 微 網 披

露，鑑於中國市場競爭加劇、商

業前景充滿不確定性，三星電子

決定採取重組措施，近日已向中

國銷售部門員工發出重整通知，

首波裁減 8% 中國銷售部門人力，

相 當 於 130 人， 該 部 門 員 工 約

1600 人。但這只是開始，預計

2025 年中國銷售部門人力將縮減

約 30%。

報導說，三星中國銷售部門

員工都是在地僱用的中國人，消

息 傳 出 後， 令 員 工 感 到 相 當 震

驚。三星在中國的銷售業績十分

疲弱，三星智能手機在中國的市

占率僅 1%。三星今年發表了一系

列新品，但表現不如預期。

【看中國記者李正鑫綜合報

導】中共官方針對樓市的救市政策

未有效，專家表示房地產崩盤尚未

結束。而各地方政府成立「砸鍋賣

鐵」工作專班，分析指地方財政崩

潰，土地財政收入大減，促使地方

政府另尋財源。

地方財政崩潰，土地財政收入大減，促使地方政府另尋財源。

入下降起到了一定的彌補作用」。

儘管非稅收入暫時緩解了地

方政府壓力，但經濟學家警告，

這種情形是不可持續的。而且，

由於非稅收入往往缺乏透明度，

可能會進一步削弱本已疲軟的消

費者和企業信心。

也有一些官員和經濟學家表

示，推動非稅收入增加的其他因

素是地方政府正試圖從其所持有

的資產中獲取更多資金。自去年

夏季以來，中國各地城市一直在

出售和出租國有資產，從閒置的

建築物、停車場到礦產儲備等等。

標 普 全 球 評 級 (S&P Global 

Ratings) 董事黃聞茵表示，在此之

前，中央政府敦促地方政府解決

債務負擔問題，甚至採取「變賣

一切還債」等極端措施，尤其是

在面臨較大債務壓力的地區，解

決債務問題成為一項挑戰。

為了償還債務，重慶市某區

政府最近成立「砸鍋賣鐵」工作專

班，此事引發熱議。「砸鍋賣鐵」

是一個形象的說法，意思是為償

債不惜一切代價處置資產。

旅美財經評論人士王劍告訴

自由亞洲電臺，「砸鍋賣鐵」現象

就是地方財政崩潰的一個表現，

而導致崩潰有三方面原因：「一個

是財政收入的下降，第二個就是

原來的債務要還，再加上轉移支

付，就是中央政府給地方政府的

錢少了。這三樣東西碰到一起，

它們不就沒錢了嗎？」

JADE GAO/AFP VIA GETTY IMAGES

TINGSHU WANG-POOL/GETTY IMAGES
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中國停止向國外送養兒童
的政策，規定華裔、與中國有密切

聯繫的外國人或長期定居在中國

的外國人可以收養中國兒童。中國

1992年施行「收養法」進一步放

開限制，規定外國人可依照「收養

法」在中國收養兒童。這一期間涉

外收養數量逐年大幅增加。

2005 年 4 月 27 日，中共全

國人民代表大會常務委員會批准

「跨國收養方面保護兒童及合作公

約」，中國正式成為該公約的締約

國。當年中國涉外收養的數量達到

頂峰，有 1.3萬餘名兒童被國外家

庭收養，占收養比例的 25.49%。

根據美國駐北京大使館 7月

發布，21世紀以來被美國家庭領

養的中國兒童共有 8.27萬人，

同一時期美國人領養的外國兒

童為 28.29萬人，中國占總數的

29.2%。據發布，21世紀前 10年

是美國家庭領養中國兒童的高峰

期，領養人數從 1999年的 4108

人到 2005年的 7903人，領養人

數幾乎增加了一倍。

不過到 2021年及 2022年疫

情期間的領養人數掛零，中方在疫

情爆發之初就暫停了國際收養。

人工智能可能
接管程序設計

【看中國記者高芸綜合報導】 

如何在面試中脫穎而出並獲得理想

的薪酬待遇，一直是求職者們關注

的焦點。近日，前谷歌招聘專家、

現任薪酬數據公司 FairComp首

席 執 行 官 諾 蘭． 丘 奇（Nolan 

Church）分享了他的獨到見解，

為求職者們指出了方向，幫助求職

者在面試中贏得先機。

據 CNBC報導，前谷歌招聘

專家、現任薪酬數據公司首席執行

官丘奇認為，在求職面試中，提出

高質量的問題，是一種讓自己脫穎

而出的有效方式。

他推薦了四個關鍵問題，這些

問題不僅能展現你的專業能力，還

能幫助你更好地評估職位是否適合

自己，為可能的入職做好準備。

第一個問題是：「公司未來一

年的核心目標是甚麼？」這個問題

能幫你瞭解公司是否有明確的發展

方向，如果面試官無法給出一致的

答案，可能意味著公司內部缺乏共

識，這可能會給你的工作帶來挑

戰。同時，這個問題也能幫你判斷

自己是否對公司的目標感興趣。

第二個問題是：「貴公司的優

秀員工有甚麼共同特質？」通過這

個問題，你可以瞭解公司最看重員

工的哪些特質，並評估這些特質是

否與你的個人特點相符。如果這些

特質與你的個人特點相符，那麼你

可能會在這家公司有很好的發展。

反之，如果公司追求的特質與你的

工作風格不符，你可能需要重新考

慮這個機會。

第三個問題是：「您最欣賞公

司文化的哪一點？」與籠統地詢問

公司文化相比，這個具體的問題能

讓你獲得更有價值的信息，幫你判

斷公司的工作氛圍是否適合你。

第四個問題是：「您希望我

入職後的第一個月能解決甚麼問

題？」這個問題能讓你瞭解公司對

新員工的具體期望。它不僅能幫你

提前為工作做準備，還能讓你評估

這些任務是否符合你的興趣和能

力。如果公司的期望與你的職業目

標不符，你可以及時做出決定。

丘奇表示，這些問題的另一

個優點是它們容易引發深入的討

論。即使最初沒有滿意的答案，

你也可以繼續追問，從而獲得有

價值的信息。通過這些問題，你

可以深入瞭解公司的運作方式和

內部情況，為自己的職業決策提

供重要參考。

招聘專家：四個問題助成功求職

【看 中 國 訊】美 國 電 商

巨頭亞馬遜的網絡服務部門

執 行 長 馬 特． 加 曼（Matt 

Garman），在日前一場內部會

議上，暗示人工智能有可能接

管大部分程序設計任務。

《商 業 內 幕》（Business 

Insider）日前報導，加曼在內

部會議分享他對人工智能（AI）

的看法，揭示軟件工程師可能

必須盡快發展其他技能，因為

人工智能（AI）將接手許多寫

程序的工作。

加曼說：「在 2025年當一

名軟件工程師，可能會和 2020

年的軟件工程師非常不同。」

「編寫程序有點像我們與電腦交

談的語言，它本身不一定是一

種技能，真正的技能應該是我

如何創新？我如何建立一些終

端用戶感興趣的東西？」

其實，亞馬遜的 AWS 今

年稍早就解僱數百名員工。科

技新聞網站 Benzinga報導指

出，研究調查表明，37%的美

國公司已經利用 AI技術取代員

工。這些研究數據突顯 AI對就

業市場的影響逐漸增強，以及

員工必須學習適應這種不斷變

化的就業環境。

據 X平臺「昨天」發布視頻

消 息，8 月 19 日 至 25 日 一 週

時間，中國爆發了大量的群體抗

爭事件。維權者們為了維護自己

的權益紛紛走上街頭，至少包括

23起群體抗爭事件，包括業主 7

起，農民 5起，工人 4起，投資

人 2起，教師、家長、路人、死

者家屬、老人各 1起。

在四川成都，上千市民圍堵

警察和城管為被欺壓的小販鳴不

平。在甘肅天水，上千學生家長

集會抗議學校更改招生計畫。在

湖南長沙，送氣工人們的罷工行

動仍在持續。在浙江紹興，比亞

迪電池廠工人在維權時遭到威

脅。

在黑龍江哈爾濱，上千退休

教師連日集會要求當局落實他們

的副高待遇。在廣東清遠、高州

以及湖南益陽、甘肅白銀等地，

發生多起農民維權被警察鎮壓的

事件。在河南、四川、河北等多

地，也發生了多起業主維權事

件。

8 月 20 日，湖南益陽桃江

縣梅嶺村，當地政府強行徵地開

山，破壞村民居住環境，出動大

批警察進村鎮壓抗議村民，抓走

多人。有村民苦訴，為阻止他們

開山，已經「跟這些鄉政府的人

拼了幾年了」，「政府強勢開山，

已經抓了好幾個鄉親父老了⋯⋯」

8月 21日，山西呂梁離石區

城北街道辦王家溝村，當地政府

低價徵用農民宅基地，遭到拒絕

後出動大量強拆人員進村。有村

民表示，政府修路要占自己家宅

基地，「我家宅基地有 1984年政

府批的大紅本」，自己一直配合

協商解決賠償事宜，只因沒有答

應當局的賠償條件，「今天來了

甚麼條件不講，也不跟我們談條

件」，「幾十年的老宅被暴力強行

拆除」。

8月 22日，在甘肅天水麥積

區教育局門口維權的家長們遭到

大批警察、特警的暴力鎮壓，多

人被警察抓走。多名家長透露，

起因是龍園中學突然更改招生計

畫，將 1300多名初一新生安排

到較遠鄉鎮中學就讀，引發家長

強烈不滿。上千名家長發起維權

行動，集會要求孩子就近入學。

據 X平臺「昨天」統計，8

月 12日至 18日一週裡，中國大

陸也發生多達 27起群體抗爭事

件，其中工人 9起，業主 6起，

農民 4起，投資人 3起，家屬 3

起，訪民、出租車各 1起。現場

多有警察戒備，有的與警察發生

衝突，有的遭到警察鎮壓。

【看中國訊】中共外交部發言人

毛寧表示，中國今後除了外國人來

中國收養三代以內旁系同輩血親的

子女和繼子女外，不再向國外送養

兒童。

據中央社轉述環球網報導，中

共外交部 5日下午舉行例行記者

會，有記者提問：根據美國國務院

收到的消息，自 8月 28日起，中

國各地民政部門將不再展開任何領

養相關工作。中方能否證實並進一

步介紹情況？

毛寧表示，中方已調整了跨國

收養政策，今後除外國人來中國收

養三代以內旁系同輩血親的子女和

繼子女外，不再向國外送養兒童。

在此之前，中共民政部並未宣布這

項重大政策調整。這也代表，沒有

血親關係的外國人不能再收養中國

兒童。

中國 1979至 2015年實施「一

胎化」政策，導致大量女嬰遭到棄

養，當時外國人前來收養，因此拯

救不少無辜生命，其中又以美國最

多。根據中共最高人民法院對民法

典「涉外收養」條文的解讀說明，

中國是在 1988年放寬了涉外收養

2.切勿在電話中提供支付信息，

而應訪問官方網站進行捐款。

3. 謹慎點擊任何鏈接，包括郵

件和短信中的鏈接，如有疑問，

直接訪問你所支持的候選人的官

方網站。 4. 確認募捐組織的合

法性，可查看聯邦選舉委員會提

供的註冊政治行動委員會名單。

5.搜索政治行動委員會的名稱，

瞭解是否存在不當行為。有些組

織可能會將資金用於自身顧問和

營銷，而非支持聲稱的候選人。

除了財產安全，選民還需警惕快

速傳播的虛假信息。科曼多透

露，這些虛假信息來自外國勢力

發起的大規模誤導活動。科曼多

建議，遇到陌生的新聞來源時，

務必多方求證；對於那些看似有

趣的模擬選舉地圖，也不要輕信

和傳播。

【看中國記者高芸報導】隨

著 2024年美國大選臨近，與選

舉相關的詐騙和虛假信息也隨之

增多。著名科技專家金．科曼多

（Kim Komando）近日發文，為

選民提供了識別和防範這些風險

的重要指南。

據福克斯新聞報導，科曼多

表示，騙子們總是緊跟熱點，而

當前的焦點無疑是政治和選舉。

2024年的眾議院、參議院和總

統選舉正在吸引數以十億計的資

金，這也為詐騙分子提供了可乘

之機。選民們可能會收到大量索

要捐款的電話、短信、視頻、社

交媒體帖子和私信。

為了保護個人財產，科曼多

提出了幾點建議。 1.優先使用信

用卡進行捐款，因為它比支票和

借記卡具有更好的反詐騙保護。

美大選臨近 如何識別詐騙

定報案。但由於事發道路位於監

視器盲區，他無法證明自己的清

白，幸好從附近飯店停車場的監

視器中可以看到老者自摔、少年

停車，上前救人的畫面。

老人及家屬在看完監視器後

意識到自己的過錯，連忙向少年

道歉，老人更因毆打少年被拘留

9日。雖然一片善心遭到踐踏，

但孟欣軒表示自己並不後悔，下

次遇到同樣情況還會伸出援手。

好心幫人反被誣陷的事件引

發廣泛關注，「老人倒地扶不扶」

屢屢成為公眾的熱議話題。不少

網友說自己不敢救人，如果沒被

監視器拍到那可就百口莫辯了。

有些人認為，攙扶老人反被

訛事件只是個別現象，多數老人

對扶起自己的陌生人依然充滿感

激。再者，有些老人在突然摔倒

後，意識模糊，容易出現誤判或

錯覺，並非有意訛詐。

同時，有人主張通過溝通、

調解等方式解決問題。「多些善

意與理解，社會可能就會多一些

寬容和信任，老人倒地後才有更

多的人願意並且敢於去扶。」

【看中國記者蔡思雲綜合報

導】日前，江西省撫州市的一名老

人在路上摔倒後無法起身，少年

孟欣軒正巧騎車路過，便好心將

老人扶起。不料，該老人竟稱是

他撞倒的，還出手掌摑他並要求

賠償，所幸附近的監視器記錄了

當時的畫面，還他清白。

《江西日報》報導，8 月 12

日，17歲少年孟欣軒騎車外出，

在路上看到一名老人摔倒在地。

他見狀急忙停車上前將老人扶

起，並聯繫其家屬。

不料家屬抵達現場後，酒氣

熏天的老人竟一口咬定自己是被

孟欣軒撞倒的，說完還出手猛推

和掌摑孟欣軒。孟欣軒受了委

屈，趕緊說明真相。誰知，老人

的家屬竟質問他：「不是你撞的

人，你為甚麼要扶？」孟欣軒為

此感到心寒和氣憤，難道不是肇

事者就不能出手相助，就該袖手

旁觀嗎？

老人家屬不聽解釋，堅持要

他一同前往醫院檢查老人的傷

勢，並做出相應賠償。做了好事

反被誣賴的孟欣軒，一氣之下決

少年扶老人反被掌摑索賠 網格員欠薪 
中共財政陷困境

【看中國訊】中國公務員減

薪、欠薪情況嚴重，甚至已波

及到維穩體系的基層網格員。

中共各地政府近年大量招募維

穩信息員、微網格員，培養耳

目大軍監控群眾，但日前卻傳

出福建莆田市涵江區政府拖欠

全區網格員半年薪水。官方罕

見證實此事，表示已補發一個

月的薪水，其餘正在籌措資

金。

網格員是「網格管理員」

的簡稱，指將社區劃分為多個

網格，派專人負責採集網格內

居民的相關信息，並同時協助

政策宣傳、矛盾調解及其他事

務。

據《瀟湘晨報》等媒體報

導，有網友發文說，網格員月

薪才人民幣 2200多元，涵江

區政府卻已有大半年未發放薪

水，全區有將近 7、8百名的

網格員半年來都沒拿到薪資，

生活受到影響。涵江區社會治

安網格中心日前稱，已發放一

個月的薪水。

中國民眾集體抗爭加劇
【看中國記者李木子綜合報

導】中國各地民眾集體抗爭行動加

劇，包括教師、工人、農民等，不分

行業，皆走上街頭爭取權益。

OpenAI 標識

2022年11月27日，北京民眾抗議當局的新冠清零措施。
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烏加大施壓 
美國准入襲俄

路透社報導，自俄烏戰爭以

來，美國已向基輔提供價值超過

500億美元的軍事援助，但限制

烏軍只能在烏國領土內與防禦性

跨境行動中使用。烏克蘭總統澤

連斯基 8月 31日表示，烏東的哈

爾科夫（Kharkiv）30日遭航空

炸彈襲擊，造成 6死 97傷，31

日發生更多攻擊，而避免這類死

傷，就只能靠打擊「俄羅斯恐怖

主義的軍用機場、基地以及後勤

部隊」。

他在 31日夜間例行演講中表

示，清空烏克蘭天際的俄羅斯航

空炸彈，有助於「朝迫使俄羅斯尋

求結束戰爭，朝正義和平邁出一

大步」。他向美國、英國、法國

和德國喊話說：「我們在保衛烏克

蘭國土和人民上，需要確實且全

面性的本領。」他說，烏克蘭也需

要獲准來運用遠程砲彈和飛彈。

澤連斯基預料 9月將在白宮

橢圓形辦公室（Oval Office）向

美國總統拜登提出類似請求。澤

連斯基也預計將出席在紐約舉行

的聯合國大會。烏克蘭國防部長

烏梅洛夫（Rustem Umerov）率

代表團於 8月 30、31日訪問華府

時向美國有線電視新聞網（CNN）

表示，用來攻擊烏克蘭的俄軍機

場，位置都落在遠程射程之內，

「我們已經解釋了我們需要甚麼樣

的能力，來保護公民免受俄軍的

恐怖影響，希望有人聽進去。」

倍多力分局勢不利烏軍

俄羅斯並未因烏克蘭入侵俄

境庫爾斯克而放緩烏東的攻勢，

反而是加大了對頓內茨克地區的

攻擊力度並迭有斬獲。俄羅斯

國防部聲稱，俄軍已攻占位於烏

克蘭重要後勤樞紐波克羅夫斯克

(Pokrovsk)東南方約 21公里 (13

英里 )的普季奇耶 (Ptyche)，並

「持續深入敵方防線」，頓內茨克

州北部的聚落維姆卡 (Vyimka)也

已拿下。

【看中國記者萬厚德綜合報

導】俄烏戰爭日前由於烏克蘭侵

入俄羅斯領土而趨於升級狀態，

烏軍圍魏救趙的策略也陷入人力

與武器資源短缺的不利局面，烏

克蘭總統澤連斯基日前正加大施

壓美國，要求華府允許基輔使用

西方武器深入打擊俄羅斯境內的

軍事目標。俄國官方則於此際宣

稱，修訂核武使用準則的作業已

近尾聲，再次引發國際對俄國動

用核武的憂心。

畫的一部分，並強調他無意永久

吞併庫爾斯克地區。他計畫在今

年秋天向美國總統拜登、民主黨

總統候選人賀錦麗，和共和黨總

統候選人川普告知其終戰計畫。

澤連斯基拒絕透露具體的計畫細

節，但表示：「重點是⋯⋯迫使俄

羅斯結束戰爭。我們真心希望能

夠為烏克蘭伸張正義。如果這項

計畫獲得接受並成功執行，我們

相信主要目標將能實現。」

然而，澤連斯基的計畫是否能

夠實現，很大因素取決於西方國家

是否願意甘冒普京動用核武的風

險，而進一步擴大俄烏戰局。就在

8月 30日，針對基輔當局有關烏克

蘭境內訓練士兵的請求，歐盟外交

與安全政策高級代表何塞普‧博

雷利（Josep Borrell）表示，歐

盟拒絕了基輔當局提出的這一請

求，表示僅同意在邊境接壤處就近

訓練以提高效率。德國等其他歐盟

國家對境內訓練存在的風險保持

警惕，擔心「歐盟在烏克蘭領土上

的軍事存在，很可能會被俄羅斯

視為挑釁」，恐加劇與俄羅斯的緊

張關係。

北約成員國土耳其的外交部長

哈坎‧費丹（Hakan Fidan），於

8月 30日也針對北約與俄羅斯發

生核戰的「風險」發出了警告。他

在廣播中說：「不幸的是，俄羅斯

和烏克蘭之間在歐洲中心地帶進

行的戰爭已進入了第 3年。它有

升級為涉及使用核武的戰爭的風

險。沒有甚麼比要求停止俄烏戰爭

更人道的提議了，並且需要進行

和平談判，以防止我們的地區受

到戰爭的進一步破壞。」在土耳其

外交部長發表上述言論之前，俄

羅斯對外情報局（SVR）局長謝

爾蓋‧納雷什金 8月 29日，指

責美國在核領域「試圖給國際安全

此外，俄羅斯近日加大力度

反擊烏克蘭對俄領土的攻擊，俄

軍在烏南戰線節節進逼，將攻打

到烏克蘭南方大城紅軍村，這裡

是烏克蘭進攻庫爾斯克的重要補

給點，如失守的話，在庫爾斯克

前線的烏軍恐孤立無援。

烏克蘭武裝部隊總司令瑟爾

斯基（Oleksandr Syrskyi）9月

1日也坦言，烏軍在烏東俄軍主要

攻擊線周邊的處境「艱困」，但正

做出所有必要決定。烏克蘭總統

澤連斯基也坦言戰況相當艱難，

大局開始對烏軍不利。根據英國

廣播公司 BBC報導，俄羅斯軍隊

聚離紅軍村只有幾公里的距離，

由於當地是烏東鐵路的重要節

點，若失守將會讓烏克蘭攻入庫

爾斯克的軍隊失去後援。烏克蘭

國內也開始出現澤連斯基用兵錯

誤的不滿聲，認為不該進攻俄羅

斯，讓軍隊分散防守力量。瑟爾

斯基直言，俄羅斯幾乎投注所有

軍隊侵入烏克蘭，戰況相當吃緊。

烏克蘭軍事專家斯羅可荷夫

表示，若紅軍村失守，不只烏克

蘭無法攻進庫爾斯克，連烏東與

烏南戰線的前線都會失守；烏克

蘭 2月已經丟失紅軍村東南方 40

公里，同樣是戰略要地的阿瓦迪

夫卡。若紅軍村再失守，烏克蘭

的頓涅茨克地區將全數落入俄羅

斯軍隊手中。據判斷，俄羅斯的

中央軍團約有 1/3的軍力（大約 3

萬人）正在烏南強勢推進，但在

離紅軍村很近的關鍵戰略點新赫

羅迪夫卡，幾乎沒有烏克蘭的正

式軍隊進駐，推測有可能是全面

撤進紅軍村，集中防衛火力。

烏終戰計畫坎坷難行

澤連斯基在 27日的記者會上

表示，8月的越境攻擊是其終戰計

8月 8日，烏克蘭頓內茨克重要後勤樞紐波克羅夫斯克的守軍正對入侵俄軍實施砲擊。

體系帶來不平衡」。

俄即將完成核武準則修訂

俄羅斯外長拉夫羅夫（Sergei 

Lavrov）則是在 27日明確拒絕

了烏克蘭的此一談判嘗試。他表

示，如果西方希望歐洲局勢恢復

正常，就應該在談判時不強加「澤

連斯基公式」這類的條件；而副外

長更是公開表示動用核武準則的

修訂已近尾聲，這兩項聲明對西

方所釋出的強硬信號可說是再明確

不過，這也讓烏克蘭軍隊跨境進

入俄羅斯庫爾斯克州所發動的大

規模軍事行動，引發國際社會對

俄羅斯是否部署核武的進一步擔

憂，而這份擔憂自 2022年 2月戰

爭爆發以來就始終存在。

對此，俄國副外長雷雅布可

夫（Sergei Ryabkov) 於 9 月 1

日表示，有鑑於西方陣營介入俄

烏戰爭的情形不斷加深。因此莫

斯科已著手修改動用核武的指導

原則，這項決定「與我們西方對

手在烏克蘭戰爭中的升級進程有

關」。他說：「這項工作已進入後

期階段，並且明確展現出立場的

改變。」他還說：「莫斯科將烏克

蘭使用美國提供的遠程武器，深

入攻擊俄羅斯領土的可能性列入

考慮。」在俄烏戰爭爆發之後，部

分俄國鷹派人士不斷促請普京降

低動用核武的條件，藉此讓西方

敵對勢力「恢復理智」。

今年 6月，俄羅斯總統普京

表示，西方不應「輕視」俄羅斯在

俄烏戰爭中使用核武的可能性。

這位俄羅斯領導人表示：「出於某

種原因，西方認為俄羅斯永遠不

會使用它⋯⋯我們有自己的核武

理論。」普京所指的是俄羅斯允許

使用核武的政策。普京還說：「如

果有人的行為威脅到我們的主權

和領土完整，我們認為將使用我

們可以使用的一切手段。這不應

該從表面上掉以輕心。」

此次雷雅布可夫證實該準

則的修改，與普京說法一致，

也是迄今為止，莫斯科當局有關

核武使用準則最明確的聲明，顯

示俄羅斯確實會對使用核武的前

提做出改變。雖然雷雅布可夫並

未表示該準則可能修訂完成的時

間點。但目前俄國手中所持有的

核武位居全球首位，且在美俄之

間軍備控管機制都已失靈的情況

下，未來擦槍走火的機率恐正在

持續攀升。

俄啟動核動力導彈布署

另據英國媒體路透社報導，

2名美國研究人員表示，他們已

經確定了俄羅斯一款新型核動力

巡航導彈「海燕」（9M730 Bure-

vestnik，北約代號：SSC-X-9 

Skyfall 天殞）可能在位於莫斯

科以北 295英里（約 475公里）

處部署的地點。「海燕」核動力

巡航導彈是一種新型核動力、核

武巡航導彈，被俄羅斯總統普京

稱讚為「無敵」。美國非營利研

究與分析組織「海軍分析中心」

（CNA）分析師德克爾‧埃弗萊

斯（Decker Eveleth）在該位置

找到了衛星圖像，並確認了 9個

正在建造的水平發射臺。

外界對這款射程幾乎無限的

「海燕」核動力巡航導彈的技術

細節知之甚少。美國軍事情報指

出，如果俄羅斯成功讓「海燕」核

動力巡航導彈投入服役，它將為

莫斯科提供一種「具有洲際射程能

力的獨特武器」。「海燕」核動力

巡航導彈的部署並未受到《新削減

戰略武器條約》（New START）

的禁止。《新削減戰略武器條約》

是美俄最後一項限制戰略核武部

署的協議，將於 2026年 2月到

期。莫斯科當局以俄烏戰爭為由

拒絕了美國就取代《新削減戰略武

器條約》進行無條件談判的呼籲，

引發了國際社會對新削減戰略武

器條約到期後爆發全面核軍備競

賽的擔憂。

戰爭截至目前為止雖已經造

成俄羅斯重大軍損，但其重建速

度也著實出乎意料。據美國國會

去年 12月獲得的解密評估資料顯

示，俄羅斯戰前現役地面部隊，

已折損 87%，戰車數量亦銳減

2/3；今年 3月美防長奧斯汀曾公

開宣稱，俄方損失兵力已超過 31

萬人。但美國新任副國務卿坎貝

爾 4月初評論，俄軍已經完成兵

力重建。這也讓各方懷疑，捉襟

見肘的基輔是否能達成終戰計畫

的目標。

俄啟核武態勢增  美歐援烏忌器

◆德國汽車巨頭「福斯集

團」9月 2日表示，正考慮關閉德

國境內生產工廠，以削減開支，增

強競爭力。另外，也打算終止公司

與工會從 1994年簽署至今的就業

保障協議。該協議保證所有員工

到 2029年之前都不會遭到裁員。

若關廠計畫成真，將是福斯集團

成立 87年以來，第 1次關閉德國

的本土工廠，突顯中國比亞迪等

便宜的亞洲車品牌帶來的競爭壓

力。報導指出，福斯汽車去年實

施收益 100億歐元的成本削減措

施，但仍難敵「比亞迪」等新興品

牌的競爭，不僅在其最大單一市

場「中國」的銷售不斷下滑，甚至

也在歐洲的業績表現不佳。工會

痛批福斯汽車管理不善，還表示

該公司高層的關廠計畫「極其不

負責任」、短視而且非常危險，

將動搖福斯汽車的根基，摧毀福

斯汽車的核心，也可能對德國就

業結構造成威脅。

◆以色列軍隊 9月 1日在加

沙地帶發現遭哈馬斯處決的以裔

美國人在內的6名人質屍體之後，

國內爆發了 50萬至 70萬人的大

規模街頭抗議活動，要求內塔尼

亞胡總理為首的以色列政府達成

停火協議，讓其餘 101名人質平

安回家，這是自 2023年 10月 7

日以來最大規模的抗議活動。法

醫檢查確定這 6名以色列人質是

在 48小時至 72小時前「遭到哈

馬斯恐怖分子近距離多次槍擊殺

害」。在加沙地帶遭到哈馬斯武

裝分子囚禁期間，6名人質曾經

遭受了近 11個月的虐待、酷刑

和飢餓後，在過去幾天裡全部被

謀殺。加沙停火協議簽署的延遲

導致他們和許多其他人質死亡。

官方估計，剩餘的 101名人質中

可能有多達 1/3已經不幸罹難。

國防部長葛朗特，也再度公開呼

籲總理內塔尼亞胡盡快達成停火

協議，並呼籲戰時內閣推翻 8月

26日所做出堅持「以軍必須保留

部隊在加沙南部費城走廊（Phi-

ladelphi corridor）」的決定，這

是談判破裂的主要原因。

◆德國東部的圖林根邦以

及薩克森邦 9月 1日舉行地方議

會選舉，出口民調顯示，極右翼

政黨「另類選擇黨」（AfD）將如

選前民調預測獲得大勝，分別在

圖林根邦和薩克森邦拿下 32.8%

和 30.6% 的高得票率。這也是

自二戰之後，德國首次出現極右

翼政黨贏得地方選舉。值得注意

的是，在兩個邦都取得第 3高票

的「瓦根內希特聯盟」（BSW），

是幾個月前才從「左派黨」（Die 

Linke）脫離出來的極左翼政黨，

分別在薩克森邦和圖林根邦拿下

11.8%和 15.8%的得票率，擠下

左派黨囊括了左派選民的選票。

選舉結果表明，東西兩德統一數

十年後，這兩個前共產主義地區有

越來越來多的選民放棄中間政黨，

轉而支持左翼和右翼民粹主義。

德國總理朔爾茨指出：「我們的國

家不可以也絕不能對此習以為常，

AfD正危害德國，這個黨削弱經

濟，分裂社會，並使我們的國家聲

名狼藉。 1日的選舉結果令人痛心

疾首。」回顧 AfD這 10年來的崛

起，從疑歐的邊緣團體發展為標

榜民族主義、反移民的政治運動，

許多德國觀察家深感憂心。與此同

時，德國也因此更加分裂對立。

◆ 美 國 之 音（VOA）8 月

31日引用了聯合國難民署的數據

指出，從 2012年中共總書記習近

平上臺以來，前往英國申請庇護

的中國公民人數，已經從 2012年

的 798人增加至 2023年的 2384

人。在新冠肺炎疫情旅遊限制開

放的 2022年，其人數更曾經達到

2747人。觀察家表示，申請庇護

的中國人族群已經發生顯著的變

化，現今愈來愈多的申請人是屬

於中國中產階級，特別是年輕的

知識分子及專業人士。這些申請

庇護者的動機，也自單純的經濟

考量轉而向對政治與社會自由的

追求。另據據 CNN報導指出，

偷渡赴美人士更是鋌而走險地踏

上了前往南美洲再赴美這趟危險

旅程，如今厄瓜多爾還出現了涵

蓋接機、住宿和規劃行程的地下

產業。

◆ 烏 克 蘭 官 員 4日證實，

至少 2枚俄羅斯彈道飛彈擊中烏

克蘭中部城市波塔瓦（Poltava）

的 1家軍事學院和 1家醫院，造

成 51人死亡、271人受傷，恐為

2024年俄烏戰爭中傷亡最慘重的

1次襲擊，不僅突顯防空系統的短

缺，讓烏克蘭容易受到俄羅斯襲

擊，也暴露烏克蘭未能隱藏其軍

事訓練中心的缺陷。

寰宇新聞

ROMAN PILIPEY/AFP VIA GETTY IMAGES

普京表示   西方不應「輕視」俄羅斯在俄烏戰爭中使用核武的可能性
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前神韻演員的親身經歷：

一家三口圓夢

【看中國記者肖然採訪報導】

一位氣質清純的女子身著傳統服

飾，端坐在首屆新唐人電視臺全

球選美大賽的舞臺上，纖纖玉手

輕握二胡，運弓如行雲流水，悠

揚的旋律如清泉般流淌，詮釋著

她對中華傳統文化的理解。這位

來自中國大連的女孩叫于小航，

目前就讀於加拿大多倫多大學。

于小航和父母住在多倫多的一個

華人聚居區，這個看上去普普通

通的中國移民家庭卻經歷了很多

磨難，他們的追夢之旅雖然充滿

艱辛和挑戰，用他們的話說，卻

是一生中最寶貴的財富。

故事始於中國大連，在那

裡，一家人經歷了巨大考驗。父

親于先生是一名保險公司職員，

母親趙女士任中學音樂教師。

90 年代中期，父母接觸到

當時風靡全國的法輪功，身心受

益。自 1999 年中國政府開始打

壓法輪功，給這個家庭帶來了

天翻地覆的改變。「我們的家被

抄，我先生兩次被非法關押，還

被勞教一年，出來後他不得不流

離失所。」趙女士說。

2002 年，于小航出生了。

父母從小就用「真、善、

忍」的理念教導女兒，也教她背

〈洪吟〉，幼小的心靈從小就扎下

了修煉的種子。

後來，他們每年會收到神韻

的光盤，如同黑暗中的一縷光亮

支撐著她們度過最艱難的日子。

于先生說，一家三口都成了地地

道道的神韻粉絲。

從事音樂教育的趙女士希望

將自己對藝術的熱愛也能傳承

給女兒。「我們陸陸續續收到一

些神韻的光碟。每年的晚會，我

都特別喜歡神韻演員的舞蹈和神

韻的音樂，當時我就想，如果有

幸的話，一定要讓女兒參加神韻

藝術團。她從小就跟我們一起修

煉，特別喜歡看神韻的 DVD，

反反覆覆地看。當女兒四、五

歲的時候，我就開始培養她學鋼

琴，提升她的藝術修養。」她說。

于小航回憶起第一次看到神

韻 DVD 的情景：「我第一次看

到神韻的 DVD 就覺得好美啊！

當時我心裡就種下了一個種子，

我說我以後一定要去神韻，成為

一名神韻演員。」

從那時起，這個願望成為了

這個家庭的重要目標，也成為她

們在困難時期堅持下去的精神寄

託。

2014 年，一家三口為躲避

迫害移民到加拿大多倫多。

在飛天藝術學院的成長  
受益終身

于小航的藝術夢想早在年幼

時看到神韻光盤已悄然萌芽。剛

開始是學習鋼琴、舞蹈，12 歲

來到加拿大，于小航開始學習中

國傳統樂器二胡。

「我們選擇讓她學二胡，因

為這是中國傳統樂器，我希望她

能將這種傳統音樂帶給西方人。」

對於趙女士和于先生來說，二胡

不僅僅是一種樂器，更是一種文

化的象徵。通過它，女兒可以更

好地向臺下觀眾展現傳統文化，

這不僅僅是對藝術的熱愛，背後

更是沉甸甸的文化使命感。

于先生回憶起當初將女兒於

小航送進美國藝術私校飛天藝術

學院時的情景，語氣中滿是自

豪。「當時，我們對飛天藝術學

院充滿嚮往，不僅僅是因為它的

藝術教育，還因為周圍很多家長

都告訴我，這裡能讓孩子變成真

正的好孩子，而在今天紛亂的社

會中，能培養出品行端正、道德

高尚的孩子，對每個家庭來說都

是非常值得珍視的。」

于先生說，把女兒送入飛天

非常放心。「飛天藝術學院不僅

是一所藝術學院，還是一個培養

孩子全面發展的地方。孩子不僅

學習藝術，還接受文化教育，這

種雙重教育模式對孩子的全面成

長非常有幫助。」他強調：「我

們把女兒送進飛天，不僅是放

心，更是充滿了期待，因為我知

道，這裡的教育能給她帶來很多

無法在其他地方獲得的經歷和成

長。」

于先生看到女兒在道德修養

和承受能力方面都有顯著提升，

「飛天藝術學院不僅教孩子們如

何成為優秀藝術家，更重要的是

教會他們如何成為品行端正的

人。女兒在那裡學會了忍讓、合

作，還有如何在團隊中與他人和

諧相處、配合別人，這些都是她

成長中非常重要的品質。」

此外，于先生還提到，飛天

藝術學院的老師們對學生非常關

愛和用心，讓孩子們感到無比溫

暖。「女兒告訴我，她的專業老

師特別花時間幫她改善二胡的技

巧，這讓我非常感動。」他回憶

道。

于小航在飛天藝術學院還收

穫了珍貴的友誼。「她交到了很

多好朋友，這些孩子來自五湖

四海，有澳洲的、美國的、臺灣

的，她們之間的關係非常深厚，

我相信這些友誼將會伴隨她一

生。」父親說。

「作為母親，我看到她在那

裡學到了很多，變得更加寬容、

善良，對未來有規劃，這是令我

最欣慰的。我也感激飛天藝術學

院為她提供每年 3 萬美元的全額

獎學金，讓我們可以不必為培養

孩子而苦於經濟問題。」趙女士

說，當其他家長聽到她的女兒在

一所藝術私校學習，並且不用支

付任何費用時，都感到非常驚訝

和羨慕。這種支持，不僅僅是經

濟上的，更是一種對信仰和藝術

追求的鼓勵。這尤其讓一家人心

存感激。

在參與神韻全球 
巡迴演出中增長見識
于小航有幸作為實習演員參

加神韻藝術團全球巡迴演出，她

感恩飛天藝術學院讓她圓了兒時

的夢想，也圓了父母多年的夢

想。

在談到這段經歷時，于先生

充滿了感激：「巡迴演出對孩子

的成長起到了非常重要的作用，

人們都說見多識廣，這三年的巡

迴演出經歷可能是很多人一生都

無法體驗的，這對她的未來無疑

是一筆巨大的財富。」

于小航在談到第一次在無數

音樂家都夢想的紐約卡內基音樂

廳演出時，依然激動不已：「那

是我人生中第一次站在那麼大的

舞臺上，感覺像是在夢裡一樣。

這種經歷對我的藝術造詣和自信

心都有很大的幫助。」她說，在

神韻演出中她還學到了很多寶貴

的品質，如自律、毅力和團隊合

作，這些都是無比珍貴的人生財

富。

于小航隨神韻藝術團到過紐

約、華盛頓 DC 等美國大城市、

加拿大、韓國、臺灣，于先生詳

細分享了女兒在演出中的趣事。

「有一次，我問她哪個國家的人

最懂音樂，她回答說是韓國人。」

他回憶道：「她告訴我，在韓國

演出時，觀眾的掌聲總是能切合

音樂的節奏，這讓她感受到韓國

觀眾對音樂的深刻理解。」于先

生表示，這種在不同國家演出的

經歷，不僅拓寬了女兒的視野，

也增強了她的文化理解能力。

巡迴演出的經歷也讓她學到

了很多實用技能。「演出結束後

需要快速卸臺，這讓她學會了如

何高效完成任務，這種實際動手

能力非常寶貴。」于先生說：「這

些經歷不僅讓她更加自立，也讓

她更加懂得團隊合作的重要性。

這對於她將來在任何一個領域中

的發展都會有很大的幫助。」

他特別談到女兒在中西合璧

的神韻藝術團樂團中學會了團

隊精神。「她是樂團裡唯一的二

胡，二胡常常需要領奏，但她學

會了如何配合其他樂器的演奏，

更願意去協調和幫助他人。」他

表示。

于小航說，在這段經歷中，

是信仰的力量讓她學會如何應對

壓力，並保持內心的平靜。「每

次遇到困難，我們都會按照真善

忍的理念來解決問題，這讓我的

心靜了下來，從而能更好地提升

技術。」她告訴《看中國》。

當于先生和趙女士看到女兒

在神韻舞臺上綻放光芒，感到無

比的激動和驕傲。更重要的是，

他們深深感受到女兒在跟隨神韻

演出中的成長與變化。「我看到

她學會了很多，不僅是琴藝，還

有做人做事的態度。」趙女士說：

「在神韻的經歷讓她變得更加善

良和寬容，對人對事都充滿敬

意，這讓我感到非常欣慰。」

全家人的願望

跟隨神韻藝術團巡迴演出三

年後，于小航退役了，目前在多

倫多大學讀生命科學專業。

一家三口都非常感恩飛天藝

術學校和神韻藝術團。「飛天藝

術學院給了我女兒一個與眾不

同的成長環境，這不僅僅是藝術

的熏陶，更是對她整個人格的塑

造，這些年在飛天和神韻的經歷

將成為她未來人生中的一筆寶貴

財富。我相信這段經歷將讓她受

益終身，無論未來面對甚麼樣的

挑戰，她都能從中汲取力量。」

于先生說。

當問到一家三口的共同願望

時，他們說，希望持續了 25 年

的針對法輪功人士的迫害早日結

束，神韻能回到中國演出。

60歲知名華裔女科學家吳瑛在美國自殺引波瀾
【看中國記者楊天資綜合報導】

60 歲知名華裔女科學家吳瑛在美

國自殺的消息，衝上中國大陸（4
日）熱搜。根據美國伊利諾伊州庫

克縣官方記錄，分子生物學家吳瑛

（Jane Wu）於 7 月 10 日在位於芝

加哥的住所內自殺。當地時間 7 月

17 日，吳瑛被安葬在芝加哥玫瑰山

公墓。

60歲知名華裔科學家吳瑛自殺
7 月 10 日，60 歲的美國西北

大學範伯格醫學院（Northwestern 
University Feinberg School of 
Medicine）的著名神經科學家、

講座教授吳瑛（首都醫科大學校

長饒毅的前妻），於 7 月 10 日在

芝加哥的家中因「服用過量藥物自

盡」。此事在中美科學界引起軒然

大波。

據報，美國國立衛生研究院

因涉嫌參與中共的「千人計畫」而

對吳瑛進行了長期調查，最終導致

她的實驗室被關閉。吳瑛教授自殺

後，西北大學和美國國立衛生研究

院態度微妙，進一步加劇了吳瑛教

授的死因爭議。

吳瑛因在 RNA 剪接生物學和

神經退行性疾病研究領域的卓越貢

獻而廣受讚譽。她自殺身亡，令家

人、朋友和同事震驚不已，在中美

引發了廣泛關注。

《南華早報》8 月 31 日的消息

稱，美國國立衛生研究院校外研究

辦公室，在《華盛頓郵報》等媒體

多次諮詢吳教授的相關情況時，這

家「中國行動」計畫的執行機構，

拒絕透露吳是否是調查目標。但據

知情人士表示，吳瑛也是美國國立

衛生研究院的調查目標，並被趕出

了實驗室，儘管她從未被起訴。

吳瑛離世後，美國西北大學並

未發布紀念文章或訃告，並刪除

了吳瑛的個人資料頁面。按慣例，

吳瑛的個人研究成果、出版和接受

資助的記錄等頁面至少應該保存幾

年。現在在美國西北大學官網搜索

吳瑛的名字，只能找到另一位名叫

Jennifer Wu 的年輕教師的信息。

生前其實驗室被關閉

吳瑛於 1963 年 9 月 23 日出

生在安徽合肥，她在上海醫科大

學獲得醫學學士學位，隨後輾轉哈

佛大學和斯坦福大學深造，拿到美

國多所大學教職。她從 2005 年起

擔任美國西北大學範伯格醫學院

Dr.Charles Luis Mix 研究教授。

吳瑛主要從事神經發育和神經退行

性病變的基因調控的分子機制研

究，她對很多神經疾病成因的發現

有著突出貢獻。

美國亞裔權利倡導組織 APA 
Justice 此前曾發布聲明稱，美國

西北大學範伯格醫學院一位著名的

華裔神經病學和遺傳學研究員的實

驗室此前已被關閉，該研究員於

2024 年 7 月 10 日去世。

在美國醫學界，實驗室被關閉

意味著全面失去學生和經費來源，

且無法接觸到前沿的科研項目。

吳瑛教授長期接受美國 NIH
的科研基金資助。她最後一個NIH
資助的項目總計 300 多萬美元。開

始於 2018 年 9 月 18 日，終結於

2023 年 6 月 30 日。她的研究基金

在今年 4 月 30 日到期後，西北大

學宣布關閉了她的實驗室。被要求

不再申請美國國立衛生院的研究基

金，相當於將她的科研權強行剝

奪。「性格堅強的吳瑛教授在規定

時間內還不願意離開實驗室，警察

便將她強行從實驗室帶走。」

在美國期間，吳瑛與中國生物

學家饒毅結婚，育有一子一女，但

他們的婚姻坎坷，數年前，以離婚

告終。

2007 年，饒毅教授作為北京

大學首位全球公開招聘的院長回

國。並且與多位科學家分別建立中

國科學院上海神經科學研究所、中

國科學院上海交叉學科研究中心，

以及北京生命科學研究所。

2009 年，吳瑛擔任中國科學

院生物物理研究所高級顧問研究

員，幫助管理一個實驗室並培訓學

生，並曾獲中國國家自然科學基金

委員會「國家傑出青年基金」 B類。

中共「千人計畫」 
讓全球科研染紅 

其實早從 1990 年代起，中共

透過駐外單位、中企商辦與各種情

報手段，以提供高薪與鉅額贊助為

誘引，廣泛接觸歐美高科技人才，

甚至鎖定官方主導與資助的研究中

心等，系統化竊取技術專利研究成

果，達成其快速發展經濟與軍事的

目標。在當時，雖然以美國為首的

受害國家等，均意識到管制法規略

有人謀不臧的缺陷，但礙於龐大的

中共市場需求，雙方往往在最後一

刻以「關鍵妥協」而作收。

中共表面上透過商業「獵頭」

手段吸收國際精英，實則以利誘方

式竊取他國專利與機密。2008 年，

中共推動一項名為「海外高層次人

才引進計畫」（簡稱千人計畫 ），
規模更加龐大的跨國竊密行動。根

據美國反情報部門相關調查結果顯

示，這項計畫是由中共「中央」委

員會組織部、中共人力資源和社會

保障部所主導，責成其「中央」人

才工作協調小組統籌執行，並在海

外多國開設「工作專項辦公室」，

鎖定前瞻性新興科技領域，且具關

鍵技術突破能力之戰略型科學家，

及其專業領導人才等。短短 10 年

間，有高達近萬名科研、新創與商

貿之高階人力，經中共計畫鎖定、

利誘引進中國大陸，其中不乏曾任

職美國聯邦政府科研機構者，甚至

具有院士資格者。

中共於 2015 年變本加厲發

布《中國製造 2025》未來 10 年綱

領，直接鎖定「新一代信息技術產

業」、「高檔數控機床和機器人」、

「航空航天裝備」、「海洋工程裝備

及高技術船舶」、「先進軌道交通

裝備」、「節能與新能源汽車」、

「電力裝備」、「農機裝備」、「新

材料」與「生物醫藥及高性能醫療

器械」等 10 大重點領域，擴大接

觸全球高科技產業，美其名提出跨

國合作，實則加大人力與技術竊取

的力度。

為防堵中共惡行，美國展開深

入反情報調查行動，除針對「千人

計畫」所列名單學者外，也將許多

經常往返中國，或與中企有合作計

畫者，都列入偵查範圍之內。

期間，發現高薪利誘科學家前

往中國發展，同時也透過各種方式

保留其原任職之研究中心、主持計

畫專案等職務，研判屬「臥底」高

科技領域之間諜行為，另證實「千

人計畫」主要對象，直指軍工產業

技術領域。對此，美國聯邦調查局 
（FBI）局長雷伊曾在國會聽證會上

直言：「美國各界須當心隱藏在各

角落的間諜，將高端科技轉移出美

國。」

2021 年，美國哈佛大學教授

李柏因隱瞞參與「千人計畫」而遭

到定罪。此案成為美國司法部發動

「中國行動」（China Initiative）以

對抗中共「間諜活動」和「竊取研

究」的代表性案例。

看焦點A8
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【看中國記者文龍綜合報導】

加拿大總理特魯多近日表示，將

對從中國進口的電動汽車徵收

100%的關稅，以及鋼和鋁徵收

25%的關稅。

中共商務部 9月 3日表示，

將對進口自加拿大的油菜籽和化

工產品展開反傾銷調查。外界認

為，這一舉措顯然是針對加拿大

近期對中國電動汽車和鋼鋁產品

加徵關稅的反制措施。

中共商務部新聞發言人在一

份聲明中表示：「中方將根據《中

華人民共和國對外貿易法》第七

條、第三十六條規定，對加拿大

採取的相關限制措施發起『反歧

視調查』。」

加拿大是全球最大的油菜籽

出口國，油菜籽廣泛用於食品和

生物燃料的生產，而中國是全球

最大的油菜籽買家。

中共商務部表示：「加拿大

對華出口油菜籽大幅增加，並

涉嫌傾銷，2023年達 34.7億美

元，數量同比增長 170%，價格

持續下降。」

「受加方不公平競爭影響，

中國國內油菜籽相關的產業持續

虧損。」中共商務部表示，除了

對加拿大的油菜籽發起反傾銷調

查外，還將對加拿大的相關化工

產品展開反傾銷調查。同時，也

計畫訴諸世界貿易組織（WTO）

爭端解決機制。

公告發布後，鄭州商品交易

所菜籽粕期貨價格上漲 5.49%，

至每噸 2363元人民幣，創下 8

月 6日以來的最高水平。

近年來，中共和加拿大在從

貿易、技術到人權等一系列問題

上發生衝突。 2018年，加拿大

拘留中共科技巨頭華為高管孟晚

舟，兩國關係降至冰點，中共隨

後也以「危害國家安全罪」逮捕

了兩名加拿大公民作為報復。

美國總統喬 ·拜登（Joe Bi-

den）今年 5月宣布，把對中國電

動汽車的關稅增加到 100%，把

對半導體和太陽能電池的關稅增

加到 50%，還對鋰離子電池和包

括鋼在內的戰略物資徵收 25%

的新關稅，以保護美國公司不受

中國過度生產的侵害。

歐盟則決定對中國電動汽車

徵收 9%至 36.3%的額外關稅，

具體取決於製造商。

加拿大的新電動車附加稅，

將在現有 6.1%進口關稅的基礎

上增加，自 10月 1日起生效。

此外，加拿大將限制電動車

補貼的資格，僅限於與加拿大簽

有自由貿易協定的國家生產的電

動車，中國製造的電動車不在此

範圍內。加拿大對中國進口鋼鐵

和鋁產品的額外附加稅，將從

10月 15日起生效。

加拿大總理賈斯汀 ·特魯多
（Justin Trudeau）8月 26日說，

將對從中國進口的電動汽車徵收

100%的關稅，並宣布對從中國

進口的鋼和鋁徵收 25%的關稅。

特魯多表示，這樣做是為了

反制他所說的中共蓄意指導的國

家產能過剩政策，「我認為我們

都知道，中共不是按照同樣的規

則做事。」

「在這個問題上重要的是，

我們和全世界其他經濟體以協同

與平行的方式來做此事。」

特魯多說，加拿大將繼續與

美國和其他盟友合作，確保世界

各地客戶不會遭到中共這樣的非

市場行為的不公平懲罰。他還在

考慮採取進一步的懲罰措施，比

如對芯片和太陽能電池加徵關

稅。他沒有披露任何細節。

央行在一份聲明中說，全球

經濟在第二季度增長約 2.5%，自

7月以來，全球金融狀況進一步

緩和，債券收益率下降。石油價

格低於 7月的預測。

加拿大第二季度經濟增長

2.1%，這比 7月的預測略強。但

初步指標顯示，6月和 7月的經

濟活動疲軟。勞動力市場繼續

放緩，近幾個月就業幾乎沒有變

化。然而，工資增長相對於生產

率仍然較高。

7月份通脹進一步放緩至

2.5%。核心通脹平均水平約為

2.5%，消費者價格指數增長超過

3%，組成部分比例大致與歷史常

態相符。儘管高住房價格通脹是

總通脹的主要因素，在一些其他

服務中，通脹仍然居高不下。

央行在聲明的最後表示，隨

著廣泛通脹壓力持續緩解，理事

會決定將政策利率再降低 25個

基點。未來的貨幣政策決策基於

更新的數據以及其對通脹前景的

影響。

專家預計今年持續降息

加拿大皇家銀行（RBC）經

濟師範（Claire Fan）表示，「疲

軟的經濟背景」通脹風險似乎基

本「得到控制」，這給了央行繼

續降低利率所需的空間，而不必

過於擔心通脹會再次抬頭。「我

們預計加拿大央行將緩慢、穩定

地降息，直到 2025年底。」

多倫多道明（TD）銀行首席

經濟師卡蘭奇（Beata Caranci）

表示：「我不認為這是終點；他們

會繼續採取更多行動。」

接下去的兩次利率宣布日期

是 10月 23日和 12月 11日。

今秋是否大幅度降息

Desjardins Group首席經濟

學家吉安（Jimmy Jean）表示，

「勞動力市場令人失望的信號不

斷出現，並且相當持久。」如果就

業和經濟繼續惡化， 10月份出現

更大幅度的降息一點也不誇張。

加拿大國家銀行的經濟師施

萊伊池（Taylor Schleich）和露

理（Warren Lovely）在給客戶

的一份說明中寫道：「確實，我

們的基本情況預測今年不會有 50

個基點的調整，央行可能更傾向

於以更『正常』的幅度放寬，但勞

動力市場風險意味著秋季更大幅

度的降息比暫停降息更有可能。」

豐業銀行副總裁兼資本市

場經濟主管霍爾特（Derek Holt）

告訴全球新聞，加拿大央行正在

尋求加快寬鬆的步伐。但目前的

經濟狀況還沒有「緊急」到需要

採取突然轉變的地步，降息週期

不會像加息時那麼快。

RBC銀行範對此表示贊同。

加拿大似乎沒有處於經濟嚴重放

緩的邊緣，因此無需迅速轉向刺

激性貨幣政策。「經濟確實還沒

有觸底到需要央行大幅降息的程

度。我們確實希望加拿大央行能

夠緩慢而穩定地應對即將到來的

寬鬆週期。」

加央行連續第三次降息
【看中國記者石頁綜合報導】因

通脹壓力持續降溫，正如市場預

期，加拿大央行9月4日將隔夜利
率目標降至4.25%，並繼續執行
寬松貨幣政策。這是繼今年6月
和7月後，連續第三次降息。專
家認為今年可能持續或大幅度的

降息。

加拿大央行（Bank of Canada）大樓
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加人退休生活成本 
全球第6高
【看中國訊】近日，瑞典一家

貸款和抵押貸款分析網站 Sam-

bla發布 2024年的一項最新研

究，顯示全球的不同國家退休生

活所需成本。不幸的是，加拿大

退休成本高居第 6位，而這個研

究還未把住屋成本計算在內。

Sambla網站的研究，分析了

全球 100個國家除了住房以外的

每月生活成本，對退休成本最高

的 20個國家進行了排名。

計算退休成本的方法是，將

每個國家的國民平均預期壽命，

減以退休年齡，從而得出退休生

活的平均年期，再乘以平均生活

成本，計算出可以支持退休生活

的金額。

加拿大人的平均退休年齡為

60歲，平均預期壽命為 83歲，

平均生活成本每月 1145加元，要

儲備足以支持 23年退休生活需

要 31萬 6千多加元。

瑞士是全球退休成本最高的

國家，每月生活成本為 1847加

元，需要儲蓄約 44萬加元才能

退休。

其它排行前 5名的國家，依

次為摩納哥、卡塔爾、新加坡和

列支敦士登。

安省便利店9月開始售酒
【看中國訊】安省酒精和博彩

委員會（AGCO）表示，安省批

出 4146個便利店許可證。 9月 5

日起可銷售啤酒、葡萄酒和即飲

雞尾酒。

因為安省政府終止了與 The 

Beer Store的 10年合同，為擴

大安省酒類銷售渠道，省長福特

與The Beer Store達成了一項價

值 2.25億加元的協議。至 2026

年前，所有便利店和食品雜貨店

將都可以銷售啤酒、葡萄酒、蘋

果酒和即飲雞尾酒。

AGCO在 8月 28日發布公

告，向多倫多西區的一家商店發

出了停業通知，因為它在新規定

生效之前，已經開始銷售酒。

AGCO的首席執行官施納

爾（Karin Schnarr）說：「AGCO

擁有廣泛的合規監控流程，並將

採取強有力的措施，履行社會責

任，確保順利過渡到新的、擴大

的市場。」

不過這與學生返校的時間

相吻合，安省中學教師聯合會

（OSSTF）對這些靠近學校的零

售店表示擔憂。聯合會指出，在

學校附近出售酒類是不安全和不

負責任的。

七年來Costco 
首次上調會員費
【看 中 國 訊】9月 1日起，

Costco在美國和加拿大提高年

費。這是自 2017年以來，該公司

首次提高會員收費。年費提高適

用於在 9月 1日或之後註冊的新

會員，以及在此日期之後續訂的

會員。

Costco的 Gold Star、Busi-

ness 和 Business Add-On的會

員費，都將上漲 5加元 ,達到每

年 65加元。高級會員 Executive 

Membership上漲 10加元，達到

每年 130加元。不過，他們每年

可獲得的最高獎勵，將從目前的

1000加元升至 1250加元。

2023 年，Costco會員費收

入達 46億美元，較 2022年增長

8%。年費一直是 Costco最大的

盈利來源之一。

另外，Costco正在採取更多

措施，防止非會員持他人的會員

卡進入商店購物。其中之一，是

要求購物者掃瞄會員卡後，才能

進入商店。對於會員卡上無照片

的會員，Costco建議他們準備好

有效的帶照片的身分證件，以備

進入時核實身分。新規定還要求

所有客人必須在會員的陪同下，

才能進入商店。

加拿大家庭 
人均支出下降 
【看中國訊】最新數據顯示，

加拿大家庭人均支出下降，今年

第 2季度通脹調整後，家庭人均

支出同比下降 1.3%，回落至 2017

年的水平。自 1960 年以來，僅

1982、1991、2009 和 2020 年經

濟大衰退期間的家庭人均支出下

降速度，超過這一數字。

全國家庭人均支出已連續

兩年下降，說明儘管經濟增長不

錯，通脹也有所緩解，加拿大人

對經濟前景仍感悲觀。

證據表明，加拿大人在推遲

購物，存錢以備不時之需。全國

家庭儲蓄了 7.2%的可支配收入，

是自 1996年以來除疫情之外的

最高水平，表明全國家庭越來越

不堪重負。

加政府支出 
佔GDP增長八成
【看中國訊】8月 30日，加

拿大統計局公布第二季度加國

GDP年增長率為 2.1%，高於第

一季度的 1.8%，增長高於普遍

的預期。但是政府支出的增加，

佔第二季度 GDP增長的 80%。

根據統計局的報告，政府支

出在第二季度增長了 1.5%，原

因是作為政府支出的僱員報酬以

及各級政府的工作時數（支出）

都有所增加。

相比之下，家庭支出減弱，

人均生產力進一步下降，考慮人

口的人均 GDP，已經連續 5個

季度為負值。

今年第二季度的家庭支出

增長 0.2%，低於第一季度的

0.9%。增幅歸因於租金、食品和

能源成本上漲。

多倫多公交車 
手機應用程序更新
【看中國訊】9月 3日，TTC

與Transit應用程序合作，推出

了一項為期一年的試點項目，該

項目將自動檢測，並實時顯示計

畫外的公交和有軌電車（街車）

改道信息。

該應用程序更新已經「試運

行」了幾週，實時顯示改道信息

的功能主要是基於人工智能技

術，依賴實時車輛位置更新和收

集 TTC路線數據。

TTC鼓勵乘客使用「聯繫

我們」功能，分享使用該應用程

序的反饋。

用戶可以在手機上下載該應

用程序，即可使用新功能。

加國簡訊

加拿大將加徵關稅 北京回應

2024年4月，中國東部江蘇省蘇州市，太倉港國際貨櫃碼頭堆放的出口
電動車。

廣告洽詢專線：604-288-0298     投稿與反饋：van-editor@kzgtimes.com

高貴林港修例 打擊藉裝修逐客業主



周文王 

教子之道 周文王

◎文：易龍

（接 966 期）

《尚書·洪範》譯文
七、明智地用卜筮來排除疑惑：選擇

建立掌管卜筮的官員，教給他們卜筮的方

法。用卜筮預兆分別叫做雨（兆之體氣如

雨）、霽（如雨止而雲氣在上）、蒙（氣

鬱鬱冥冥）、驛（色澤而光明）、克（如

祲氣之色相犯）、貞（內卦）、悔（外

卦），共有七種。龜卜用前五種，占筮用

後兩種，根據這些推演變化決定吉凶。設

立這種官員進行卜筮，三個人占卜，就聽

從兩個人的說法。你若有重大的疑惑，你

自己要先用心考慮，再與卿士商量，再與

庶民商量，再與卜筮官員商量。你贊同，

龜卜贊同，蓍筮贊同，卿士贊同，庶民贊

同，這叫大同。這樣自身會健康而強壯，

子孫就會昌盛，很吉利。你贊同，龜卜贊

同，蓍筮贊同，而卿士反對，庶民反對，

也吉利。卿士贊同，龜卜贊同，蓍筮贊

同，你反對，庶民反對，也吉利。庶民贊

同，龜卜贊同，蓍筮贊同，你反對，卿士

反對，也吉利。你贊同，龜卜贊同，蓍筮

反對，卿士反對，庶民反對，在國內行事

就吉利，在國外行事就不吉利。龜卜、蓍

筮都與人意相違，不做事就吉利，做事就

凶險。

八、細緻研究各種吉凶的徵兆：下

雨、晴天、暖和、嚴寒、季風，一年中這

五種天氣齊備，並各自按照季節和時令發

生，四時有序、風調雨順，百草（農作

物）就會生長茂盛。一種天氣過多就會產

生災難；一種天氣過少也會產生災難。

君王行為美好的徵兆：

威儀恭敬，就像久旱逢雨，令人起敬；

誠昭天下，就像晴空萬里，誠昭日月；

清正廉潔，就像旭日東升，普照大地；

深思熟慮，就像寒冬來臨，冷靜沉寂；

通情達理，就像沐浴春風，身心舒暢。

君王行為敗壞的徵兆：

狂妄自大，就像狂風暴雨，連綿不

絕；

言而無信，就像天下大旱，經年不

雨；

貪圖享樂，就像長夏無期，冬無寒意；

急躁暴虐，就像嚴冬漫漫，冷酷無情；

昏庸朦昧，就像狂風大作，風沙瀰漫。

君王考察思慮的是每年的時令和安排；

卿士考察思慮的是每月的時令和安排；眾官

員考察思慮的是每日的時令和的安排。年、

月、日、時一切正常，百穀因此而成熟，

政治因此而清明，傑出的人才因此而得到顯

揚，國家因此而太平安寧。日、月、年、時

顛倒錯亂，百穀因此而不能成熟，政治因此

而昏暗不明，傑出的人才因此而不被重用，

國家因此而不得安寧。百姓好比天上的群

星，有的星喜歡風，有的星喜歡雨。太陽和

月亮的運行，使得天下有了冬夏之分。月亮

順從星星（喻君臣順從民意），就要用風和

雨潤澤他們。

九、用五種福德勸勉臣民，用六種極刑

懲戒罪惡。人生五種幸福的事：長壽、富

貴、健康安寧、施行美德、壽終正寢。人生

六種不幸的事：死得太早、疾病纏身、整日

憂愁、窮困潦倒、內心邪惡、弱小怯懦。

武王聽了箕子的話覺得豁然開朗，決定

把箕子封在古朝鮮，不把他當作臣子看待。

箕子在這個地區建立了箕氏王朝，傳國 900
多年。武王還命令散發鹿臺倉庫的錢財，發

放鉅橋糧倉的糧食，賑濟貧弱的民眾；命令

展示傳國之寶九鼎和商朝的寶玉；命令給比

干的墓培土築墳；命令主管祭祀的祝官在軍

中祭奠陣亡將士的亡靈。這之後武王才撤兵

回國，路上武王巡視了各諸侯國，並分封諸

侯，頒賜宗廟祭器。

武王回到周都鎬京，夜不能寐。周公旦

來到武王的住處，問他不能入睡的原因。

武王說：「上天不享用商朝的祭品，從我姬

發沒出生到現在已經六十年了，郊外怪獸成

群，害蟲遍野。上天不保佑商朝，才使我們

取得了今天的成功。上天建立的商朝，曾經

任用有名之士三百六十人，雖然說不上政績

顯著，但也不至於滅亡，才使商朝維持至

今。我還不能使上天賜給周朝的國運永保不

變，哪裡顧得上睡覺呢？」

武王又說 :「我要確保周朝的國運不變，

要靠近天帝的居室，要找出所有的惡人，懲

罰他們像對待商紂王那樣。我要日夜勤勉努

力，確保國家的安定，我要辦好各種事情，

臺北故宮博物院 直到功德圓滿，光照四方。我南望三塗、北

望岳北，觀察黃河，仔細察看了洛水、伊水

地區，覺得這裡離天帝的居室不遠，是建都

的好地方。」

後來，武王命人在洛邑進行了測量，準

備在此修建周都。武王還命令全國修養生

息，把馬放養在華山南面，把牛放養在桃林

區域；讓軍隊把武器放倒，用虎皮包裹起

來，把戰車和鎧甲藏在府庫之中，讓士兵解

甲歸田，以此向天下表示不再用兵。並命官

員重新統計人口，丈量耕地，一夫授予田地

百畝，讓百姓盡快恢復生產，重整家園。

武王生病

《尚書 ·金縢》部分譯文：周滅商後的第

二年，武王生了重病，身體不安。太公、召

公說：「我們為王恭敬地卜問吉凶吧！」周公

說：「不可以向我們先王禱告嗎？」周公就把

自身作為祭品，清除一塊土地，在上面築起

三座祭壇，又在三壇的南方築起一座臺子。

周公面向北方站在臺上，放著玉，拿著圭，

就向太王、王季、文王禱告。

史官就寫了策書，祝告說：「你們的長

孫姬發遇到險惡的病，假若你們三位先王這

時在天上有助祭的職責，就用我姬旦代替他

的身子吧！我柔順巧能，多才多藝，能奉事

鬼神。你們的長孫不如我多才多藝，不能奉

事鬼神。而且他在天帝那裡接受了任命，護

佑四方百姓，因此能夠使你們的子孫得以安

定，天下的老百姓也無不敬畏他。嗚呼！不

喪失天帝降給的寶貴使命，我們的先王也就

永遠有所歸依。現在我來聽命於大龜的指

示，你們允許我，我就拿著璧和圭向你們請

命，等待你們的命令；你們不允許我，我就

收藏璧和圭，不敢再請了。」

於是，周公用三隻龜占卜，從紋理上看

都顯示吉兆。打開藏書盒子的鎖鑰再次查看

卜書，再次證明龜殼紋理所顯示的都是吉

卦。周公說：「根據兆形，王會沒有危險。

我重新向三位先王禱告，只圖國運長遠；現

在期待的是先王能夠俯念我的誠心。」周公

回去，把冊書放進金屬束著的匣子中。第二

天，周武王的病就好了。

又過了五年，周武王為天下大事辛勞過

度，還是病故了，終年 56歲。武王臨終前，

考慮到兒子姬誦年僅 12 歲，大周初建，難

繼大業，而自己的四弟周公旦德行仁厚，文

韜武略，在征討商朝時已經顯示出其卓越的

領導才能，並立下赫赫之功，所以，他決定

把王位讓給周公旦。

周公感動於兄長的信任，但是想到夏商

兩朝曾經因王位傳給兄弟而導致王位之爭，

發生多次戰亂，殃及百姓。周公希望大周王

朝從此明確王位由嫡長子世襲的禮制，堅決

不接受武王的提議，並下決心輔佐年幼的周

成王繼承王位。（待續）

滅商後，武王下令將

被紂王關押的箕子，從牢獄

裡釋放出來，並親自去拜訪

他，向他請教治國安邦之

道，箕子為武王講述了上天

賜給禹的九種法則。

五

武王令全國修養生
息，讓百姓盡快恢復
生產，重整家園。

臺北故宮博物院

周
公
旦

公有領域

周
成
王

周公感動但

未接受武王

讓位，因不

忍後人再有

王位之爭。

周公下決心

輔佐年幼的

周成王，將

他培養成優

秀的帝王。
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糖妹果子 JOJO'S CANDIES

604.474.4618Email:jojoscandy1130@gmail.com
Unit 1130-1163 Pinetree Way Coqutlam, BC

Henderson Place 高貴林恆基廣場

各式亞洲風味零食小點

日產零食  韓國零食 

獨家涼果蜜餞
品種超多 超大選擇

李達健康科技   
无痕        绝技

李达，副主任医师、副教授，著名医
学美容整形专家。 
加拿大李达健康科技有限公司董事长。
中整协辽宁的眉眼协会的会长。

加拿大电话：236 513 5279 (微信) 
邮箱：lida19661203@gmail.com

李達健康科技

經絡疏通絕技

Twice : China 15698854699 (微信)中國 
地点：列治文最大商西南侧，三座大
白黄楼，中间楼 6631Minorn blvd

1. 皮肤护理
2. 全身经络疏通，气功按摩。 
3. 绣 : 眉 眼 唇 
4. 刮痧拔罐
5. 无创提升眉毛
6. 无创双眼皮
7. 无创祛眼袋
8. 祛痘点痣
9. 无创瘦脸，减肥
10. 无痛除皱
11. 美白淡斑
12. 微整线塑
13. 气功按摩

廣大的《看中國》讀者，

本報社在 本拿比 麗晶廣場

增 設 投 放 報 點  歡 迎 您 的 惠 顧

專做更新
露台、樓梯

778.882.7099
隨潤生

專業油漆、裝修
室內外油漆 

安裝各種地板

室內翻新 

多年經驗

手工一流 

價格公道
778-836-6568

黃先生

七座客
車接送
機場接送
小型搬家
周邊旅遊
辦事用車
陪同翻譯
日夜服務

604-729-
4386

zhongrui682@
yahoo.com.cn

人人都愛《看中國》
全球都在《看中國》

Furniture Land
現 Richmond 店招聘有經驗
的全職銷售人員，要求會國

語，英語。

電 :604-773-7700

全球都在
《看中國》

人人都愛
《看中國》

七客座車接送
信譽第一，好口碑 
7人座 ，機場接送
長短旅行，購物
服務耐心周到

604-729-4386  忠

植物性漢方精萃牙粉

溫哥華獨家代理 諮詢電話 : 
778.858.5550

最新納米技術使其微粒能為
頭髮吸收。植物制劑，無臭
味，不含致癌物。

植物萃取 台灣製造 試過就知道好！

廣告洽詢專線：604-288-0298     投稿與反饋：van-editor@kzgtimes.com
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By Leo Timm

Kelly Craft, U.S. ambassa-
dor to the United Nations, 
wil l not travel to Tai-

wan, the Department of State 
announced Jan. 12 following a 
previous announcement saying 
she would spend three days vis-
iting the self-ruled island that 
Communist China claims is part 
of its territory. 

Secretary of State Mike Pompeo 
explained that the cancellation 
was due to work that needed to 
be done to turn over authority to 
the incoming Biden administra-
tion. Congress confirmed Demo-
cratic candidate Joe Biden as U.S. 
President-elect in the early hours 
of Jan. 7. 

Taiwan, officially known as the 
Republic of China (ROC), lost its 
U.N. seat to the communist main-
land in 1971, and the United States 
switched diplomatic recognition 
to Beijing later in the decade. 

Craft, who was slated to visit 
Taiwan between Jan. 13 and Jan. 
15, would have been the third 
high-ranking U.S. off icial — 
after U.S. Secretary of Health and 
Human Services Alex Azar and 
Under Secretary of State Keith 
Krach — to set foot on the island 
in the last six months. Previously, 
such senior officials had not vis-
ited the island in 40 years. 

On Jan. 9, the top U.S. diplomat 
also announced the removal of all 
“self-imposed restrictions” that 
regulate how American officials 
interact with Taiwan. These rules 
had been set up largely to avoid 
drawing diplomatic tirades and 
other reactions from the Chinese 
Communist Party (CCP). 

T he CCP protested 
the State Department’s 

removal of protocol governing 
US-ROC diplomatic relations 
and plans to send Kelly Craft, say-
ing that Washington was “play-
ing with fire.” On Jan. 11, Com-
munist Chinese foreign ministry 
spokesperson Zhao Lijian said 
that America would be “met with 
resolute responses.” 

State-backed media Global 
Times published an article accus-
ing the move as last-ditch “mad-
ness” by the Trump administra-
tion. It argued that the Chinese 
government needs to resolutely 
oppose the “provocation” and 
push the incoming Biden admin-
istration to cancel the new policy.

Apart from Craft’s cancelled 
Taiwan trip, Pompeo called off 
his plans to visit Europe after top 
European officials declined 
to meet with him, as 

reported by Reuters on Jan. 12. 
The U.S.-ROC relationship 

goes back to World War II, when 
American forces aided China 
against the Japanese invasion. 

U.S. authorit ies under the 
Trump administration have taken 
steps to boost relations with Tai-
pei. In addition to sending high-
ranking officials to the island, 
the United States has increased 
arms sales to the ROC, pushed for 
greater Taiwanese participation 
in the U.N, highlighted Taiwan’s 
democratic system in contrast to 
the CCP’s authoritarianism, and 

made greater guarantee 
of the island’s security. 

In a Jan. 7 Twitter 
post, Pompeo described 

the strengthening of the 
U.S.-ROC alliance under 

the Trump adminis-

tration. In three years, Washing-
ton has authorized over $15 bil-
lion in defense sales to Taiwan 
under Trump, $1 billion more 
that of Obama’s entire 8-year 
term. 

Cui Liru, a senior researcher at 
the Taihe Institute, believes that 
ties with Taiwan will soften under 
the incoming Biden administra-
tion. However, Joe Biden will be 
unable to immediately return to 
the pre-Trump approach, which 
sidelined Taiwan’s diplomatic sta-
tus in favor of warmer “engage-
ment” with Beijing.

“The Trump administration and 
[Taiwan President] Tsai Ing-wen 
will spare no efforts to promote 
US-Taiwan relations until Trump 
hands over power. Their pur-
pose is to raise US-Taiwan rela-
tions to a height that the Biden 
administration cannot reverse… 
Although Biden will not handle 
US-Taiwan relations like Trump 
has, his administration won’t be 
able to take significant actions 
to reverse the current situation 
soon after he takes office, because 
there are more urgent domestic 
issues to be resolved,” Cui told 
the South China Morning Post.

U.S.-Taiwan military coopera-
tion is also a big source of worry 
for the PRC. In November 2020, 
Rear Adm. Michael Studeman, 
head of U.S. Indo-Pacific Com-
mand’s intelligence directorate, 
visited Taiwan on an undis-
closed trip. This infuriated Bei-
jing, which vowed to respond in 
kind. Studeman countered that 
such trips are normal, and are 
necessary to ensure that the U.S. 
and Taiwan are ready to counter 
aggression by mainland China in 

the region.

American UN Ambassador

Craft’s Taiwan 
Visit Planned, 
Then Cancelled

Travel plans scrapped to accommodate
Biden administration transition procedures

U.S. Secretary of State Mike Pompeo (R) and U.S. Ambassador to the U.N. Kelly 
Craft attend the United Nations (UN) General Assembly on September 24, 2019, 
in New York City.

(STEPHANIE KEITH / GETTY IMAGES)

VISION TIMES

Boston Edition
JAN 15, 2021

– JAN 21,  2021

FreeVISI  N TIMESVISI  N TIMESSEP 6, 2024
-SEP 12, 2024

1-800-896-1326 info@KZGBoston.com

ny@visiontimes.com 212-730-6963

VISION  TIMES NY
Edition

JaNuarY 15-21, 
2021

 GETTY IMAGES

By Leo Timm

Kelly Craft, U.S. ambassa-
dor to the United Nations, 
wil l not travel to Tai-

wan, the Department of State 
announced Jan. 12 following a 
previous announcement saying 
she would spend three days vis-
iting the self-ruled island that 
Communist China claims is part 
of its territory. 

Secretary of State Mike Pompeo 
explained that the cancellation 
was due to work that needed to 
be done to turn over authority to 
the incoming Biden administra-
tion. Congress confirmed Demo-
cratic candidate Joe Biden as U.S. 
President-elect in the early hours 
of Jan. 7. 

Taiwan, officially known as the 
Republic of China (ROC), lost its 
U.N. seat to the communist main-
land in 1971, and the United States 
switched diplomatic recognition 
to Beijing later in the decade. 

Craft, who was slated to visit 
Taiwan between Jan. 13 and Jan. 
15, would have been the third 
high-ranking U.S. off icial — 
after U.S. Secretary of Health and 
Human Services Alex Azar and 
Under Secretary of State Keith 
Krach — to set foot on the island 
in the last six months. Previously, 
such senior officials had not vis-
ited the island in 40 years. 

On Jan. 9, the top U.S. diplomat 
also announced the removal of all 
“self-imposed restrictions” that 
regulate how American officials 
interact with Taiwan. These rules 
had been set up largely to avoid 
drawing diplomatic tirades and 
other reactions from the Chinese 
Communist Party (CCP). 

T he CCP protested 
the State Department’s 

removal of protocol governing 
US-ROC diplomatic relations 
and plans to send Kelly Craft, say-
ing that Washington was “play-
ing with fire.” On Jan. 11, Com-
munist Chinese foreign ministry 
spokesperson Zhao Lijian said 
that America would be “met with 
resolute responses.” 

State-backed media Global 
Times published an article accus-
ing the move as last-ditch “mad-
ness” by the Trump administra-
tion. It argued that the Chinese 
government needs to resolutely 
oppose the “provocation” and 
push the incoming Biden admin-
istration to cancel the new policy.

Apart from Craft’s cancelled 
Taiwan trip, Pompeo called off 
his plans to visit Europe after top 
European officials declined 
to meet with him, as 

reported by Reuters on Jan. 12. 
The U.S.-ROC relationship 

goes back to World War II, when 
American forces aided China 
against the Japanese invasion. 

U.S. authorit ies under the 
Trump administration have taken 
steps to boost relations with Tai-
pei. In addition to sending high-
ranking officials to the island, 
the United States has increased 
arms sales to the ROC, pushed for 
greater Taiwanese participation 
in the U.N, highlighted Taiwan’s 
democratic system in contrast to 
the CCP’s authoritarianism, and 

made greater guarantee 
of the island’s security. 

In a Jan. 7 Twitter 
post, Pompeo described 

the strengthening of the 
U.S.-ROC alliance under 

the Trump adminis-

tration. In three years, Washing-
ton has authorized over $15 bil-
lion in defense sales to Taiwan 
under Trump, $1 billion more 
that of Obama’s entire 8-year 
term. 

Cui Liru, a senior researcher at 
the Taihe Institute, believes that 
ties with Taiwan will soften under 
the incoming Biden administra-
tion. However, Joe Biden will be 
unable to immediately return to 
the pre-Trump approach, which 
sidelined Taiwan’s diplomatic sta-
tus in favor of warmer “engage-
ment” with Beijing.

“The Trump administration and 
[Taiwan President] Tsai Ing-wen 
will spare no efforts to promote 
US-Taiwan relations until Trump 
hands over power. Their pur-
pose is to raise US-Taiwan rela-
tions to a height that the Biden 
administration cannot reverse… 
Although Biden will not handle 
US-Taiwan relations like Trump 
has, his administration won’t be 
able to take significant actions 
to reverse the current situation 
soon after he takes office, because 
there are more urgent domestic 
issues to be resolved,” Cui told 
the South China Morning Post.

U.S.-Taiwan military coopera-
tion is also a big source of worry 
for the PRC. In November 2020, 
Rear Adm. Michael Studeman, 
head of U.S. Indo-Pacific Com-
mand’s intelligence directorate, 
visited Taiwan on an undis-
closed trip. This infuriated Bei-
jing, which vowed to respond in 
kind. Studeman countered that 
such trips are normal, and are 
necessary to ensure that the U.S. 
and Taiwan are ready to counter 
aggression by mainland China in 

the region.

American UN Ambassador

Craft’s Taiwan 
Visit Planned, 
Then Cancelled

Travel plans scrapped to accommodate
Biden administration transition procedures

U.S. Secretary of State Mike Pompeo (R) and U.S. Ambassador to the U.N. Kelly 
Craft attend the United Nations (UN) General Assembly on September 24, 2019, 
in New York City.
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Linda Sun, a former aide to New York State Governor Kathy Hochul, exits Brooklyn Federal court accompanied by Chris Hu after Linda was charged with 
acting as an unregistered agent of China’s government in New York City, U.S., September 3, 2024. (Image:Kent J. Edwards/REUTERS)

Former Hochul Aide Accused of Advancing 
China’s Interests in ‘Brazen’ Scheme
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苦瓜雖以苦聞名，品味的過程從苦味漸漸轉變成

淡淡的回甘滋味，讓人體驗到一種漸入佳境的口

感變化，回味無窮。

整版圖片：ADOBE STOCK

健康蔬菜

品味苦瓜
回甘滋味

酸菜苦瓜湯

中有苦瓜的

苦味、酸菜

的酸味、香

菇的鮮香味

道，清爽又

開胃。

洋蔥的辛辣

微甜，正好

襯托苦瓜的

先苦後甘，

口感豐富，
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SAVINGS

SERVING YOUR AUTOMOTIVE 
NEEDS SINCE 1968!

Alignments . Brakes
Tire & Wheel Services . TPMS 

Nitrogen Axle & CV Joint Repair
Steering & Suspension 

Vehicle Inspection

THREE LOCATIONS TO 
SERVE YOU!

76 DOLSON AVE,
MIDDLETOWN, NY
 (845) 342-2036

Mon-Fri 8 AM - 6 PM

395 ROUTE 211 EAST, 
MIDDLETOWN, NY 
  (845) 343-3328 

Mon-Fri 8 AM - 6 PM

176 EAST BROADWAY,
 MONTICELLO, NY
   (845) 794-4455

 Mon-Fri 8 AM - 6 PM

After 56 years, the tires may have changed but the great service hasn’t

Germany’s Right-wing AfD Wins 
Big in Two Eastern States, But 
Struggles to Form Coalitions
By Vision Times Staff

The Alternative for Ger-
many (AfD) party came 
out first in local elections 

held in the state of Thuringia and 
a close second in Saxony, accord-
ing to numbers released on Sept. 
2 (Monday), marking a milestone 
for the German right wing over 
older, more established parties. 
The elections were held on Sun-
day, Sept. 1.

Observers say increasing dissat-
isfaction among Germans with 
immigration, foreign policy, and 

the economy are helping propel 
the AfD’s popularity.

Both states are located in eastern 
Germany, where AfD campaign-
ers used the slogan “im Osten geht 
die Sonne auf” (the sun rises in 
the east). The party gained around 
a third of the vote in both states.

However, the AfD faces trouble 
forming a government in either 
state, given that other major par-
ties have vowed not to cooperate 
with it on account of its “extreme 
right” ideology.

Coming in third place in Thur-
ingia and Saxony was the up-and-
coming party of leftist politician 

Sarah Wagenknecht, who advo-
cates less aid for Ukraine and 
closer ties with Russia and China 
— something making her a third 
rail in establishment German pol-
itics as well.

She, however, has also ruled out a 
coalition with the AfD, as reported 
by German state-funded media 
Deutsche Welle.

“The stronger they get, the more 
the mainstream parties will strug-
gle to form coherent governing 
majorities, Andre Brodocz, polit-
ical scientist at Erfurt University, 
said of the AfD and Wagenkne-
cht’s party.

Our licensed acupuncturist and physical therapist 
with expertise in traditional Chinese medicine 

and modern physical therapy techniques, 
they provide holistic care to address 

a wide range of health concerns.

www.holisticgo.com TEXT (516)201-2345

天使聯盟 Wongs Acupuncture
Recover. Rebuild. Revive. 

Your journey to a pain-free life starts here.

Queens
(718)414-2777

116-21 Queens Blvd,
Forest Hills,NY 11375

Manhattan
(212)235-1088

30 E60th St.Suite 1501,
New York,NY 10022

Long Island
(516)201-2345

38 S Station Plaza,
Great Neck,NY 11021

What We Treat
Pain Management  IVF preparation  Women’s health Stress management   

Physical Therapy   Acupuncture   Herbal Medicine   
Medical Massage  Cupping  DDS Bioelectrical Stimulation Therapy   

Aromatherapy Massage Gua-Sha  AcuMicro Microneedling  

What We Specialize

We accept most major insurances

Bank of Japan Will Continue 
Raising Interest Rates if 
Spending, Wages Increase: 
Board Member
By Vision Times Staff

A board member of the 
Bank of Japan said on 
Sept. 5 (Thursday) that if 

companies continue to increase 
spending and wages, the nation’s 
central bank would keep raising 
interest rates.

“If inflation moves roughly in 
line with forecasts, and compa-
nies continue to boost spending, 
wages and pass on costs through 
price hikes, then we need to adjust 
the degree of monetary easing 
further,” said Hajime Takata at a 
speech to business leaders in the 
city of Kanazawa.

“The stock and currency market 
saw big volatility in early August 
and the fallout continues. As such, 
we need to scrutinize market 
developments and their impact 
for the time being,” he added.

The BOJ ended Japan’s radical 
policy of negative interest rates 
in March and raised short-term 
rates to 0.25 percent in July on the 
view the economy was making 
progress toward durably achiev-
ing its 2 percent inflation target.

The most recent rate hike was 
accompanied by moves to prop up 
the Japanese yen, which saw it gain 
value against the dollar. In addi-
tion, the changes in policy triggered 
a significant downturn in global 

stocks, as the widespread practice 
of “carry trade” investments was 
affected by Tokyo’s moves.

BOJ Governor Kazuo Ueda has 
signaled that the BOJ was ready 
to raise interest rates further if 
inflation stays around 2 percent 
in coming years accompanied by 
solid wage gains.

While U.S. and European cen-
tral banks are considering or mov-
ing toward rate cuts, the effect of 
their past aggressive monetary 
tightening could appear with a 
lag and weigh on Japan’s econ-
omy, Takata said.

The difference in monetary 
policy stance between that of 
the BOJ and other central banks 
could also cause market turbu-
lence, Takata said. “As such, we 
must carefully monitor domes-
tic and overseas developments for 
the time being,” he said.
Reuters contributed to this report.

A Japanese flag flutters atop the Bank 
of Japan building under construction 
in Tokyo, Japan, September 21, 2017. 
(Image: Toru Hanai/REUTERS/File Photo)

Right-wing Alternative for Germany 
(AfD) top candidate Bjoern Hoecke 
reacts on the day of the Thuringia state 
election in Erfurt, Germany, Septem-
ber 1, 2024. (Image: Wolfgang Rattay/REUTERS)

Vietnamese Celebrities Face Backlash 
Over Use of South Vietnamese Flag

By Darren Maung 
Vision Times

Recently, Vietnamese celeb-
rities have been harassed 
online after having their 

pictures taken in the presence of 
an old reminder of their country’s 
war-torn past and authoritarian 
present: the flag of South Vietnam.

The flag — a yellow banner 
adorned by three red stripes — 
was the flag representing the 
anti-communist government 
of South Vietnam, officially the 
Republic of Vietnam. The coun-
try was formed after the coun-
try’s independence from France 
in 1954, but fell in 1975 after com-
munist forces won the Vietnam 
War. 

Despite this, the yellow flag still 
flies, raised by ethnic Vietnam-
ese communities throughout the 
world who fled communism. Gov-
ernment bodies in the U.S. have 
even legislated to have the flag rec-
ognized; a move that angers the 
Vietnamese Communist Party 
(VCP).

Recently Vietnamese celebrities 
have been caught up in the con-
troversy. 

A campaign was launched in 
late July after singer Myra Tan 
was found to have sung at a 
funeral service in the U.S. for a 
fallen South Vietnamese soldier, 
Ly Tong. Tran apologized for the 
performance on Aug. 15 via her 
Facebook page, saying she did 
not know that she had taken part 
in “inappropriate events,” nor did 

she wish to “oppose or under-
mine national security.”

Since then, pro-government 
groups on Facebook began search-
ing for other celebrities, “outing” 
them in an attempt to humiliate 
them. Another singer, Ngoc Mai 
— also known as O Sen — was 
seen in a video with her husband, 
Quoc Nghiep, and their children 
in an American house with flags 
of both the U.S. and South Viet-
nam on a bed.

Ngoc subsequently deleted the 
video from Facebook, but did not 
escape criticism from pro-govern-
ment voices.

One netizen even said Ngoc had 
“burned the bridge” for being 
ungrateful for the communist 
state.

Ngoc Mai had been a former 
member of the VCP, but had lost 
her membership for not regularly 
participating in its activities.

Viet Huong, lead actress of the 
currently-running film “Ma Da”, 
also had to apologize for appear-
ing on stage near both a U.S. flag 
and the yellow flag, and vowed to 
take “full responsibility” for her 
actions.

Media hunt
An article by the state-run news-

paper Vietnamese Police, titled 
“Behind an Apology,” reads that 
Tran’s apparent lack of knowledge 
does not excuse her performance 
at the funeral, adding that she 
should have refused even though 
she did not have the chance to 
learn more.

Great Solidarity, another state-
run paper, stated that celebrities 

should “improve their knowl-
edge, understand what they can 
and cannot do, and learn to distin-
guish the national flag from other 
symbols before aspiring to fame.”

Speaking anonymously to RFA, 
a Vietnamese independent jour-
nalist said that if artists should be 
aware, then businesses should as 
well. VinFast car advertisements 
also feature the yellow flag in 
overseas publications, while food 
exports are being sold in overseas 
markets with the yellow flag.

“Society is controlled not by the 
rule of law but by waves of cruel 
and savage words,” the journal-
ist said of the situation under the 
VCP’s rule.

“Without appropriate gov-
ernment oversight, such a cha-
otic society — a version of the 
Chinese Communist model 
— would be viewed unfavora-
bly by civilized partners and 
countries having diplomatic 
relationships with Vietnam.”

The journalist fears that Viet-
nam would be fully “red” by the 
50th anniversary of the fall of Sai-
gon on April 30, 2025, as artists 
involved with overseas commu-
nities are at risk of sustained har-
assment by the VCP.

The flag still flies
Even after the fall of Saigon, 

those who have fled Vietnam con-
tinue to hoist the yellow flag with 
pride, particularly among Viet-
namese migrants in the United 
States.

Today, the flag can be commonly 
found in Little Saigon in Califor-
nia, where a significant portion of 

South Vietnam fell in 1975, but its 'Yellow Flag' remains a powerful symbol for Vietnamese opposed to 
communist rule

the Vietnamese American popu-
lation live. To them, the yellow flag 
represents their heritage and cul-
tural identity, and those who had 
to escape the communist threat, 
the Los Angeles Times wrote. The 
flag is a stark opponent against the 
official Vietnamese flag with its 
red banner and yellow star.

Musician Truc Ho had launched 
several large music programs in 
the U.S., spreading awareness of 
Vietnamese human rights. Speak-
ing to Radio Free Asia (RFA), he 
said the yellow flag is still emo-
tionally important to the Viet-
namese communities.

“They should [not] have to apol-
ogize. I don’t know why they had 
to apologize,” he said, referring 
to singers abused online. “Flying 
yellow flags at the performances 
for overseas VIetnamese here is a 
matter of course.”

Living in California, singer 
Nguyen Khang also told RFA 
that the Vietnamese Commu-
nist Party had invited overseas 
Vietnamese to come home, but 
its stance against the flag wor-
ries him. 

“If performing on an overseas 
stage in front of the [South Viet-
namese] flag is an offense, I’m 
sure that up to two-thirds of Viet-
namese artists would be guilty, as 
this flag represents the overseas 
Vietnamese community,” he said.

On May 9, 2024, the Vietnamese 
embassy in London was crowded 
by more than 200 protestors who 
called for the communist gov-
ernment to release prisoners and 
requested democratic reforms, 
The Conversation reported.

Propaganda poster "Following the 
examples of Trần Hưng Đạo, all the 
people unite to fight against com-

munism to save the nation". 

(Image: wikipedia)

The South Vietnamese 
flag remains a powerful 

symbol of cultural 
identity for many 

overseas Vietnamese, 
especially in the United 
States, where it is flown 
to commemorate their 

heritage and opposition 
to the communist 

regime.
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2024. While everyone focuses 
on the latest in tech, we’ve facil-
itated a shared exploration of AI 
application scenarios."

The "AI Real Estate Robot 5.0 
Upgrade Project," in collabora-
tion with HOMEE AI, primar-
ily incorporates:

Spatial Computing for Rapid 
Modeling: Taiwanese real estate 
agents can now generate a 3D 
floor plan and a 720-degree dig-
ital replica of a property in just 
30 seconds with a single scan, 
streamlining the viewing pro-
cess for remote clients.

Space Clearing Functionality: 
HOMEE AI's technology can vir-
tually remove existing interior 
decor, allowing potential buyers 
to envision an updated, ideal liv-
ing space, thereby increasing the 
likelihood of a sale.

AI-Assisted Property Search: 
With digital replicas, future 
buyers can quickly 
find properties by 
describing their 
needs to AI, 
further ena-
bling virtual 
tours. The "AI 
Real Estate 
Robot" acts as a 
smart assistant for 
agents.

These services, 
which real estate 
agencies couldn't pre-
viously offer, have 
been made pos-
sible through 
HOMEE AI. 
The same com-
putational logic 
is being applied 
across various 
sectors, including 
home furnishing, real 
estate, interior design, and con-
struction. As Du Yu-Wei notes, 
"The key lies in driving tangible 
results, including revenue and 
operational efficiency."

Showcases interactive 
technology

In addition to its online appli-
cations, HOMEE AI is expanding 
its OMO (Online Merge Offline) 
strategy, aiming to transform 
traditional furniture stores into 
interactive, technology-driven 
experiences. This past May, the 

first AI-powered spatial experi-
ence store opened in the tech hub 
of Zhubei, Taiwan, offering con-
sumers a new way to engage with 
AI for personalized space design 
through mobile apps.

Next, HOMEE AI plans to 
introduce in-store services via 
self-service multimedia kiosks 
equipped with edge computing 
technology. These innovations 
could soon be rolled out across 
major global shopping centers 
and furniture stores, creating a 
comprehensive shopping experi-
ence. HOMEE AI's founder, Du 
Yu-Wei, is confident: "We believe 
the HOMEE AI experience store 
will mark the beginning of a new 
industry standard."

Making ideal space 
planning easily

HOMEE AI targets any sce-
nario requiring "spatial com-

puting." According to 
HOMEE AI founder 

and CEO, Du 
Yu-Wei, AI is 
merely a solu-
tion driven by 
current trends; 
the decision to 

enter this field 
wasn’t based on 

the maturity of AI 
technology but on 
recognizing industry 
pain points as early 

as 2017. While 
AI startups are 
proliferating 
as technol-
ogy advances 
rapidly, what 

remains irre-
placeable is a 

deep understand-
ing of the industry and 

the ability to offer vertically inte-
grated solutions. "It's logical for a 
CTO to talk about AI on stage," Du 
noted, "but when everyone in the 
audience, who doesn’t fully under-
stand AI, keeps talking about it, 
our value lies in combining indus-
try know-how."

HOMEE AI is rapidly establish-
ing services across various mar-
kets and actively expanding glob-
ally. How leading AI startups will 
drive future industry transfor-
mations is something to watch 
closely.

(Images: HOMEE AI)

(Im
ages: H

OM
EE
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I)

with transactions shortened from 
days or weeks to just minutes.

While innovative technology 
addresses some of the home fur-
nishings industry's pain points, 
the goal is not merely sales. "We 
are building a global home liv-
ing ecosystem, connecting sup-
pliers and brands directly. This 
allows us to study what is hap-
pening in these sectors and apply 
those insights to technological 
development," says Du.

For HOMEE AI, this is a 
data collection process—test-
ing and training interior design 
AI models and language mod-
els to achieve personalized rec-
ommendations. Du adds, "We're 
also integrating ideas with the 
construction industry to explore 
how it can be connected with AI. 
While we won't be starting our 
own construction company, the 
logic is the same: we aim to assist 
in finding solutions for each space 
scenario, helping drive sales and 
applying these solutions globally."

Driving precision sales
HOMEE CASA leverages 

domain-specific large language 

models and conversational AI to 
deeply understand the needs of 
users across different languages. 
By utilizing Natural Language 
Processing (NLP), the platform 
enhances communication effi-
ciency and ensures that final 
solutions meet user require-
ments.

Manufacturers and brands from 
around the world can seamlessly 
integrate with HOMEE CASA 
through Shopify, allowing their 
furniture selections to be pre-
sented directly to consumers in 
3D, with AI driving the sales pro-
cess. For the home furnishing 
industry, this offers an improved 
shopping experience while 
reducing the risk of returns and 
exchanges. Currently, HOMEE 
CASA partners with manufactur-
ers across the globe, including in 
the United States, Taiwan, China, 
Malaysia, and Brazil.

Addressing what real 
estate agencies couldn't

Du Yu-Wei stated, "I believe 
one of our key successes has been 
uniting industry, government, 
and academia at COMPUTEX 

Consumers can 
now measure 
dimensions with 
their smartphone 
cameras 
and instantly 
generate a ‘digital 
twin’ that mirrors 
the actual space.

With the 3D AI 
space designer, 
the time needed 
for measuring, 
designing, 
and staging is 
reduced to just 
30 seconds. 
Once consumers 
confirm their 
choices, they 
can immediately 
place an order.

HOMEE AI received commendation from Taiwan President Lai Ching-te at the 
COMPUTEX 2024 exhibition. (Images: HOMEE AI)

NVIDIA's Taiwan partner map 
includes HOMEE AI." 

Interior of the HOMEE AI Space Lab Store. (Images: HOMEE AI)

Providing the pub-
lic with an immersive 

space design experience 
through the Vision Pro 
device. (Images: HOMEE AI)
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WISDOM

HOMEE CASA interface. (Images: HOMEE AI)

By Tsang Yun-Ying

ith the rise of Generative Arti-
ficial Intelligence, HOMEE AI 
has broadened its scope from AI-
driven interior design to encom-
pass the home furnishings, real 
estate, and construction indus-
tries.

Understanding 
'Spatial Computing'

What is 'Spatial Computing'? 
In essence, it is a technology that 
uses AI to blend the virtual and 
physical worlds. Imagine redec-
orating your home: you would 
first measure the interior to get 
precise data and a spatial map 
before visiting furniture stores. 
HOMEE AI simplifies this pro-
cess by using smartphone cam-
eras and devices like Vision Pro 
to achieve measurements with 
less than a centimeter of error, 
instantly creating scenes that 
mirror actual dimensions.

For physical spaces, including 
behind furniture, under sofas, or 
around windows, Spatial Com-
puting provides near-human 
accuracy in dimension calcula-
tion. It can also remove existing 
objects from a space and accu-
rately reconstruct new furni-
ture, reflecting both real dimen-
sions and materials like wooden 
floors and leather sofas. This 
allows consumers to preview a 
transformed space before mak-
ing any purchases.

A key feature of HOMEE AI is 
its "Digital Twin" technology. A 
Digital Twin is a virtual replica of 
a physical entity—be it a person, 
product, process, or system—
on a digital platform, enabling 
real-time monitoring and analy-
sis. Widely used in manufactur-
ing, retail, healthcare, and enter-

REDEFINING 
LIVING SPACES

tainment, this technology helps 
capture elements like furniture, 
floors, and walls, integrating 3D 
semantic information to under-
stand user needs and offer per-
sonalized design solutions. This 
enhances how users select furni-
ture and decorations, tailoring 
recommendations to their aes-
thetic preferences.

Combining 3D semantic under-
standing, large language mod-
els (LLMs), Agent Swarm, 3D 
Gaussian splattering, and other 
advanced technologies requires 
sophisticated hardware, includ-
ing high-end sensors, fast storage, 
powerful processors, and efficient 
GPUs. HOMEE AI’s Digital Twin 
technology effectively merges the 
virtual and real worlds, creat-
ing a true sense of dimension-
ality. With the support of Gen-
erative AI, the entire process of 
spatial planning—from measure-
ment and segmentation to recon-
struction and design—becomes 
streamlined, revolutionizing our 
interaction with living spaces and 
eliminating the hassle of manual 
measurements and fitting issues.

Disintermediation
HOMEE AI's founder and 

CEO, Du Yu-Wei, entered this 
field with a deep understanding 
of the home furnishing industry. 
Having previously worked in real 
estate, he oversaw interior design 
and furnishing for large residen-
tial communities, often manag-
ing the handover of 200 units at 
a time, with each requiring meas-
urement, design, and setup—an 
arduous process repeated hun-
dreds of times. Du searched 
extensively for spatial measure-
ment tools available on the mar-
ket, even considering investing 
in them rather than starting his 
own business, but the computa-

tional technology in 2017 could 
not meet his envisioned solution.

It wasn't until 2019, as global 
AI infrastructure gradually 
matured, that Du's ideas became 
feasible. "Generative AI" refers 
to AI models capable of creat-
ing new content in the form of 
text, audio, images, or video. "The 
industry might be aware of this 
pain point," Du notes, "but only 
by combining AI technology with 
home furnishing industry know-
how can vertical integration truly 
be achieved."

Moreover, HOMEE AI has inte-
grated with furniture manufac-
turers to create a one-stop shop-
ping process. Du points out that 
the home furnishing industry, 
with an annual market value of 
$700 billion, lacked a tool that 
could enable users to complete the 
entire process from space design 
to furniture selection through 
technology. HOMEE AI collab-
orates with nearly a thousand 
manufacturers, breaking the tra-
ditional information-asymmetry 
in consumer behavior by intro-
ducing a "Customer to Manufac-
turer" shopping model, allowing 
consumers to place orders directly 
with manufacturers.

Driving digital 
transformation 
in furnishings

As consumer behavior shifts 
with the rise of digitalization, 
the frequency of online furni-
ture purchases has increased, 
compelling the home furnish-
ings industry to rely on digi-
tal tools for inventory manage-
ment, categorization, and sales 
optimization. However, Du Yu-
Wei recognizes that "over 90% of 
the home furnishings industry 
wants to undergo digital trans-
formation, but they face numer-

ous challenges. Many furniture 
factories are solely focused on 
manufacturing, making it diffi-
cult to build brands or reach con-
sumers."

HOMEE AI's 3D spatial com-
puting design significantly 
enhances efficiency and reduces 
the time-consuming design pro-
cess, effectively addressing indus-
try pain points. Consumers can 
use their smartphone cameras 
to measure dimensions and 
instantly generate digital twin 
scenes that match the actual 
space. In traditional interior 
design processes, it typically takes 
more than 3.5 hours to measure 
a 100-square-meter space, plus 
about 20 days for design work. In 
contrast, HOMEE AI's 3D spatial 
designer cuts the measurement, 
design, and staging time down 
to just 30 seconds, allowing con-
sumers to place orders immedi-
ately after confirming the design.

The integration of HOMEE 
CASA's payment and logistics 
systems streamlines the buying 
experience, drastically reducing 
the time spent purchasing fur-
niture and minimizing friction, 

HOMEE AI 

"When Apple 
CEO Tim 

Cook used the 
term 'spatial 
computing' 

while unveiling 
Vision Pro, it 

became easier 
to explain what 

HOMEE AI is 
doing." 

—Du Yu-Wei, 
Founder and CEO of 

HOMEE AI

"HOMEE makes 
it effortless for 
customers to 
achieve their 
goals. Purchasing 
furniture directly 
on their mobile 
devices feels 
like a magical 
experience."
—Du Yu-Wei, 
Founder and CEO of 
HOMEE AI

Sparks a Smart Revolution in Home & Design

W

Du Yu-Wei
(Images: Ye Jun-Hong/watchinese)

Through HOMEE 
CASA, selected home 

furniture can be directly 
presented to consum-
ers in 3D form.(Images: 

HOMEE AI)



嚴重缺乏營養素時會造成的疾病，

例如：嚴重缺乏維生素 B1，會造成腳氣

病（beriberi）。但是各式營養素不足或

輕微缺乏，和許多疾病的關聯性，現在

才開始慢慢被揭露出來。

目前已有各式體內營養素檢測，可

以精準地知道哪些營養素不足，進而給

予補充。在飲食營養方面，必須注意的

是六項原則，分別說明如下：

一 .多喝水
足夠的飲水，可以幫助血液運送足

夠氧氣到免疫系統，使免疫細胞能發揮

作用。水分足夠也可以幫助身體細胞代

謝運作，及腎臟加速排除代謝毒素。

此外，水分可以保持眼睛及口腔黏膜溼

潤，而避免被病毒入侵。

值得注意的是，6 個月以下寶寶以

奶為主食，除非流汗、發燒、腹瀉或者

脫水，不另外喝水也無所謂，但是要讓

寶寶開始習慣水的味道。 6 個月以上的

寶寶，配合吃副食品，開始慢慢增加飲

水量。

1 歲以上乳幼兒，以副食品為主後，

一定要充足給予水分，包含奶及水，每

天應攝取水分公式為：體重第 1 個 10 公

斤，每公斤乘以 100 毫升；體重第 2 個

10 公斤，每公斤乘以 50 毫升；第 3 個

10 公斤以上，每公斤乘以 20 毫升。

乳幼兒每天應攝取水分公式，以體

重 30 公斤為例：

10（ 第 1 個 10 公 斤 ）×100（ 每

天攝取 100 毫升）＋ 10（第 2 個 10 公

斤 ）×50（ 每 天 攝 取 50 毫 升 ） ＋ 10

（第 3 個 10 公斤 ）×20（每天攝取 20

毫升）=1700 毫升

二 .攝取足夠熱量（卡路里）
兒童攝取食物，食物中的醣類、脂

肪和蛋白質轉化成熱量後，用以維持心

跳、 血 壓、 體 溫 等 基 本 代 謝 需 求。 另

外，活動、上學、跑跳、免疫抵抗力等

也都需要熱量。若還有熱量，則拿來長

高，再多出的熱量則轉化為脂肪組織。

所以兒童熱量不足，首先表現的就是過

瘦；持續長期熱量不足，就會長不高及

容易生病。

每天應攝取熱量公式為：體重第 1

個 10 公斤，每公斤乘以 100 大卡；體

重第 2 個 10 公斤，每公斤乘以 50 大卡；

第 3 個 10 公斤以上，每公斤乘以 20 大

卡。

乳幼兒每天應攝取熱量公式，以體

重 30 公斤為例：

10（ 第 1 個 10 公 斤 ）×100（ 每

天攝取 100 大卡）＋ 10（第 2 個 10 公

斤 ）×50（ 每 天 攝 取 50 大 卡 ） ＋ 10

（第 3 個 10 公斤 ）×20（每天攝取 20

大卡）=1700 大卡

其 中 蛋 白 質 占 10% ～ 20%， 脂 肪

占 20% ～ 30%，醣類占 50% ～ 60%。幼

兒的腸胃較小，無法一次進食多量，因

此每日除了三餐之外，在兩餐之間通常

需要吃點心，以補充正餐食物能量的不

足。多次的正餐和點心需符合幼兒的營

養素和熱量需求，並且維持足夠的血糖

濃度，以支持快速發育的大腦和神經系

統。

三 .攝取足夠優質蛋白質
人體是由蛋白質建構而成，身體成

長需要攝取大量優質蛋白質，才能提

供素材，製造肌肉及骨骼，並且修補

組織，維持免疫機能。兒童及青少年

的蛋白質攝取量建議為：體重（公斤 ）

×1.2 ～ 1.4（克 ）。以體重 25 公斤的

孩子為例，每日約需要 30 ～ 35 公克的

蛋 白 質， 其 中 2/3（約 20 ～ 23 公 克 ）

建議攝取蛋、乳製品、魚、瘦肉等優質

蛋白質。

所 謂「優 質蛋白質」， 意謂 包含 9

種 必 需 胺 基 酸 的 蛋白質。 這 9 種 必 需

胺 基 酸 包 括： 異 白 胺 酸（isoleucine）、

白 胺 酸（leucine）、 離 胺 酸（lysine）、

甲 硫 胺 酸（methionine）、 苯 丙 胺 

酸（phenylalanine）、蘇胺酸（threo-nine）、

色胺酸（tryptophan）、纈胺酸（valine）和

組胺酸（histidine）。瘦肉、肝臟、雞蛋、

魚、奶類等含有完整九種必需胺基酸，這

些所謂的完全蛋白質食物，才能提供優質

蛋白質。

如果為素食者，則建議在五穀雜糧

之外，多攝取黃豆製品或其他豆類食

品，才能藉由互補，攝取到較為均衡的

完全蛋白質來源。

四 .攝取足夠 
維生素及礦物質

孩子身體成長期，除了需要醣分、

脂肪和蛋白質等巨量營養素，此外維生

素及礦物質等微量營養素，彼此協同作

每天至少吃

3份蔬菜與2
份水果，可

以明顯增強

人體抗體反

應，讓孩子

減少生病。

育兒
寶典 實踐飲食營養6原則  
孩子少生病

本版圖片：ADOBE STOCK

能夠均衡飲食，保持在營養充足

的狀態，自然不容易生病。在人

生各個階段，其實都可能會有潛

在的營養缺乏問題。

文 /胡文龍

用也不可或缺！維生素及礦物質存在於

各式穀物、肉、蛋、奶類、海產、堅果

及蔬菜水果中，所以均衡不偏食，才能

完整攝取足夠的維生素及礦物質。

五 .飲食多蔬果
蔬果富含纖維、維生素及礦物質，

一天飲食至少包含 5 份蔬果，可以明

顯增強人體的抗體反應，讓孩子減少生

病，也不容易便秘。

所謂的「天天 5 蔬果」，是每天至

少要吃 3 份蔬菜與 2 份水果，共 5 份的

蔬菜水果。而蔬菜一份大約是小孩自己

拳頭大小的各式煮熟蔬菜，每天共 3 份

蔬菜；水果 1 份相當於 1 個拳頭大的各

種水果，每天 2 份水果。

事實上，許多孩子都排斥吃蔬果，

有可能是口感、顏色、味道或心理因素

所造成。不妨將水果切成小塊可愛造

型，和孩子喜愛的水果混搭。葉菜類則

剁碎，再混合在其他食物中，讓它咀嚼

起來，沒有纖維的口感，比較不會排

斥。像是胡蘿蔔及根莖類可切成可愛造

型，順便和喜歡的食物一起燉煮後，讓

特殊氣味減少，而且看不出讓他排斥的

鮮豔顏色，又容易入口。還有一個妙招

就是幫孩子喜歡的食物取名字，再和他

不愛的蔬果拉關係、套交情，卸除他對

蔬果的心防。

總之，請雙親先放寬心，不要過度

關心，甚至強迫孩子吃蔬果，以免他一

到吃飯時間，就制約性的排斥食物，形

成惡性循環。

六 .養成孩子良好飲食習慣
讓孩子到成人後遠離三高，是給孩

子未來一生的禮物！食物要少油、少

糖、少鹽；避免大量攝取高膽固醇食

物，例如：內臟、蟹黃、魚卵、蝦卵、

蝦 子、 花 枝 等； 少 吃 豬 皮、 雞 皮、 鴨

皮、魚皮等含油脂高的食物。多攝取低

升糖指數（Glycemic Index，GI）及高纖

維質食物，如：全穀類、蔬菜、甜度低

的水果、優質蛋白質食物等。烹煮食物

時，盡量以清燉、水煮、燒、蒸、涼拌

等方式，少用煎及炸的方式。

炒菜宜選用不飽和脂肪酸高的油脂

（例如：茶油、大豆油、花生油、玉米

油、葵花油、橄欖油等）；少用飽和脂肪

酸含量高的油脂（如：豬油、牛油、肥

肉、奶油等 ）。此外，喝果汁不如吃水

果，因為少了纖維的果汁，就變成高升

糖指數的飲品。

《黃帝內經》中提出：「上醫治未病，

中醫治欲病，下醫治已病。」這種預防醫

學的觀念，早於西方現代醫學二千多年。

藉著改變環境、生活習慣及飲食營

養，除了可以為許多已生病的孩子，在

正規治療之外，多添一項有力的輔助治

療工具；對於亞健康的孩子，也可以讓

他不會發病。當然最終希望是能讓每一

個重獲健康的孩子，都能長久維持在健

康狀態。

6個月以上
的寶寶，要

開始慢慢增

加飲水量。

中醫
療法 少女成長的轉捩點

當少女第一次來月經，多半會有

一些惶恐，因為這是以前所未曾

有過的經驗。這是否意味著女兒

已經轉大人了？又是否該給她補

一補身子呢?

文 /葉慧昌 
（葉慧昌中醫診所院長）

（本文經作者授權刊載，轉載本文請取得作

者同意）

初經一般多在九至十六歲，以十三

至十四歲為最多。十六歲以後才來的稱

為月經遲緩，常與遺傳有關，如母親初

經來得慢，女兒也會來得慢；又如營養

不良、潰瘍性腸炎、糖尿病、慢性疾病

及心理因素，都會引起月經遲緩。

還有一種叫原發性停經，是指已過

十八歲而未曾有月經來潮，常見的原因

丘─腦下垂體─卵巢─子宮的主軸上，

女性在生理成熟的狀況下，它會漸漸達

成穩定的正負回饋效應，因此月經的週

期、間隔、量，也漸趨正常。

誠如中醫典籍《素問》所記載：「女

子七歲，腎氣盛，齒更髮長；二七而天

癸至，任脈通，太衝脈盛，月事以時

下，故有子。」其中指的腎、天癸、衝

任與神經內分泌系統、女性生殖器官密

不可分。

小女生在初經之後，可能好幾個月

又沒來，或者量少、拖很久而不乾淨，

這表示上述的神經內分泌軸系，尚未成

熟，亦即中醫所謂的衝任二脈尚未充盛

之故。

如果持續一、二年而未見改善，可

先至婦產科檢查，若子宮、卵巢無特殊

的器質性問題，則可嘗試以中藥調經。

中醫對於這種內分泌未臻成熟的患者，

首重補腎和調理衝任，可用左、右歸丸

加減來治療。

有些少女在求學期間，每天熬夜、

功課壓力大，則可能是情緒緊張而影響

了神經內分泌軸系，此時應改以疏肝理

氣來調節自律神經，如：加味逍遙散、

柴胡疏肝湯、定經湯等方，都可以收到

療效。

有先天性解剖異常、染色體異常、內分

泌失調、營養不良等。

過胖或過瘦也都是導致少女月經異

常，甚至引起月經不來的常見原因。例

如：與肥胖有密切關係的多囊性卵巢

症，患者約有 35% 至 60% 有肥胖的情

形，而且幾乎是腹圍超胖，這類病人因

為長期不排卵，所以會造成月經不規則。

神經性厭食症，則是體重過輕導致

月經異常的典型例子。有些少女因為對

肥胖過度恐懼，拚命減肥，造成厭食而

終致皮包骨的模樣。神經性厭食症會引

起大腦中的下視丘調節功能不良，包

括：食慾、水分之攝取與保存不協調；

體溫、睡眠之控制不穩定；內分泌賀爾

蒙之不平衡，影響到卵巢排卵與製造女

性賀爾蒙的功能，導致不排卵及月經不

來。

由於月經的形成與穩定建立在下視

過胖也是導

致少女月經

異常的常見

原因之一。

（本文由新自然主義出版社授權刊載，摘

自《兒科好醫師最新營養功能醫學：預防、

治療、照護：兒童異位性皮膚炎、過動、

自閉、尿床、身材矮小、體重過輕、糖尿

病、白血病》）

看養生B6
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晚唐怪傑羅隱
少年時的羅隱擅長對句，凡人有難

對之句，到他口就對成金句。比如有句

「近比趙公，三十六年宰相」，多少人

愁眉不展對不上，羅隱張口就來：「遠

同郭令，二十四考中書」，巧妙地穿插

了郭子儀在中書歷二十四考的故事，人

皆稱其奇才。

晚唐時期，出現一批針砭現實、諷

刺朝政的寫實詩人，其中以羅隱名氣最

大。羅隱是繼「溫李」溫庭筠、李商隱

之後對晚唐詩歌的貢獻最大的詩人，當

時的名氣甚至超過盛唐時的白居易和李

白，還有人將他與「溫李」並稱「唐末

三才子」。在民間，羅隱甚至被神化，

時至今日，江浙一帶還有流傳關於羅隱

的故事。他寫的「今朝有酒今朝醉，明

日愁來明日愁、得即高歌失即休，多愁

多恨亦悠悠」為人千古傳誦。

嬉笑怒罵 諷刺詩人不得志

唐宣宗大中十二年（858 年），26

歲的羅隱為準備科舉進入京城長安。因

為他才氣名聞天下，當時的丞相令狐

綯兒子進士中第，他寫詩以賀，丞相拿

著賀詩對兒子說，「我今天開心不是因

為你中第，而是得了羅公這首詩。」然

而羅隱空有一身才氣，科舉之路卻屢

戰屢敗，前後共考了 10 次，均鎩羽而

歸，歷史上留下「十上不第」的典故。

是以他扼腕長嘆，將名字「橫」改名

為「隱」，怒而罷舉，從此不做少年成

名，再憑科舉一步登天、平步青雲之

夢。羅隱滿腹詩書為甚麼連個進士都沒

考中？只為他個性剛直，恃才傲物。考

場上的羅隱在考卷上寫下的詩文，都過

於尖刻。不是嘲諷皇上，就是揭露官場

怪相，凡他看不慣的就要毒舌辣評，字

裡行間透露著狂妄。

一次天下大旱，考場出題如何防止

旱災。羅隱提筆道：皇上不該帶著大臣

們去種樹、去規劃河道、做些實質的功

績嗎？您老拜龍王求雨有甚麼用？祈禱

就放在心裡罷了，不是念給人聽的。這

答卷按今天的話說就是零分高考作文，

沒有判罪就是開恩了，當然考不中。

羅隱又考了幾次，但還是改不了出

口譏諷的毛病。每次科考都讓他拿來吐

槽天下事。

〈蜂〉

不論平地與山尖，

無限風光盡被占。

採得百花成蜜後，

為誰辛苦為誰甜。

蜜蜂辛辛苦苦採的蜜，到最後還不

知道被誰吃掉了呢？來諷刺那些不勞而

獲的官府大人。

〈黃河〉

莫把阿膠向此傾，

此中天意固難明。

解通銀漢應須曲，

才出崑崙便不清。

阿膠有讓渾濁的水變清的功能，羅

隱卻說不要把阿膠倒進黃河裡了，這是

沒用的，因為河水的源頭，就已經渾濁

不堪了。諷刺當時朝廷上梁不正，官場

黑暗。

憤青救國，大概自古無出路？就這

樣羅隱科舉屢戰屢敗，和母親困守城

中，生計無著，只能靠向親友借錢過日

子。羅隱後來的經歷又鮮明體現出，一

個心高氣傲的少年天才，如何在坎坷不

得志中，將自負怒張消磨成自嘲。

據《唐才子傳》記載：羅隱屢試不

第，不知不覺蹉跎歲月 12 年，他路過

鍾陵這個地方，遇到很多年前一見傾心

的歌妓雲英。雲英雖是風月場中之人，

對大才子羅隱頗有印象。故人相見，

雲英不禁打趣道：「羅公子還未高中

啊！」羅隱被戳到痛處，提筆寫下了一

首〈贈雲英〉：「鍾陵醉別十餘春，重見

雲英掌上身。我未成名卿未嫁，可能俱

是不如人。」羅隱通過詩自嘲且嘲人，

一句「我未成名卿未嫁，可能俱是不如

人」，竟然流傳下來，成了千古「懟人

名句」。

即便時而從自毀轉變得自嘲，羅隱

大致還是秉性不改，性格激憤、動不動

就寫詩針砭時弊。他的嘲諷詩〈送灶詩〉

流傳在民間：「一盞清茶一縷煙，灶君

皇帝上青天。玉皇若問人間事，為道文

章不值錢。」

還有他的諷刺詩〈雪〉被文人相傳：

「盡道豐年瑞，豐年事若何？長安有貧

者，為瑞不宜多！」

羅隱最冒天下之大不韙的一首譏諷

詩，當數〈感弄猴人賜朱紱〉：「十二三

年就試期，五湖煙月奈相違。何如學

取孫供奉，一笑君王便著緋。」這詩何

等大膽？說的是：廣明元年（880年），

唐僖宗一高興賞賜耍猴藝人一襲紅色朝

服，即詩中說的「賜朱紱」，還封這個藝

人四品官銜，號稱「孫供奉」。因為這個

藝人訓練的猴子會扮相討人開心。羅隱

拿唐僖宗這件事做詩，吐槽自己為科舉

考試荒廢半生光陰，還不如一個江湖耍

猴的。這首詩貌似自我調侃，卻斗膽譏

嘲皇上「昏庸」，可謂犀利無匹。

羅隱自感懷才不遇，身受不公，所

以每每發出激憤之言。也迎合了不少民

間人士的負面心理，很多人把羅隱當成

代言人，從而民間流傳他是「討飯骨頭

聖旨口」。他的狂士之風也讓他一生吃

盡了苦頭，不但生活拮据，也不得施展

抱負。

/古今第一諷刺詩人 / 修德糾錯 羅隱命運大轉折

光啟三年（887 年），55 歲的羅隱

對科舉考試和仕途徹底失望了，他返回

江東老家，欲投杭州刺史錢鏐幕下。不

過這次命運轉折的成功，得力於他性格

發生了翻天覆地的變化。從民間流傳下

來的故事可見一斑。

羅隱一次遇一位相面的說：「子天

庭高聳，地閣豐隆，鼻直口方，目若明

星，有王侯之相，切須保重！」

羅隱卻把這話當成了諷刺之詞，

忿忿不可終日，說：「可恨這些人的

奚落，若明日果有王侯之分，定要報

仇。」一連說了幾日狠話。

有道是「人間私語，天聞若雷」。

一日晚間，羅隱恍惚中見來了 4 個黃巾

力士簇擁他來到一處大殿，內中坐著一

位神明，開口便道：「羅隱，汝本當有

王侯之分，汝怎生不良之念，將汝所有

王侯福分盡數削籍。」羅隱一夢醒來，

對鏡一看，自己面貌大變：天庭偏，地

閣削，口歪斜，鼻子塌。悔之不及。

後來羅隱再遇前相面者，相士吃驚

道：「汝怎相貌一朝改變至此？定是心

術不端，以致陰府譴責。」羅隱只得把

做的夢如實相告。相士道：「舉頭三尺

有神明，舉心動念，天地皆知。汝若舉

不善之心，便毒霧妖氛瀰漫，上天怎麼

能不知道？相逐心生，心既不好，相亦

隨變，此是必然之理。但自今以後一心

懺悔，改行從善，步步學好，也可能還

有挽救的機會。」說罷，搖頭嘆息而去。

羅隱不愧是聰明過人，雖然天生狂

妄，口不擇言屢屢闖禍，但是悟性很

高。自此之後，發心學做好人，再不敢

存一毫不肖之心，無一毫非禮非義之

事，善念虔誠，修口德，再不輕易說狠

話，也不再口吐狂妄之言。平日以教書

授人為業，稍有寬裕就賙濟他人。

在投錢鏐之前，羅隱將自己的一首

詩當信寄了過去，題為〈句〉：

「夏窗七葉連陰暗，賴家橋上潏河邊。

細看月輪真有意，已知青桂近嫦娥。

一個禰衡容不得，思量黃祖謾英雄。

張華謾出如丹語，不及劉侯一紙書。

山雨霏微宿上亭，雨中因想雨淋鈴。

老僧齋罷關門睡，不管波濤四面生。」

這首詩已經收斂了鋒芒，沉穩冷靜

又不失厚重，錢鏐收到羅隱的詩，即欣

喜地接受了他的自薦。羅隱漂泊一生，

帶著感恩之心追隨了錢鏐。

在羅隱的協助下，錢鏐剿賊有功，

被唐昭宗封為鎮海軍節度使，又加封

錢鏐為吳王，再加封越王。錢鏐上表稱

謝，命羅隱寫表。表到唐朝，滿朝人都

道「如此好文筆！」嘖嘖讚歎。而羅隱

早已改掉了自大狂傲的毛病，對讚譽不

為所動，也不爭風頭。

朱溫篡唐後，建立後梁，久聞羅隱

盛名，用右諫議大夫的官職召他去，

被羅隱回絕。錢鏐想上表稱臣，羅隱勸

錢王道：「朱溫篡唐不得人心，王是唐

朝之臣，當興兵討逆義不容辭，復興唐

室，名正言順，何愁不勝！怎麼能向他

稱臣？」錢鏐聽羅隱這樣說，想道：「羅

隱在唐朝屢舉不第，心中卻絲毫不怨恨

唐朝，今反勸我起兵興復唐室，可見他

並不計較個人得失，而是以道義為重，

真是忠心貫日的義士啊！」自此更加欽

佩他的人品，加以重用。

羅隱進諫都是有益國家、善待百姓

的事。言詞得體、又處處占理，錢鏐凡

事必聽。吳越十四州百姓多蒙其福德。

五代十國時期戰亂紛爭，吳越卻一直相

對安定，羅隱輔佐錢鏐 22 年，功不可

沒。當時吳越邦土的大事記、文告、奏

表幾乎都出於羅隱之手，後來直做到諫

議大夫，母親與妻子都受了誥命。

羅隱一生曲折，他在詩中寫道：

「莫為危時便愴神，前程往往有期因。

須知海嶽歸明主，舟車何處不通津？但

教方寸無諸惡，狼虎叢中也立身！」這

是他一生的寫照。透過表象，可以看

到，以諷刺詩著稱的羅隱啟示後人，一

個人才高不能氣傲。狂妄自大，逞一時

之爽快而口出惡語，枉費才情的發揮。

憤世嫉俗不如修心向善；行善積德，才

可改變命運。誠如古人曰：「有一念而

觸鬼神之怒，有一言而傷天地之和，有

一行而釀子孫之災，皆須慎之。」
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 羅隱科舉屢戰屢敗，在坎坷不得志中將自負怒張消磨成自嘲。
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法國修女瑪

麗 -朱莉．
賈亨尼預言

世界因冒犯

神而遭劫。

編輯整理︱黃麗娟

世界性的大災難正在逼近？        
日前，美國俄亥俄州東北部的帕

瑪，出現了一個神奇的現象，一尊在

那裡展示的法蒂瑪聖母雕像，竟然閉

上了眼睛，又睜開了！彷彿就像是眨眼

一般。親眼目睹這一幕的帕瑪居民康

妮‧利普塔克（Connie Liptak）說：

「我知道這是一個奇蹟，因為我整個

早上都在看著祂，它們（眼睛）真的

閉起來了。我是說，你真的可以看到

祂的睫毛垂了下來。」

「法蒂瑪世界使徒美國分會」（World 

Apostolate of Fatima USA）的會長莫

蘭（Katie Moran）還拍下了聖母像

睜眼和閉眼的照片，並發到社交媒體

上和大家分享。

莫蘭相信，這尊聖母像展現出神

蹟，是在對世界「發出警告」。那麼法

蒂瑪聖母像想要警告大家甚麼呢？

法蒂瑪的第三個秘密
提到法蒂瑪三個字，可能會有不

少人立刻想到「法蒂瑪預言」，以及七

萬多人共同見證的神蹟。 1917年 5月
13日，在葡萄牙的小鎮上，10歲的牧
童露希亞‧桑托斯（Lucia Santos）

和她的表妹哈辛塔‧瑪爾托（Jacinta 

Marto），以及表弟弗朗希斯科‧瑪

爾托（Francisco Marto）正在山谷

牧羊。突然間，羊群都靜止不動了，然

後一位身穿白色衣服的美麗女子出現

在空中，全身散發出耀眼的光芒，神

聖無比，三位小牧童相信這名女子是

聖母瑪利亞。聖母對三位小牧童說：

「希望你們能在每個月的 13日的同一
時辰，來這個地方見我，一直到 10月
為止。」

大人們知道這件事後，並不相信

三位小孩的話，但是在好奇心的驅使

下，還是有人會在每個月的 13日跟他
們去山谷。雖然大人們並沒有看到聖

母出現，但是他們確實看到了一些無

法解釋的神奇現象，以及獲得了奇特

的感受，因此前往山谷的人也就越來

越多。

到了 10月 13日，這是聖母和孩
子約定見面的最後一天，大約有七萬

多人去了山谷。當天許多在場的人描

述：一開始天空烏雲密布，下著雨；

突然間雲層裂開了，一個旋轉的太陽

出現了，它一邊旋轉，一邊發射出各

種顏色的光。一會兒太陽突然從天上

落下，以 S型軌跡衝向地面，接著很

快地又升空，回到原來的位置。人們

之前因為淋雨而溼透的衣服就都乾

了，這起事件被稱為「太陽奇蹟」。

很多人相信這是聖母在顯靈。而

整起事件中最牽動人心的是，聖母告

訴孩子們的「三個秘密」。第一個祕

密和第二個祕密，露希亞很早就公布

於眾了，一個是關於地獄的景象，以

及另外兩個小牧童離世的預言；另一

個則是第二次世界大戰發生的預兆和

時間。前兩個秘密都應驗了，而第三

個秘密，聖母囑咐露希亞在 1960 年
公布，但是羅馬教廷卻選擇不公布預

言，直到 2000 年 5月 13日才公布於
世。

露希亞描述第三個秘密：一位穿

傷口。這件事情立刻就在當地引起轟

動。第二年的 10月 7日和 11月 25日，
瑪麗 -朱莉的頭部和肩部也分別出

現了傷口，而這些傷口一直伴隨她到

1941年生命的最後一刻。
除了承受聖痕，瑪麗 -朱莉身上還

出現了一些不可思議的現象，比如她

開始辟穀，完全不吃不喝。她第一次

辟穀的天數是 94天，第二次辟穀則
一直持續 5年 1個月又 22天。而且瑪
麗 -朱莉還開始有了預言的能力，她

表示聖母和耶穌曾經多次顯現在她的

面前，並讓她看到未來發生的事情。

比如 1877年 10月 26日，瑪麗 -朱莉

說她看到兩塊被德國統治的土地會回

歸法國。 1919年第一次世界大戰結束
之後，根據《凡爾賽條約》，德國真的

將有爭議的阿爾薩斯和洛林還給了法

國。

而就在一戰結束後不久，大家還

沉浸在重獲和平的喜悅當中時，瑪麗 -

朱莉在 1920 年 11月 16日，卻預言了
二戰的發生。

除此之外，瑪麗 -朱莉還成功預

言了從 1954 年到 1962年的阿爾及利
亞戰爭（Battle of Algiers）。 1881
年 12月 17日，瑪麗 -朱莉表示聖母

對她說：「罪惡的時代已經開始，許

多母親將對自己無辜的孩子無情。」

當時的人們還不能理解這句話到

底是甚麼意思，直到 20 世紀 60 年
代，包括德國、法國，意大利在內的

歐洲許多國家開始陸續允許墮胎，大

家才恍然大悟。

瑪麗 -朱莉還預言法國將經歷一

場大規模的穆斯林入侵，整個國家幾

乎將變成穆斯林。雖然法國現在還沒

有到瑪麗 -朱莉預言的那種程度，但

是人們已經看到苗頭了。還不僅僅是

法國，在德國、英國，伊斯蘭教正在

廣泛傳播，甚至有不少人呼籲實施伊

斯蘭教法。

神會降下甚麼樣的懲罰

瑪麗 -朱莉說，世界將會因為「冒

犯神」，而在不久的將來受到懲罰。

這些懲罰將首先落在法國，然後蔓延

到其他地區。也許有人會感到奇怪，

為甚麼懲罰最先落在法國呢？

看過 2024 年巴黎奧運開幕式的
人可能就會理解了。開幕式當中有著

諸多的反神元素，其中一個表演環節

是讓「變裝皇后」、跨性別模特兒和

裸體歌手，來模仿達芬奇名畫〈最後的

晚餐〉當中的場景。而在奧運閉幕式

中，又展現了沒有頭、折斷翅膀的女

神。這一切不是在全世界面前公然的

冒犯神嗎？

那麼神會降下甚麼樣的懲罰呢？

瑪麗 - 朱 莉 在 1877 年 9月 20 日和
1884 年 1月 4日的預言當中提到：「會
有地震、史無前例的風暴破壞、糧食

歉收、迅速蔓延的未知瘟疫，以及持

續七週的血雨。世界將經歷三天的黑

暗。」瑪麗沒有說這一切會持續多久，

但是她說這些懲罰是「全球性的」，

並且持續不斷地發生。

地球將會因此變得荒涼，3/4 的

著白衣的主教（我們覺得他是聖父）

和其他主教、神父、男女信徒們正在

攀爬一座險峻的山。山頂有一座像是

用黃柏粗製的木頭十字架，在抵達之

前，聖父蹣跚經過一座大城市，一半

成廢墟，一半在地震，他在痛苦和哀

傷的折磨下，為他經過的屍體的靈魂

祈禱；到達山頂之後，他跪在大十字

架下，一群士兵用子彈和箭射擊他，

並且殺死了他。然後又用同樣的方式

殺死主教、神父和男女信徒，形形色

色不同階級和職位的俗人也一併死去

了。十字架的雙臂下有兩位天使，手

裡各執一支水晶聖水杓，他們以此蒐

集殉道者的鮮血，灑向前往天主的靈

魂。

對於第三個秘密，這裡有一個廣

泛認可的解讀，那就是很多人相信它

是「末日大預言」。聖母以象徵的手

法展現了宗教的衰敗、正信的興起和

遭受的磨難，還有人們將經歷世界性

的大淘汰，以及最後的救贖。我們一

開始提到的法蒂瑪聖母像，就是根據

小牧童們所描述的聖母形象而製作成

的，現在聖母像眨眼睛，是不是在提

醒大家關注最後一個秘密呢？

100多年前的末日預言
早在法蒂瑪事件之前，一位法

國修女瑪麗 -朱莉．賈亨尼（Marie-

Julie Jahenny）也做出了驚人的末日

預言。她所說的內容和法蒂瑪預言，

以及現在一些通靈師所做出的預言，

可以說是不謀而合，而且可以交叉驗

證。 1850年 2月 12日，瑪麗 -朱莉出

生在法國布萊恩的一個勤勞又虔誠的

農民家庭裡。在她三、四歲的時候，

全家搬到了拉弗勞代。作為家中五個

孩子的老大，瑪麗 -朱莉很早就參與

了農場的家務勞動，但是她的身體一

直都很虛弱。

1873 年 1月 6日，瑪麗 -朱莉病

倒了，她罹患胃癌，或者是腸結核，可

能將會不久於人世。到了 2月 22日，
全家人都圍在瑪麗 -朱莉的床邊，準

備和她做最後的告別。瑪麗 -朱莉陷

入昏迷，就在大家以為要失去她的時

候，她又清醒過來，她看著正在傷心

哭泣的家人，就對他們說：「不要哭，

我不會死。」接著又說：「我看到聖母

穿著潔白的衣服，頭戴王冠，來到我

的身邊，告訴我將會在 5月 2日康復。
而在這之前，聖母還會再來找我的。」

說來也奇怪，在這之後，原本奄

奄一息的瑪麗 -朱莉，真的就慢慢的

好了起來。到了 3月 15日，瑪麗 -朱

莉表示，她再次看到聖母出現，並溫

柔的詢問她：「是否願意承受聖痕。」

這是甚麼意思呢？當耶穌被釘在十

字架上受難的時候，他的手、腳、心

臟、頭部、背部都受了傷。

一些天主教的信徒會在對應的

這些部位出現傷口、疤痕，並感受疼

痛，這便是所謂的「承受聖痕」。

瑪麗 -朱莉對此是欣然接受的。

3月 22日，在眾多目擊者的注視之
下，一道光射到了瑪麗 -朱莉的手、

腳，以及身體的側面，在她身上留下

 預言當中提到，會有地震、史無前例的風暴破壞、糧食歉收、迅速蔓延的未知瘟疫，地球將會因此變得荒涼，3/4的人口將會消失。

人口將會消失，法國一半的人口將被

摧毀，「人煙稀少」將不僅僅是一個形

容詞，人們甚至需要走很久，才能碰

到一個人。瑪麗 -朱莉所做的這些預

言並非危言聳聽，因為不同的預言家

似乎都說到了類似的事情，比如準確

預言川普遇刺事件而人氣大增的美國

自媒體人布蘭登‧比格斯（Brandon 

Biggs）就曾經發出警告：「神讓我看

到大災難正在逼近，很可能就在 2024
年末與 2025 年初發生。除了經濟崩
潰，還會有巨大的地震，以及猛烈的

疫情；他看到將會有 3.5億人在瘟疫
中喪生。」

日前布蘭登在頻道中再次向人們

發出警告，稱這是「神最後的呼喚」。

除了他之前提到的那些災難，他還看

到貫穿美國東、西兩岸的大乾旱，隨

之而來的就是糧食短缺，人們甚至會

因為沒有吃的而搶劫。很多人開始在

自家的空地種植一些蔬菜水果，因為

中、小型的超市裡已經沒有東西可賣

了。布蘭登在頻道中提醒大家，適當

的儲存一些食物，給汽車加滿油，以

備不時之需。

雖然這些有關災難的預言讓人覺

得很可怕，但是預言家們也都說這並

不是世界的終結，人類還有希望。比

如瑪麗 -朱莉就曾經說：「在地獄般

的統治過去之後，天空中將會出現徵

兆，聖王將會出現，地球上會出現神

聖統治。」雖然瑪麗 -朱莉沒有明說，

但是從她的描述中似乎可以看出這位

聖王將統治世界，而不僅僅是某一個

國家或地區。

布蘭登也表示，他「看到」經歷

這次磨難之後，人們將會深刻反省，

回歸純樸，將再次擁有虔誠的信仰。

不同教派之間的隔閡也將消除，大家

都將團結在神的身邊，聽起來真的是

有萬法歸宗的意思。其實東、西方古

老的預言中也都提到過「末世神會回

來」，救人於水火之中。

佛教經典中就記載轉輪聖王會下

世度人，中國民間也有未來佛彌勒將

出世的說法，而西方的人們也大都聽

說過救世主彌賽亞會降臨人間的預

言。有專家學者考證說，這些名號不

同的神，其實是同一位。（參考來源：

乾淨世界「未解之謎」頻道）

 三位小牧童在山谷牧羊。突然間羊群都
靜止不動了，牧童們目睹了聖母瑪利亞。

法蒂瑪聖母

雕像，竟然

閉上眼睛，

又睜開！彷

彿就像是眨

眼一般。

：網絡圖片；聖母像、牧童：公有領域；其他未註明圖片：ADOBE STOCK瑪麗 -朱莉．賈亨尼
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除政治手段之外，毛澤東也開

始算計周恩來的身體，拿周的病況

做文章。 1972 年 5 月，醫生在對

周恩來做例行小便檢查時，發現異

常，經專家會診，確診是膀胱癌，

醫療組立即向上報告，並建議立即

做手術。

毛不讓周恩來做手術

事情卻沒有那麼簡單，文革

後，毛澤東大權獨攬，政治局以上

領導人做手術，需經毛批准。換言

之，毛掌握了包括政治局成員的生

殺大權。

汪東興向醫療組傳達了毛的四

條指示：（1）不要告訴總理和鄧大

姐；（2）不要檢查；（3）不做手

術；（4）注意加強營養和護理。醫

療組得到這一奇怪的指示，驚訝不

已。

汪說，這件事要聽主席的，要

跟主席的思路，主席正在考慮全局

的問題。而毛的所謂全局問題，無

非就是讓周恩來、朱德這兩個超級

元老死在他的前頭，為江青和毛遠

新接班鋪路。於是，周的病情被人

為的拖了下來。

1973 年 2 月某日，周上廁所

突然排出大量血尿，染紅了整個馬

桶，醫療組再次向上報急，卻遭到

汪東興的訓斥：七老八十了，做甚

麼檢查！不要慌嘛，堅持要聽主席

的。

最後，葉劍英利用陪毛澤東見

外賓的機會，拿著周恩來的血尿瓶

子問毛，毛才勉強同意為周做檢

查，但毛仍然強調，只做檢查不許

做手術。

周最後只剩一副骨架

同年 3月，周恩來第一次入院

檢查，醫療組暗中違抗毛澤東之命，

在給周做膀胱鏡檢查時，悄悄燒掉

癌變部位，雖如此，卻已經錯失最有

利的治療時機，在後來 2年多間，

癌症反復發作，周受盡了苦，遭盡了

罪。

也是 1973 年，毛暗示親信王

海容批林批孔，還要批周公。這一

年的 11 月，毛授意由鄧小平、紀

登魁、江青和李先念等人組成所謂

「中央幫助總理認識錯誤小組」，

在內部批周，周被迫連續檢討，身

心健康遭到極大的摧殘。周禁不起

一次又一次的折騰，終於不支而倒

下。

此時，毛澤東知周恩來已無能

為力，才准許為周動手術。手術不

動則已，一動就是連續 13 次，高

齡而體弱的周，如何承受得起。他

急遽削瘦，最輕時只有 61 斤，已

剩一副骨架。

周恩來離世毛澤東放鞭炮

周恩來深明毛澤東的用心，於

是在最後一次進入手術室時，突然

失態，大聲對醫護人員說，你們要

記住我不是叛徒，不是反革命，我

是忠於無產階級事業的，我是忠於

人民的，你們誰也別想打倒我。

周語氣激動，渾身顫抖，說完

叫醫護人員拿過紙和筆來，周已無

力書寫，僅僅是為自己的話簽了

一個名。由於劇烈顫抖，手抓不

穩筆，所簽「周恩來」三字歪歪扭

扭，幾不成形。

周的這番話，是針對毛及其親

信再次炒作「伍豪事件」，也正是

在這番最後話中，周第一次沒有提

到「忠於毛主席」。

1976 年 1 月 8 日晨，周恩來

走完複雜而沉重的一生，淒涼辭

世。毛澤東聞訊後，一言不發；各

方詢問，如何為周辦理喪事，毛一

律不作答。

當天下午毛所居游泳池邊，突

然響起霹靂啪啦的鞭炮聲，警衛人

員憤憤不平，總理剛去世，誰在放

鞭炮？放鞭炮者，毛澤東貼身秘書

兼「寵妃」張玉鳳。面對質問，張

理直氣壯地回答：是毛主席叫放

的！

周恩來如何倖存於慘烈權鬥 下

身著紅色官

服的元代官

員趙孟頫。

二次大戰結束時，1945 年 9 月 2 日，

同盟國統帥麥克阿瑟將軍於日本橫濱東京

灣主持受降典禮，各國派遣代表在密蘇里

船艦上簽署〈降伏文書〉。徐永昌時為盟軍

中國代表團團長，亦為中國代表簽署人；

他簽字時，身後就站著麥克阿瑟將軍。

簽署完畢後，徐永昌還將手中那支達

成任務「非同凡響」的鋼筆，連同降書進

獻給中華民國政府。

孤苦伶仃 幸遇清軍師爺收留
徐永昌（1887 年～ 1959 年），字次

宸，出生於山西崞縣。

徐永昌出生在農村，徐父後來轉行從

商，一家子就住在大同府城。他 7 歲進私

塾，聰穎好學，但厄運接連而來。 1900

年，方才 13 歲的徐永昌 6 月逢母喪，10

月父又離世。

這一年正是清光緒 26 年，義和拳亂

爆發、八國聯軍占領北京之際，孤苦伶仃

的徐永昌巧遇了武衛左軍的一名書記官徐

椿齡。

徐椿齡帶著徐永昌入營執行勤務，之

後將徐永昌列入正式軍籍。

徐椿齡在日常生活中相當照顧徐永

昌。徐永昌某次染上傷寒，就在徐椿齡家

修養。休養之時他讀到《左傳》，愛不釋

手，此後更是充分利用閒暇時間讀書，他

尤其愛好閱讀史籍。

民國成立後，徐永昌繼續於陸軍大學

進修，任直隸團教官。 1928 年加入閻錫

山的麾下，並參加北伐，先後曾擔任過綏

遠省主席和山西省主席。這段期間，徐永

昌早已是蔣中正與閻錫山之間的重要橋

梁。

為官清廉 詳載帳冊留後代
值得一提的是，從徐永昌一開始主政

綏遠省的時候，他就命請專人登記個人俸

祿收支，直到他辭去山西省主席之際，帳

冊已有三本，徐永昌本人還特別留存三本

帳冊，為的是要給自己的後代子孫，以示

其自身為官清慎勤儉，不受非義之財。

1937 年七七事變爆發後，徐永昌協

助指揮華北第一戰區戰情，任河北保定行

營主任。

1938 年任軍令部部長，工作內容為

主持軍事參謀訓練工作、蒐集敵情以及擬

定各區作戰大綱。

代表中華民國參加受降儀式

1945 年 8 月 12 日午間，蔣介石核心

幕僚錢大鈞來電通知，蔣介石命徐永昌先

行前往菲律賓會晤麥克阿瑟將軍，洽談簽

署日本受降事宜，以準備接受日軍受降。

8 月 15 日，美國國務卿貝爾納斯無線

電通知，日本已正式投降。

9 月 2 日受降典禮當天，徐永昌的日

記寫道：「按規定，中國代表團先登，軍

樂大作，英、蘇、澳等代表繼登，九時日

方代表亦到，首由麥克阿瑟簡單講述。

儀式開始，辭此時已各按規定就位，日

代表立於案之對面，各代表依次排立為

美、中、英、蘇、澳、加、法、荷、紐九

國……」

儀式結束後，徐永昌並對媒體發表談

二戰代表簽署人徐永昌傳奇
文 /傅龍山

回顧歷史，那些一身正氣、

為國為民不卑不亢的歷史

人物，讓我們永遠懷念。

他們是不為名利所動的時

代菁英，他們是高瞻遠矚

的大將之才，在歷史的天

空中，他們所傳承的民族

精神如北斗星一樣為後人

指明方向，讓今天的我們

永不迷航。

在中國歷史上，傳統服飾不僅是禦寒

的衣物，更是身分地位的表徵。從服裝的

樣式、色彩、圖案，便能辨別著裝者身分

的高低，其中又以服裝色彩的辨識度最

高。

「紅得發紫」便是一句與傳統服裝色

彩有關的成語，用來形容人的名聲或事業

正處於顛峰狀態。那麼為甚麼不用別的顏

色來形容，而要用紅色和紫色呢？這與中

國古代對顏色的定義，以及官服制度有

關。

「明貴賤、辨等級」的準則

中國古代把顏色分為正色和間色兩

種，正色是指青、赤、黃、白、黑這五

種「純正」的顏色；間色則是指紺（紅青

色）、紅（淺紅色）、縹（淡青色）、紫、

流黃（褐黃色）這五種由正色混合而成的

顏色。在古代，官職品級不同，衣服的顏

色也會有所不同。就唐代而言，官分九

品，三品以上穿紫衣，四品穿深紅，五品

穿淺紅，所以，著紫穿紅者便是身居高位

者。

因為這些達官貴人經常出入朝廷，因

而人們便以紅色作為發達的標誌。而達到

紫色，則是位居三品以上的高官了，也因

此人們常以「紅得發紫」來比喻那些官運

亨通、仕途暢達的人。

紫色躍升為高貴之色

在先秦時代，紫色是一種不怎麼高級

的顏色，然而在近代人的觀念中，紫色卻

如麻雀變鳳凰般，躍升為代表高貴、典雅

和神秘。這是怎麼一回事呢？

話說正色和間色是明貴賤、辨等級的

工具，絲毫不得混用，比如孔子曾說「紅紫

不以為褻服」，意思是說，傳統上，我們

不能用紅色或紫色的布做家居時的便服。

作為間色的紫色本來是卑賤之色，《釋

名 ·釋採帛》就寫道：「紫，疵也，非正色，
五色之疵瑕，以惑人者也。」據傳，春秋

第一霸主齊桓公喜歡紫色，《韓非子 ·外儲
說左上》記載：「齊桓公好服紫，一國盡服

紫。當是時也，五素不得一紫。」在齊桓公

那個時代，五件白色的衣服都抵不上一件

紫色衣服的造價，紫色的金貴程度可想而

知。

紫色最為人所熟知的莫過於道家「紫

氣東來」的典故了。世人認為紫氣代表祥

瑞，而道家也非常重視紫色，比如：仙人

居住的地方叫作「紫府」、道家經文被稱為

「紫書」。由於其來源超凡，紫色很快便

在傳統文化中成為尊貴的象徵。

PhotoQuest/Getty ImaGes

公有領域

用「紅得發紫」
比喻官運亨通
文 /簡秀娟

公有領域

 徐永昌在臺灣曾任陸軍大學校長。

 1945年，日本橫濱東京灣受降典禮，徐永昌（前排左二）為中華民國代表。

 毛澤東和周恩來

公有領域

公有領域

 徐永昌簽字時身後站著麥克阿瑟將軍。

話，他直言：「今天是要大家反省的一天，

每一個在這裡有代表的國家，也可同樣對

過去做一反省，假使他的良心告訴他有過

錯誤，就應該勇敢地承認過錯而懺悔！」

多次勸誡傅作義勿投共

1948 年，中國國內情勢複雜，徐永

昌出任國防部長以協調各方勢力。

1949 年 1 月 21 日蔣中正引退，委任

徐永昌將信函親自帶給北平守將傅作義，

叮嚀傅作義勿變初衷。

當年 9 月 16 日，蔣中正再請徐永昌

趕赴包頭與傅作義懇談；9 月 17 日，蔣中

正親電徐永昌言及中共問題及自身教訓，

請徐永昌轉告傅作義不可再重蹈覆轍。傅

作義不聽勸誡，仍舉 50 萬大軍投共。

大局已定，不可挽回，徐永昌改飛往

廣州，協助行政院長閻錫山溝通各單位，

以籌備播遷臺灣等各項事宜。

抵臺之初，徐永昌曾任陸軍大學校

長，學校改制後任總統府資政。 1959 年

逝世於臺北。

看文史B9
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馬上有了轉變，他理智地告誡自

己：不要登上高樓，憑欄遠眺，

那重重疊疊的吳山，曲曲折折的

楚水，縱立橫陳，阻擋了視線，

遮蔽了眼帘，見不著希望，看不

到前景，呈現於面前的只是一派閑

愁的迷濛。「多情人奈物無情」是

對前兩句的補充說明。詞人登高，

激情滿懷，怎奈外物無情，冷若冰

霜。這種主客觀的不協調，就是造

成感情傷痛的根本原因。「閑愁朝

復暮，相應兩潮生」，詞的最後兩

句．把感情推向了高潮。他說「閑

愁」一直纏繞著自己．從早到晚，

一時一刻都不曾止息。而且像江海

的早潮和晚潮一樣．激盪澎湃，波

奔浪湧。

全詞寫景清新，抒情開闊，從

而產生了感人的力量。

【看中國訊】（上接 966期 B2）
有一種類型的挫折只是短暫現

象，尤其是發生在企圖心過大的兒

童身上—儘管他們取得進步，但是

因為已經通過最後一場考試、必須

轉向職業選擇，有時候他們還是會

失去希望。也有一些企圖心過盛的

兒童，要是沒有拿到第一名，經常

就會在一段時間內鬥志全失、放棄

努力。無意識的衝突已經在這類兒

童心中蠢蠢欲動好一陣子，並且突

然間炸裂，孩子可能會表現得「全

然困惑或者神經焦慮」。若沒有

及時察覺到他們的挫折感，這些孩

子將來會變成總是虎頭蛇尾；等到

年紀漸長，就會動不動換工作，而

且從來都不相信自己可能得到好下

場，也總是害怕失敗。

這時，兒童的自我評價是最重

要的。但是，我們不可能藉由詢問

兒童，就瞭解他們如何看待自己。

無論我們採用什麼圓滑的手段，最

終都會得到不確定或定義不清楚的

答案。有些兒童會說，他們自我感

覺非常良好；也有兒童會說，自己

一無是處。深究後者說的話，可能

會透露出他們身處的環境中，恐怕

大人已經對他們說過幾百次：「你

真是一點用也沒有！」或是：「你真

是笨死了！」

聽到這麼嚴厲的責備，很少兒

童不覺得被刺傷；不過有些兒童會

貶低自己的能力，以便保護自我。

但是，就算詢問，也無法得知

兒童對自己的真正評價。或許，我

們可以改成觀察孩子解決問題的方

法—舉例來說，他是會抱持自信、

果決的態度面對；或是，就像我們

在多數灰心喪志的兒童身上看到

的，表現出猶豫不決的姿態。我們

可以用一個例子概要說明這一點：

有個男孩一開始會勇敢迎向前去，

但是隨著他愈接近任務，就愈表現

出畏畏縮縮、拖拖拉拉的模樣。最

終，男孩乾脆在真正接觸到任務之

前，就停了下來。

有時候，這類孩子會被形容為

上片寫酒醒後對夢境的回味。

「午醉厭厭醒自晚，鴛鴦春夢初

驚。」在一個明媚的春天中午，

詞人多喝了幾杯酒，酩酊大醉，昏

昏沉沉倒頭便睡，濃睡中做了一個

美好的鴛鴦夢。春夢驚醒之後，仍

感到氣息微弱，神情倦怠，周身乏

力，還陶醉在美好的春夢中。下邊

三句都是夢境中的景況。「閑花深

院聽啼鶯」，這是一個鏡頭：庭院

深深，幽靜雅緻，花木叢叢，爛漫

怒放，奼紫嫣紅，分外妖嬈。一對

年輕的愛侶在庭院中遊賞，並肩攜

手，步履輕輕，哦詩吟詞，文采風

流，繁花茂葉之間，傳出了幾聲黃

鶯的啼叫，嘹亮悅耳，給靜謐安閑

的院落增添了勃勃生氣。把年輕愛

侶置身於如此美好的環境中，達到

了人物、景物、情感的和諧一致，

相得益彰，令人豔羨。「斜陽如有

意，偏傍小窗明」，這是又一個鏡

頭：紅樓暖閣，雕欄畫棟，小窗開

啟，几案明淨，一對愛侶憑窗而

坐，女的在整頓晚妝，男的凝神觀

望，不時幫助她梳理一下烏黑的長

發，另一隻手還握著一卷詩卷不忍

釋手。時間已近傍晚，西斜的太陽

好像有意識地把它金黃色的光輝照

射過來，透進小窗，使這對愛侶完

全沐浴在夕陽金色的光暈中。這兩

個鏡頭，可以說都是賀鑄審美情趣

的體現。

下片寫整個身心被閑愁所繞，

無法擺脫、無法排遣的苦惱。「莫

倚雕欄懷往事，吳山楚水縱橫」，

詞人一旦從春夢中清醒之後．情感

賀鑄(公元1052年∼1125年)

，北宋詞人，字方回，號慶湖遺

老。漢族，衛州（今河南衛輝）

人。宋太祖賀皇后族孫，所娶亦宗

室之女。自稱遠祖本居山陰，是唐

賀知章後裔，以知章居慶湖（即鏡

湖），故自號慶湖遺老。

重和元年（公元1118年）以
太祖賀皇后族孫恩，遷朝奉郎，

賜五品服。因尚氣使酒，終生不得

美官，悒悒不得志。晚年更對仕途

灰心，在任一年再度辭職，定居蘇

州。這首詞就是詞人定居蘇州的時

候寫的。

在一個明媚的春天中午，詞人多

喝了幾杯酒，酩酊大醉，昏昏沉沉倒

頭便睡，濃睡中做了一個美好的鴛鴦

夢。庭院深深，幽靜雅緻，花木叢叢，

傳出了幾聲黃鶯的啼叫。西斜的太陽

好像有意識地把它金黃色的光暉照

射過來，透進小窗，使這對愛侶完全

沐浴在夕陽金色的光暈中。

不要登上高樓，憑欄遠眺，那重

重迭迭的吳山，曲曲折折的楚水，縱

立橫陳，阻擋了視線，遮蔽了眼帘，見

不著希望，看不到前景。詞人登高，

激情滿懷，怎奈外物無情，冷若冰

霜。「閑愁」一直纏繞著自己，從早到

晚，一時一刻都不曾止息。而且像江

海的早潮和晚潮一樣，激盪澎湃，波

奔浪湧。

圖：Unsplash/ Mika Baumeister
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懶惰鬼；有時候則會被說是心不在

焉；說法或許不同，但結果總是一

樣。這些兒童沒有符合我們預期像

正常人一樣完成任務，反而老是被

過程中的障礙困住。有時候，這樣

的兒童太容易就成功愚弄長輩，讓

他們真的認為這個孩子能力不足。

當我們牢牢記住整體局面，並且用

個體心理學的原理來闡述就會發

現：所有的麻煩都是源自缺乏信心，

也就是「自我評價低落」。

深入思考錯誤追求優越感時，

必須謹記在心：完全以自我為中心

的個體，在社會上實屬異類。我們

經常可以看到，過度追求優越感的

兒童經常不會替任何人著想。他們

帶有敵意、違反法律、貪得無厭且

自私自利。當他們發現任何祕密，

就會用來傷害他人。

但是，在最常因為言行舉止被

斥責的兒童身上，我們也看到了毫

無疑問的人性特質——在人群中，

他們會找到某種歸屬感。雖說當他

們的生活計畫和互相合作概念離得

愈遠，我們就愈難發現他們心中尚

存的社會情感，但是他們的自我和

周遭世界的關係，會以某種方式暗

示或是表達出來。我們必須尋找諸

多會洩露他們刻意藏起來的自卑感

表達形式，而這些表達形式可能多

到數不清—好比兒童的一個眼神。

雙眼不只是接受並傳送光線而已，

更是用來社會接觸的器官。

人們盯著他人的方式，會透

露出他內心想和他人連結的程度。

這就是為什麼所有的心理醫師和

作家，都會再三強調人的眼神。當

其他人提供我們意見，我們會從對

方如何打量我們的方式判斷是否

受用，也會試圖在凝視中理解對方

的部分靈魂。就算有可能誤判或誤

解，從兒童的眼神中歸納出他是否

友善，還是比較容易一些。

眾所周知，那些不敢直視大人

雙眼的兒童，多半猜疑心很重。他

們不全然是壞心眼，或是有不好的

性習慣。這種眼神閃躲有可能單純

意味著：即使只是一時半刻，他也

試圖不讓自己和他人產生連結。它

代表兒童嘗試迴避和夥伴們社交。

當你呼喚兒童時，他願意靠得離你

多近，也是一種暗示。許多兒童會

保持一定距離，他們想要先瞭解整

個情況，如果真有必要再靠近。他

們小時候曾經有過不愉快的經驗，

因此會以這種片面的知識一概而論

並濫用在其他地方，從此認定「近

距離接觸很可疑」。觀察孩子對母

親或教師的依賴，是相當有趣的。

兒童比較常主動靠近的對象，比他

們動不動就開口表達愛意的對象更

重要。

有些兒童走起路來抬頭挺胸，

說起話來語調堅定，絲毫不見一絲

膽怯，因而表現出顯而易見的自信

和勇氣；有些兒童則是和他人說話

時畏畏縮縮，馬上就洩漏內心的自

卑感，以及自己無法應付整個狀況

的恐懼感。

在探究這種自卑情結時，我們

發現：許多人相信，那是與生俱來

的。然而，我們不同意這種意見，

因為無論兒童多麼有勇氣，都可以

被教育成膽小怕事的孩子。父母親

若是生性膽怯，有可能孩子也跟著

畏首畏尾，但那並不是因為他生下

來就是膽小懦弱之人，而是因為他

成長在充斥恐懼的氛圍中。對兒童

的發展過程來說，家庭氣氛和雙親

的性格特徵，是最重要的兩個因素。

在學校獨來獨往的兒童，經常

出身於鮮少或根本不和他人打交

道的家庭。當然，我們很容易就把

他們想成與生俱來就有這種遺傳

性格，但這種理論會被推翻。沒有

任何器官或大腦的生理變化，會導

致無法和他人打交道；然而事實顯

示，雖然這樣的生理變化不一定會

導致這樣的性格特徵，但有助於我

們理解這類外顯的特點。

試舉一個最簡單的例子，就

能讓我們從理論上明白這一點：有

一名兒童生下來就有器官缺陷，因

此患病了一段時間，他本身也因為

反常的自卑感阻礙孩子的前進路(下)
病痛和缺陷過著壓抑的生活。這

類兒童只對自己感興趣，認為外部

世界充滿困難和敵意。另一種有害

因素也在這類個案中軋上一腳：體

弱多病的兒童必須找到一個靠山，

對方會讓他的生活變得更容易，而

且願意為這名兒童奉獻自己；但是

他的全心全意奉獻和保護姿態，會

催生出兒童強烈的自卑感。兒童的

身材、力氣，都和成人有一大段差

距，因此會產生相對的自卑感。一

旦兒童三不五時就被告知，好孩子

應該乖乖在一旁聽就好，不要出

聲。這種「低一等」的感覺就很容易

被強化。

這些都會加強兒童認定「自己

處於劣勢地位」的印象。對於自己

比其他人更渺小、更無力的領悟，

會讓他根本無法平衡。愈受到這個

自己比較渺小、比較軟弱的念頭刺

激，就愈想要付出更大努力變得強

壯。因此在爭取外界認可上，又多

了一股推動力。但他不是試圖安排

自己的生活，好讓他和周遭環境和

諧共處，反而是發想出一套全新的

公式來「只為自己打算」。而這就

是獨來獨往的兒童類型。

我們可以有把握的說：多數

體弱、身障的兒童，都帶有強烈自

卑感。而在外在表現上，有兩極化

的方式：他們要不是說話畏畏縮

縮、猶疑不前、膽小羞怯；就是咄

咄逼人。表面上看來這些行為毫不

相關，但是箇中原因有可能如出一

轍。這類兒童在追求認可期間，有

可能會因為前一回表現太沉默寡

言，下一回卻喋喋不休，而洩露心

中的意向。社會情感對他們絲毫起

不了作用，因為他們對生活毫無期

待、相信自己可以不用付出，要不

然就是會把這種社會情感做為個人

用途。他們想要成為領袖和英雄，

永遠都是目光焦點。

一旦長年採用錯誤方式訓練

自己，單靠一次對話就想改變孩子

的模式，根本是不可能的任務，因

此教育者必須耐著性子。當這類

兒童試圖改善自己，卻偶爾老毛病

發作的情況下，有個明智的辦法就

是——對他解釋「改變不是一蹴可

幾」。這樣做可以平息兒童的焦

躁，也不會讓他對自己失望透頂。

要是有個兒童兩年來都學不好數

學，也不可能在兩個星期內就把不

懂的部分搞懂，但無庸置疑確實

有可能會改善。也就是說，有勇氣

的正常兒童，其實有能耐彌補任何

事。我們一再看到，兒童能力低下

往往來自錯誤的發展方向，以及偏

離了常態、沉重而陷入困境的整體

人格架構。只要問題兒童沒有智力

缺陷，總是有可能協助他們重回正

軌。

能力低下或表面看似愚蠢、笨

拙又冷漠，並不足以用來證明兒童

智力有缺陷，因為智力缺陷總是會

伴隨著大腦發育不完善的跡象。這

類身體缺陷，有可能是受到影響大

腦發展的腺體影響，有時候會隨著

時間拉長慢慢消失，只剩下當時缺

陷造成的心理陰影。也就是說，出

生時身體比較衰弱的兒童，即使長

大後變強壯，也有可能持續表現得

好像永遠都這麼衰弱。

我們甚至必須更深入研究：自

卑感和以自我為中心的態度，可能

源於過往的器官和身體先天不良，

也有可能來自與這些身體缺陷完全

無關的情況—有可能是家長用錯誤

的方式培育兒童，也有可能是生長

在缺乏關愛、教養嚴厲的家庭環境

所致。在這類情況下，兒童的生活

會相當悲慘，因此他會武裝出帶有

敵意的態度來面對周遭的環境。而

因為身體缺陷所產生的心理缺陷，

其影響就算不是完全相同，也是大

同小異。

我們必須做好心理準備，因為

治療那些成長在缺乏關愛的家庭環

境的兒童時，有可能會遇到龐大的

障礙。

（摘自 : 《阿德勒正向教

養心理學【給孩子勇氣的成長之

書】》小樹文化提供）

鴛鴦夢．午醉厭厭醒自晚

賀鑄

午醉厭厭醒自晚，鴛鴦春夢初驚。

閑花深院聽啼鶯。

斜陽如有意，偏傍小窗明。

莫倚雕闌懷往事，吳山楚水縱橫。

多情人奈物無情。

閑愁朝復暮，相應兩潮生。

看教育B10
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